


Время  ноВостей
Воронежская  область

Сегодня «Коммуна» вышла с приложением «Деловой вестник», 
который распространяется вместе с ней в розничной сети.

Поблагодарили губернатора 
На имя губернатора Владимира Кулакова пришло благодарствен-
ное письмо от министра спорта, туризма и молодёжной политики 
РФ Виталия Мутко и президента Олимпийского комитета России 
Леонида Тягачёва. В письме, в частности, говорится: «Благодарим 
за внимание, которое вы уделяете развитию физической культу-
ры и спорта в области, и за оказанную помощь при подготовке 
спортсменов-олимпийцев. Спортсмены, тренеры и спортивные 
работники Воронежской области, принимавшие участие в подго-
товке к Олимпийским играм, внесли весомый вклад в достойное 
выступление сборной олимпийской команды России».

«Коммуна» - в Книге почёта
Редакция газеты «Коммуна» по представлению администрации 
Воронежской области внесена в Федеральный реестр «Все-
российская книга почёта». В эту книгу войдут предприятия и 
организации, которые способствуют развитию региона и яв-
ляются примером социально-эффективной деятельности. Пока 
в будущем издании представлены 18 субъектов Российской 
Федерации.

Вклад стройотрядов
Подведены итоги трудового семестра студентов Воронежского 
архитектурно-строительного университета. Нынешним летом 
в вузе действовал специализированный отряд – 50 человек 
– по подготовке разрушенных храмов нашей области к вос-
становлению. Он был впервые создан благодаря совместным 
действиям молодёжного отдела Воронежской и Борисоглеб-
ской епархии и профсоюзной организации студентов ВГАСУ. 
Ещё 200 студентов трудились в стройотрядах на различных 
объектах нашей области.

Кальдерон по-абхазски 
В Воронежском ТЮЗе был показан спектакль Абхазского дра-
матического театра имени Самсона Чамбы по пьесе испанского 
классика Кальдерона «Жизнь есть сон». Постановка – художе-
ственного руководителя труппы, Заслуженного деятеля искусств 
республики Абхазия Валерия Кове. Спектакль, сыгранный на 
абхазском языке с синхронным переводом, был показан в 
рамках благотворительной акции. Все сборы и добровольные 
пожертвования переданы гостям.  В нашем городе труппа театра 
из Сухума уже второй раз. В 2007 году она была участником 
фестиваля «Театр детства и юности – XXI век». 

Насильники наказаны
Вынесен обвинительный приговор насильникам, которые грубо 
надругались над подростком, подозревая его в краже мобильного 
телефона. Ими были 31-летняя жительница Поворино и трое 
её знакомых, в том числе двое несовершеннолетних, которые 
сняли своё преступление на видеокамеру. В пресс-службе про-
куратуры Воронежской области сообщили: женщине назначено 
наказание в виде пяти лет лишения свободы, молодым людям 
– от трёх до четырёх лет. 
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Прогноз  Погоды
По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днем 
по области облачно с прояснениями, преимущественно без осад-
ков; ветер восточный умеренный; температура +10…+15.
26 сентября по области – облачно с прояснениями, ночью 
местами кратковременный дождь, днём преимущественно без 
осадков; утром местами туман; ветер северный умеренный; 
температура ночью +2…+7, местами заморозки до -1, днём 
+10…+15.
27 сентября по области – облачно с прояснениями, преимуще-
ственно без осадков, утром местами туман; ветер переменного 
направления, умеренный; температура ночью +1…+6, местами 
заморозки до -2, днём +10…+15.

Неблагоприятные дни и часы с 25 сентября по 1 октября
27, суббота (пик с 19 до 22 часов)

29, понедельник (пик с 11 до 13 часов)
30, вторник (пик с 13 до 17 часов)

Татьяна	ДуБКовА,	Центр	инструментальных	наблюдений	
за	окружающей	средой	и	геофизических	прогнозов.

Сообщения	подготовили:		
виктор	СИлИн,		Анна	САРАнЦЕвА,	виталий	ЧЕРнИКов.

ПодПиска - 2009
Подписные цены на «Коммуну» в этот раз практически не изменились,  что уже можно считать добрым знаком. 

ПодПисные цены на газету «коммуна» на Полугодие: 
по индексу 51156 (для индивидуальных подписчиков) – 337,56 руб., по индексу 51214 (для предприятий  

и организаций) – 433,68 руб. На год подписка дороже – 671,43 руб. (индекс 51221)  
и 873,75 руб. (индекс 51213) соответственно для индивидуальных подписчиков и организаций.

как всегда, вас ждут во всех Почтовых отделениях воронежской области. 
Для того чтобы подписаться на дому, нужно позвонить в ближайшее отделение почтовой связи, и почтальон  

сам придет к вам. Организации в Воронеже могут сделать заявку на подписку по тел./факсу 66-45-54.

оставайтесь с нами!

Продолжается основная подписка  
на «Коммуну» на первое полугодие 2009г. 

Кто сказал,  
что всё могут 

короли?!.

Журналисты «Коммуны» 
дежурили в одном из слож-
нейших районов города – ле-
вый берег, микрорайон ВАИ, 
о котором и в советские, и в 
постсоветские времена в объ-
явлениях об обмене квартир 
традиционно писали: «ВАИ 
не предлагать». Немалая часть 
населения микрорайона в 
своё время трудилась на авиа-
заводе. Потом пошли сокра-
щения, многие остались без 
работы. Далеко не все нашли 
себя в коммерции. По боль-
шому счёту, район по своим 
криминальным характеристи-
кам ничем не отличается от 
других районов города. Разве 
что в большей степени преоб-
ладают квартирные кражи, в 
меньшей – кражи автомото-
транспорта. Преступления, 
если можно так выразиться, 
попроще - здесь живут небо-
гато. А так – люди как люди. 
Милицию порой не жалуют, а 
порой – приходят с надеждой, 
с мольбой о помощи.

Наш выбор сложился есте-
ственным образом – именно 
здесь вместе с заместителем 
начальника криминальной 
милиции ГУВД, генерал-
майором Мухарбеком Агиевым 
дежурил член Общественного 
совета ГУВД, председатель 
правления Воронежской реги-

ональной организации Союза 
журналистов России, главный 
редактор газеты «Коммуна» 
Виталий Жихарев. В качестве 
заинтересованного наблюда-
теля в работе выездной при-
ёмной принял участие также 
заместитель руководителя 
управы Левобережного района 
Василий Таланов.

По плану нас ждала трёх-
часовая работа в зале знамени-
того  Центра дополнительного 
образования «Реальная школа» 
в конце рабочего дня - с 17 до  
20. Реально приём граждан 
длился почти до девяти часов 
вечера. Первым обратился 
председатель уличкома – не-
молодой, энергичный и, право 
слово, отчаянный мужчина:

- У меня сотня домов! Жиль-
цы есть такие, что мусором за-
полонили всю улицу! Сладу с 
ними нет. Меня уже побили за 
этот мусор! Я был в милиции, 
но участковых у нас меняют, 
как перчатки!..

Мусор на улицах и бродячие 
собаки; пьяные компании во 
дворах и незаконные парков-
ки; квартиры, превратившие-
ся в притоны, и киоски, где 
алкоголь и сигареты продают 
в любое время дня и ночи, не 
взирая на возраст… Были об-
ращения и по случаю, когда 
сотрудники милиции (правда, 

в другом районе) обобрали 
нетрезвого гражданина, и по 
дорожно-транспортному про-
исшествию, где, по мнению 
потерпевшей стороны, след-
ствие выгораживает военного, 
насмерть сбившего человека. 
Но основной вал проблем, 
с которыми идут на приём к 
высшим милицейским чи-
нам, - обычные бытовые про-
блемы.

Впрочем, в милицию про-
сто так не обращаются – 
каждый идёт со своей болью. 
Генералы и полковники, за 
плечами которых – боевые 
командировки и годы опасной 
работы, в том числе в уголов-
ном розыске или в криминаль-
ной милиции, знают об этом, 
быть может, лучше других. 
Для них нет неважных или не-
значительных обстоятельств: 
вся служба складывается из 
«мелочей», подробностей и 
сбивчивых рассказов о чьих-
то судьбах.

Генерал-майор милиции 
Мухарбек Агиев в крими-
нальной милиции ГУВД Во-
ронежской области служит 
около года. До этого в Ростове 
занимал должность перво-
го заместителя  начальника 
Главного управления Южного 
федерального округа, имел 
непосредственное отношение 

к координации сил и средств 
МВД России на Северном 
Кавказе.

- Такие встречи нужны, и 
они не должны быть разовыми 
акциями, - говорит он. – Не 
потому, что мы не доверяем 
подчинённым. Просто есть 
масса причин, по которым 
какой-либо важный вопрос 
может не дойти до руковод-
ства. 

Одна из главных причин 
– из области психологии. Ге-
неральские погоны и высокие 
должности производят впечат-
ление. Люди верят: теперь их 
наболевшие проблемы будут 
решены. В микрорайоне ВАИ 
говорят, что после прошлой 
выездной приёмной, которая 
проходила в августе только в 
их отдельно взятом районе, 
порядка здесь стало больше. 
Хотя, справедливости ради, 
большинство обратившихся с 
заявлениями начальник отде-
ления милиции микрорайона 
ВАИ подполковник Геннадий 
Чесноков знает в лицо и по 
имени.

Например, мужчина, ко-
торый обратился с просьбой 
образумить брата-наркомана. 
С этой семьёй подполковник 
знаком полтора десятка лет 
– ещё с тех пор, когда слу-
жил оперуполномоченным. 

Четыре брата и сестра жили 
с родителями в 3-комнатной 
квартире, все состояли на 
учёте в инспекции по делам 
несовершеннолетних. По-
том – периодически сидели. 
Сейчас один отбывает срок, 
другой – трагически погиб в 
местах лишения свободы. Тре-
тий – вернулся из заключения 
и теперь употребляет нарко-
тики, дома готовит зелье, ме-
шает жить. Тот, что обратился 
за помощью, – единственный 
из братьев, который не был 
судим. С этой вновь возник-
шей проблемой он в милицию 
ещё не приходил. Видимо, 
надеялся разобраться с братом 
сам, но чаша терпения пере-
полнилась.

Кстати, дела так назы-
ваемого частного обвинения, 
где речь идёт о взаимоотно-
шениях родственников или 
знакомых, для сотрудников 
милиции – особая головная 
боль. Попробуй, объясни 
человеку без высшего обра-
зования, почему по новому 
законодательству милиция 
только  регистрирует заявле-
ние и собирает материал, а 
затем направляет его в миро-
вой суд. Там придётся заново 
писать заявление и доказы-
вать виновность обидчика… 
Российские законы в по-

Приём на высшем уровне
Впервые одновременно во всех районах Воронежа состоялись выездные 
общественные приёмные руководства Главного управления внутренних 
дел по Воронежской области. В работе выездных групп приняли 
участие начальник ГУВД генерал-лейтенант милиции Олег Хотин и его 
заместители, руководители ведущих милицейских служб, представители 
Общественного совета при ГУВД.

следнее время максимально 
приблизили к «европейским 
стандартам». И в данном слу-
чае действительно стоит до 
последнего добиваться при-
мирения сторон. Вот только 
уровень жизни людей, их 
сознание и правовой опыт – 
далеко не европейские…

Надежды на выездные при-
ёмные возлагают не только 
граждане, которые приходят 
с заявлениями и жалобами, 
но и местные милиционеры. 
Скрывать им нечего. А вот 
изменить отношение к той 
же службе участковых, повы-
сить её популярность – давно 
назревшая необходимость. В 
микрорайоне ВАИ  за три года 
сменилось пять участковых 
уполномоченных…

Между тем на приём при-
ходили не только с жалобами. 
Но и с благодарностью: кому-
то «менты» вернули украден-
ный мобильный телефон, 
кому-то помогли повлиять на 
мужа-дебошира. Мы обратили 
внимание, как голос генерала 
тут же приобретал стальной 
оттенок. Люди даже терялись 
от «допроса с пристрастием»: 
«Действительно ли это объ-
ективное мнение? Быть может, 
вас попросили поблагодарить? 
Имейте в виду, у руководства 
ГУВД может сложиться непра-
вильная оценка, а в результате 
мы недоработаем на важных 
направлениях…»

Мы решили отказаться от 
популярной в средствах мас-
совой информации практики 
- указывать фамилии и адреса 
тех, кто приходил с жалоба-
ми и просьбами. Равно как 
и тех, кто выступает в роли 
обидчиков. В правовом обще-
стве обращение в милицию 
не должно быть поводом для 
обнародования в газете спо-
рящих сторон. Неплохо бы 
вначале разобраться.

В том, что разбираться 
будут по каждому из десят-
ков написанных заявлений, 
сомнений нет. Все они офи-
циально зарегистрированы и 
направлены в соответствую-
щие подразделения. В пресс-
службе ГУВД сообщили, что 
генерал Хотин, рассмотрев 
рапорты своих заместителей и 
руководителей служб, прово-
дивших приём граждан, лично 
по каждому назначил сроки, 
отведённые на проверку, в 
некоторых случаях сократив 
их от положенного месяца до 
двух-трёх дней.

Юлия	САвЕльЕвА.
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Жаркое лето и не очень дождливый сен-
тябрь поспособствовали нашей жизни без 
гриппа и острых респираторных вирусных 
инфекций. Но скоро начнутся дождливые 
дни, и, если не придет тепло в жилые дома, 
детские сады, школы, учреждения,  не ми-
новать нам, как обычно, массового чихания 
и кашля. Вновь санитарные врачи будут 
оповещать население о пороге массового 
распространения инфекций. Подобная 
ситуация повторяется ежегодно. В итоге 
закрытие школ и дошкольных учреждений 
и значительный урон экономике.

Хотя нынче может быть и по-другому. 
Администрация области озаботилась таким 
положением и выпустила распоряжение «О 
неотложных мерах по предупреждению мас-
сового распространения гриппа  и острых 
респираторных вирусных инфекций среди на-
селения». Поскольку профилактика вирусных 
инфекций дешевле их лечения, то во главу угла 
ставится иммунизация населения.

 В первую очередь прививки должны по-
лучать малыши из детских садов, школьни-
ки, пожилые люди, учителя, медработники. 
Районным и городским начальникам реко-
мендовано выделить необходимые средства 
на закупку противогриппозной вакцины и 
до 10 ноября обеспечить ею все медицинские 
учреждения. Рекомендовано всем руково-
дителям предприятий области (независимо 
от того, частные они или государственные) 
организовать прививки людей до 1 декабря. 
Самим медикам рекомендовано отслеживать, 
как проходят мероприятия по иммунизации 
воронежцев. 

Что и говорить, рекомендации нужные и 
своевременные. Если отнестись к делу за-
интересованно, эпидемии можно избежать. 
Поэтому, как они будут выполнены на местах, 
проконтролирует сам грипп.

Борис	оРлов.

Гриппом  
нынче  
не зачихаем?

Захотел гражданин Иванов к 
семейному празднику купить 
бутылку водки в одном из воро-
нежских гипермаркетов. Выбрал 
подходящую по цене и качеству 
и пошёл к кассе. Девушка, мило 
улыбаясь, выбила чек и назвала 
сумму. Другую, не ту, что была 
в ценнике на витрине. За тот же 
товар, но в подарочной упаковке, 
с него хотели взять дороже…

Сотрудники Управления Рос-
потребнадзора по Воронежской 
области бьют тревогу. В супер- и 
гипермаркетах области участились 
случаи продажи товаров по завы-
шенным ценам. На ценнике – одни 
цифры, в чеке – другие. Чтобы не 
переплачивать, надо проверять чек 
сразу. Такая информация прозву-
чала на пресс-конференции заме-
стителя руководителя управления 
Игоря Механтьева, посвященной 
вопросам защиты прав потреби-
телей. 

- Смотрите, что пробивает кас-
сир, сразу говорите о допущенной 
ошибке, не бойтесь недовольства 
очереди, - посоветовал воронеж-
цам Игорь Иванович. - Вы имеете 

полное право переписывать цены 
и название товара, несмотря на 
запреты сотрудников торговых цен-
тров. Они, в свою очередь, должны 
на ценнике указать следующую ин-
формацию: полное наименование 
товара, фиксированную цену, вес 
товара без упаковки, дату, печать 
предприятия или подпись ответ-
ственного лица. Они обязаны по 
первому требованию предъявить 
книгу жалоб и предложений. 

Защищая наши права, Роспо-
требнадзор снял с реализации и 
отправил производителям более 
четырёх тонн мяса птицы. Причи-
ной стала завышенная доля влаги 
при норме в четыре процента. Так, 
продукция ОАО «Куриное царство» 
из Липецкой области превысила 
норму в 1,6 раза, ОАО «Красная 

поляна» из Курской области - в 2,2 
раза. Материалы проверок направ-
лены липецким и курским коллегам 
для расследования.

Остановился Механтьев и на 
качестве воды. Постоянный ана-
лиз проб воды из различных кон-
трольных точек на территории 
Воронежской области на водо-
подъёмных станциях, резервуарах 
питьевой воды, в разводящей сети 
показывает, что состав воды близок 
к норме. Отклонения по микро-
биологии колеблются в пределах 
одного процента уже несколько 
лет. То же самое - по химическому 
составу. Но пить воду из крана 
всё же не стоит. Путешествие по 
трубам сказывается на качестве 
воды не в лучшую сторону. Лучше 
пользоваться фильтрами, но не 

теми, которые делают любую воду 
дистиллированной, а обычными. К 
тому же сейчас все новые объекты, в 
том числе и жилые дома, оснащены 
мощными фильтрами прямо на 
вводе в здание.

Опасней другие микробы. Те, что 
окружают нас повсюду. В августе в 
сравнении с тем же периодом про-
шлого года зарегистрирован рост 
заболеваемости сальмонеллёзны-
ми инфекциями на 74, острыми 
кишечными инфекциями неуста-
новленной этиологии – на 15, 
туберкулёзом – на 25, ветряной 
оспой – на 43, вирусным гепати-
том А – на 37 процентов. Чтобы не 
было вспышки гриппа, намечено 
привить больше 25 процентов на-
селения области.

Тамара	гАШИМовА.

Проверяйте чеки,  
не отходя от кассы

На данный момент со-
трудники милиции выяс-
няют жертв преступницы 
-  сообщили в пресс-службе 
ГУВД по Воронежской об-
ласти. Пока известно лишь 
о двух потерпевших. В квар-
тиру к жительнице города 
Поворино воровка зашла, 
представившись сотрудни-
цей райсобеса и сказав, что 
оказывает материальную 
помощь. Попросила дать 
ей сдачу с тысячи рублей. 
А пока потерпевшая ходила 
за деньгами на кухню, по-
хитила из шкафа в спальне 
10 тысяч рублей. В тот же 
день у другой жительницы 
Поворино пропало около 
трёх тысяч – на этот раз 
воровка представилась ра-
ботником… Германского 
благотворительного фонда 
и попросила хозяйку дать ей 
отросток цветка. Внимание 
доверчивой жертвы удалось 

отвлечь даже такой простой 
просьбой – деньги из анало-
гичного шкафа перекочева-
ли в карман мошенницы.

Сейчас по делу ведётся 
следствие. Не исключено, 
что в нём будут и другие 
эпизоды. Если вы или ваши 
близкие пострадали от дей-
ствий этой женщины, об-
ращайтесь в ОВД по Пово-
ринскому муниципальному 
району. Тел.: (4736) 4-21-47, 
4-25-40, 4-27-70.

	Анна	САРАнЦЕвА.

Потерпевших  
просят обращаться…

Арестована женщина, совершавшая 
квартирные кражи 

на эту тему – 2-я страница
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К великому сожалению, 
мало кто из воронежцев знает 
о замечательных целебных 
качествах воды минеральной 
«Углянческая №1».

 Люди по традиции спраши-
вают привычные минеральные 
воды, даже не подозревая о том, 
что недалеко от города Воро-
нежа добывается природная и 
удивительно вкусная  лечебная  
минеральная вода. Главное её 
достоинство -  полезность и до-
ступность для самого широкого 
круга потребителей. Как для 
тех, кому она рекомендована 
врачом, так и для тех, кто вни-
мательно относится к своему 
здоровью.    

- Что же это за понятие та-
кое – «минеральная вода»? Как  
среди такого  их обилия отличить 
настоящую, не поддельную? – с 
этими вопросами я обратился 
к эксперту по сертификации 
питьевой  и минеральных вод 
органа  по сертификации АКА-
ДЕМТЕСТ Воронежского фили-
ала «Академии стандартизации, 
метрологии и сертификации, 
члену технического комитета 
РФ «Качества воды» Валентине 
ШАШКОВОЙ:

- Минеральные лечебно-
столовые воды  - это природные 

питьевые воды различного 
химического состава, оказы-
вающие на организм человека 
лечебное действие, - рассказала 
Валентина Давыдовна. - А оно 
обусловлено составом солей, 
присутствующих в воде, и её 
специфическими свойствами. 
Минерализация, или общее 
солесодержание таких вод, от 
1 до 10 граммов на литр. Зная 
это и читая информацию на 
этикетке, мы с вами теперь 
сможем определить какой ми-
нерализации воду мы хотим 
приобрести. Кроме этого, при-
сутствие тех или иных солей в 
воде определяет её бальнео-
логическое предназначение, 
которое в виде рекомендаций 
по применению мы также про-
читаем на этикетке. 

По разнообразию выявлен-
ных лечебных минеральных вод 
Россия не имеет себе равных. 
Но, несмотря на огромные  
ресурсы и большое их раз-
нообразие,  обеспечены ими 
потребители далеко не оди-
наково. К сожалению, велико 
число подделок минеральных 
лечебно-столовых вод и их чис-
ло неуклонно увеличивается. 
Поэтому так радует, что в на-
шей области добываются очень 

хорошие минеральные воды, 
одной из которых является 
минеральная слабоминерали-
зованная хлоридно-сульфатная 
м а г н и е в о - к а л ь ц и е в о -
натриевая вода «Углянческая 
№1». Потребители,  не боясь 
подделок, могут приобретать 
воду, добываемую и разли-
ваемую в нашем регионе, по-
скольку её производство  строго 
контролируется на местном 
уровне. 

Кстати, о производителе. 
Разведана «Углянческая №1» 
была в 1985 году, в поселке 
Углянец Верхнехавского райо-
на Воронежской области. Про-
бурили скважину на 290 метров 
в курортно-санаторной зоне 
Центрального Черноземья. 
Сегодня она поступает  к воро-
нежцам и в соседние регионы 
благодаря предприятию ЗАО 
«Аквапром ЭКНП». Произво-
дителю выдан сертификат со-
ответствия, подтверждающий 
высокое качество выпускаемой 
продукции, а сам цех рас-
положен в городе Воронеже по 
улице Антонова-Овсеенко,5. 
Телефоны: 79-15-51, 67-58-13.   

- А «Углянческая №1» дей-
ствительно прекрасная слабо-
минерализированная вода, об-
ладающая высокими целебны-
ми свойствами, - это уже мнение 
врача областной клинической 
больницы Ольги Ивановой. – 
Как  и любая другая минераль-

ная вода, «Углянческая №1» 
рекомендуется, прежде всего, 
людям, страдающим заболева-
ниями желудочно-кишечного 
тракта. Являясь слабомине-
рализированной, она служит 
прекрасным средством норма-
лизации обменных процессов 
в организме, так как  содержит 
полезные для человека мине-
ральные соли. А регулярный 
прием её – способствует улуч-
шению пищеварения.

- Но есть же, вероятно, какие-
то общие правила приёма мине-
ральной воды?  - интересуюсь 
дальше у доктора. 

 -  Конечно, есть! Высокоми-
нерализированные воды, такие 
как, например Северокавказ-
ские, можно принимать в очень 
ограниченных количествах и 
строго по рекомендации врача. 
Лечебно-столовая вода «Углян-
ческая №1» - более щадящая для 
нашего организма из-за своего 
небольшого солесодержания. Я 
понимаю, что потребитель при-
выкает к известным брендам 
и не думает о новом. С моей 
точки зрения, это заблуждение, 
«Углянческая №1» ничем не 
уступает признанным лидерам. 
А если поближе познакомиться 
с её целебными свойствами, то 
окажется, что она и вовсе пре-
восходит ту минеральную воду, 
которую привозят из соседних 
регионов страны. Свойства 
«Углянческой №1» неоспори-

мы! Я говорю об этом с полной 
ответственностью…

С Ольгой Николаевной я 
полностью согласен. «Углян-
ческая №1» обладает неоце-
нимыми достоинствами: вкус 
воды приятен и оставляет ощу-
щение мягкой свежести. Ну 
и, конечно, приятно знать, 
что «Углянческая №1» вода из 
наших воронежских минераль-
ных источников. И хорошо, 
что нашлись люди, которые 
поверили в неё и организовали 
промышленное производство. 
Ведь иной раз,  покупая даже 
в крупных супермаркетах при-
возимую минеральную воду, 
поневоле сомневаешься в её 
качестве. Этого не скажешь об 
«Углянческой №1». Призываю 

вас стать патриотами родного 
воронежского края и доверить-
ся  компетентному мнению 
специалистов, желающих, что-
бы  «Углянческая  №1», воро-
нежская минеральная питьевая 
природная лечебно-столовая 
вода, стала повседневным атри-
бутом вашей жизни.

После беседы со специали-
стами заглянул в соседние тор-
говые точки, предлагающие сво-
им потребителям  минеральные 
воды и другие прохладительные 
напитки. Свидетельствую: в 
подавляющем большинстве их 
«Углянческая №1» есть.  Пейте 
её на здоровье!

Сергей КРОЙЧИК.
Фото автора.

Реклама.

«Углянческая №1» -
во благо здоровья 
Вода, как известно, бывает разная. Например, по-
ступает к нам из централизованных водопроводных 
сетей. Либо вода бутилированная – питьевая или мине-
ральная, за которой мы стремимся в торговые точки, 
будучи уверенными в её природном качестве. 

Воронеж пережил не один 
десяток забастовок ры-
ночных торговцев, митин-
гов и голодовок, так что 
горожане уже успели при-
выкнуть к этим формам 
социального недоволь-
ства, и обращают на них 
мало внимания. Однако, 
если данные негативные 
явления регулярно повто-
ряются, значит, этому есть 
объективные причины. 
И пока корни проблемы 
остаются, социальное 
напряжение будет со-
храняться, периодически 
проявляясь в виде раз-
личных форм граждан-
ского неповиновения. 
Редакция «Коммуны» вни-
мательно отслеживает 
экономическую ситуацию 
в городе, и попросила про-
комментировать текущее 
положение с городскими 
рынками профессора Во-
ронежского филиала Мо-
сковского гуманитарно-
экономического институ-
та, автора книги «Психоло-
гия предпринимательства 
и бизнеса» Юрия ЩЕРБА-
ТЫХ.

В конце декабря 2006 года 
Совет Федерации одобрил 
принятый Думой Федеральный 
закон №271 «О розничных 
рынках», который, образно 
говоря, запустил таймер взры-
вателя. Согласно основным 
положениям этого законо-
дательного акта, к 2010 году 
вещевых рынков в привычном 
понимании не станет. Это не 
значит, что данный закон «за-
прещает» рынки, он всего лишь 
требует для них соблюдения 
«архитектурных, градострои-
тельных и строительных норм 
и правил». А если тщательно 
вникнуть в существующие 
нормы и правила, окажется, 
что ни один из известных воро-
нежских рынков им полностью 
не соответствует. Значит, через 
полтора года в Воронеже ис-
чезнут привычные палаточные 
городки.

Хорошо это или плохо?  По-
пробуем разобраться и начнем 
с плюсов. Во-первых, город 
станет более благоустроенным, 
чистым, перестанет быть по-
хожим на цыганский табор. 
Торговля примет цивилизован-
ные формы и воронежцы будут 
примерять джинсы и свитера 
в теплых примерочных, а не 
на морозе, отгородившись от 
других покупателей тряпочкой 
или картонкой. Во-вторых, во 
всех торговых точках появятся 
кассовые аппараты, а значит, 
государство начнет получать 
больше налогов. В-третьих, 
продавцы отныне будут рабо-
тать в капитальных отапливае-
мых помещениях, в более ком-
фортных условиях, что должно 
положительно сказаться на их 
здоровье.

Однако, оказывается, что 
эти преимущества совершенно 
не радуют рыночных продав-
цов. Предприниматели и их 
наемные работники вполне 
справедливо опасаются, что 
закрытие вещевых рынков 
просто лишит их работы без 
какой-либо альтернативы. 

В случае исполнения Феде-
рального закона №271 боль-
шая часть предпринимателей 
разорится и будет вынуждена 
свернуть торговлю. В резуль-
тате город потеряет несколько 
тысяч рабочих мест, что при-
ведет к усилению социальной 
напряженности. Кроме того, 
малообеспеченные жители 
города и близлежащих районов 
области лишатся возможности 
приобретать товары по низким 
ценам, а это затронет матери-
альное положение уже гораздо 
большего количества людей.

Если мы подведем баланс 
нашего анализа, то обнаружим, 
что в выигрыше от принятия 
нового закона окажется госу-
дарство,  а также владельцы 
крупных торговых сетей и 
торгово-развлекательных цен-
тров, а в проигрыше – простые 
люди, причем количество про-
игравших может оказаться на 
два порядка больше тех, кому 
закон выгоден. Ведь недаром 
существует версия, что данный 
закон – продукт лоббирования 
федеральных торговых сетей, 
которые таким образом хотят 
побыстрее избавиться от ве-
щевых рынков – их главных 
конкурентов, сбивающих цены 
и оттягивающих на себя значи-
тельную часть покупателей.

Впрочем, нравится нам этот 
закон или нет – сейчас, когда 
он уже принят, это не важно. И 
тут возникают два вопроса: воз-
можно ли сохранение в городе 
социального слоя одиночных 
предпринимателей, и, если да, 
то в каком виде эти предпри-
ниматели могут эффективно 
существовать и работать?

Понятно, что по одиночке 
мелкие торговцы не выживут, 
так как их бизнес становится 
рентабельным, только когда 
они собираются вместе, обра-
зуя рынок, а нынешние рынки 
через полтора года  будут уни-
чтожены. Скинуться вместе, и 
построить капитальный рынок 
для дальнейшего существова-
ния  они не могут – для этого 
у них не хватит ни финан-
совых, ни организационных 
ресурсов. 

Еще не так давно, ситуа-
ция казалась тупиковой, и 
череда забастовок, потрясших 
наши рынки, казалось бы, 
подтверждала, что предпри-
ниматели не видят решения 
сложившейся проблемы. Од-
нако сейчас вырисовывается 
весьма интересный выход из 
этого тупика. Выход, который 
позволит не только сохранить 
рабочие места тысячам воро-
нежских предпринимателей, 

но и позволит им поднять 
свои доходы, которые заметно 
снизились за последний год. 
И что еще немаловажно – этот 
вариант решения проблемы 
принесет существенную пользу 
воронежцам так называемого 
«эконом-класса» - со средним 
и ниже среднего уровнем до-
хода.

Данный вариант был пред-
ложен известной строительной 
кампанией «Новые строи-
тельные технологии» (НСТ) и 
заключается в создании тор-
гового центра нового типа под 
условным названием «Аврора», 
в котором будут использованы 
не один, а два «потребитель-
ских якоря», что сделает новый 
комплекс весьма привлека-
тельным как для продавцов, 
так и для покупателей. Под 
словом «якорь» специалисты 
в области продаж понимают 
ту часть торгового центра, 
которая в наибольшей мере 
привлекает потенциальных 
покупателей и обеспечивает 
его высокую проходимость, 
определяя так называемую 
«силу притяжения». Наличие 
якоря создает непрерывный  
поток  посетителей из ближ-
них, средних и даже дальних 
торговых зон, что заставляет 
покупателей приходить или 

приезжать в магазин или торго-
вый комплекс планово и делать 
это неоднократно.

В принципе, якорем может 
быть что угодно: кинотеатр, 
гипермаркет электроники, 
продовольственный рынок, 
развлекательный центр, аква-
парк и т.д. Главное, чтобы он 
был, иначе деньги, вложен-
ные в торговый центр, будут 
просто выброшены на ветер. 
Кстати, именно поэтому в 
Воронеже мы можем наблю-
дать как торговые центры, 
заполненные посетителями, 
так и полупустые здания, в 
которых продавцов больше, 
чем покупателей.  Насколь-
ко мне известно, компания 
НСТ решила создать некий 
торговый «мегацентр», в ко-
тором в качестве уникальной 
изюминки предполагается 
использовать одновременно 
два якоря - вещевой рынок 
и гипермаркет.  Взаимное 
притяжение двух «якорей», 
по мнению авторов проекта, 
создаст значительный поток 
посетителей, что, в свою оче-
редь, существенно повысит 
эффективность торговли в 
расчете на каждый квадрат-
ный метр площади.

Давайте проанализируем 
основные составляющие дан-

Нам светит 
«Аврора»
Как развиваться рынкам города Воронежа

ного проекта. Первый якорь 
– вещевой рынок нового типа, 
полностью соответствующий 
положениям Федерального 
закона  №271. На нем будут 
оборудованы более трех тысяч 
рабочих мест, на которые пе-
рейдут нынешние торговцы с 
Юго-Западного рынка. По за-
мыслу авторов проекта, мега-
центр «Аврора» рассчитывает 
принять в свои ряды предпри-
нимателей и с других рынков 
города, но преимущество будет 
отдано тем, кто давно работает  
на этой площадке.

Социологические иссле-
дования показывают, что на 
нынешних вещевых рынках 
людей привлекают дешевизна 
товара, возможность торго-
ваться и широкий ассорти-
мент продукции, а основными 
недостатками являются от-
сутствие примерочных, зоны 
отдыха и комфортного приема 
пищи, а также проблемы с 
гарантией и возвратом товара. 
Многие люди именно по этим 
причинам все реже посещают 
вещевые рынки и постепенно 
перемещаются в торговые 
центры. Если же в новом цен-
тре посетителям будут пред-
ложен широкий ассортимент 
дешевых товаров в сочетании 
с передовым сервисом и ком-
фортом, то это, безусловно, 
приведет к увеличению на-
плыва покупателей. К слову, 
подобный проект успешно вы-
полнен у наших белгородских 
соседей. 

В отличие от белгородско-
го проекта у «Авроры» будет 
преимущество. В новом мега-
центре минимальный аренд-
ный модуль будет составлять 
всего 5 квадратных метров при 
возможности его кратного уве-
личения. При разумной цене 
аренды это даст возможность 
приобрести место в новом тор-
говом центре значительному 
числу воронежских предпри-
нимателей даже со средним 
уровнем дохода. А если таких 
предпринимателей будет пара 
тысяч, то такое разнообразие 
товаров обязательно привле-
чет покупателей, тем более, 
что Юго-Западный рынок – 
место, как говорят рыбаки, 
– «прикормленное».

Вторым якорем «Авроры» 
будет гигантский продук-
товый магазин с огромным 
ассортиментом продоволь-
ственных товаров и самыми 
низкими в регионе ценами 
– то, что на западе называют 
гипермаркетом-дискаунтером. 
Особенность гипермаркета 
заключается в том, что за счет 
гигантского товарооборота 
данный магазин может удер-
живать цены на 10% ниже, чем 
в других розничных торговых 
площадках города. 

Если проект будет успешно 
внедрен к 2010 году, можно 
будет говорить не только о 
спасении большой группы 
предпринимателей города, 
но и снабжении воронежцев 
качественными товарами по 
доступной цене. Нам остается 
только пожелать успеха авто-
рам столь амбициозного и со-
циально значимого проекта.

Юрий ЩЕРБАТЫХ, 
профессор Воронежского 

филиала Московского 
гуманитарно-экономического 

института.

ПОЛИТИЧЕСКИЙ ДНЕВНИК

Придут ли на смену «палаточным городкам» капитальные строения?

КЛЮЧЕВОЙ темой минувшей недели стал мировой 
финансовый кризис, затронувший экономики целого 

ряда ведущих стран мира и не обошедший своим вниманием 
Россию. В контексте недавних событий на Южном Кавказе 
эта проблема оказалась в русле официальных и экспертных 
оценок, посвящённых характеру и уровню стабильности 
российской экономики. В течение сравнительно короткого 
времени по этой теме высказались и Президент Дмитрий 
Медведев, и премьер-министр Владимир Путин, и вице-
премьер, министр финансов Алексей Кудрин. При этом 
первые лица страны были более оптимистичными в своих 
оценках, тогда как глава Минфина на заседании бюро РСПП 
сообщил, что страна утратила макроэкономическую стабиль-
ность и её нужно восстанавливать. 

Обсуждение экономического положения России было вы-
звано самою жизнью. С одной стороны, у власти есть основа-
ния для гордости, поскольку экономика России все последние 
годы росла весьма приличными темпами. Недавно Росстат 
отрапортовал о том, что ВВП в первом полугодии вырос на 
8%. С другой стороны, население, финансовые институты 
и производственный сектор с трудом приспосабливаются к 
высокой инфляции, приближающейся к 10% (по итогам вось-
ми месяцев), к падению курса рубля. Нельзя не вспомнить и 
нехватку ликвидности в финансовой системе. 

Такая ситуация неизбежно породила вопросы: «Кто вино-
ват?» и «Что делать?» По второму вопросу ответ был у всех 
одинаков: ждать исправления ситуации, тем более, что в 
западных странах, особенно в США, проявления кризиса 
оказались ещё более острыми. Главные лекари российской 
экономики – ЦБ и Минфин пообещали добавить рынку 
ликвидности через аукционы РЕПО и размещение на счетах 
коммерческих банков бюджетных остатков. Правда, о том, 
что такие меры усилят инфляцию, они предпочли не рас-
пространяться, поскольку главный приоритет сейчас другой 
– подстегнуть темпы промышленного роста. Кроме того, 
Минфин пообещал в отдалённом будущем разместить в рос-
сийские акции часть фонда Национального благосостояния 
и пенсионных накоплений. При этом Президент Д.Медведев 
выразил надежду превратить Россию если уже не в тихую 
гавань мирового финансового кризиса, то в международный 
финансовый центр. Прошедший на днях экономический 
инвестиционный форум в Сочи, собравший приличное 
количество участников, казалось бы, подтверждал смелые 
ожидания Президента. 

Однако дальнейшие события показали, что до тихой 
гавани нам ещё далеко. Два дня подряд торги на ММВБ и 
РТС прекращались из-за резкого обвала котировок, причём 
на неопределенное время, а рынок банковского кредитова-
ния фактически замер после неисполнения рядом банков 
обязательств перед партнёрами. При этом высокопостав-
ленные правительственные чиновники почему-то медлили 
с принятием неотложных мер. После нескольких заседаний 
ограничились лишь обещаниями предпринять какие-то меры 
поддержки. Суть их не была конкретизирована, в результате 
чего фондовый рынок вновь обвалился, а торги на РТС и 
ММВБ были приостановлены. 

Не лучше оказалась ситуация и в банковской сфере. От-
дельные банки из-за кризиса ликвидности не смогли вы-
полнить ряд обязательств по сделкам. Аукцион, проведенный 
Минфином по размещению бюджетных остатков, стал спа-
сительным главным образом для крупных банков с государ-
ственным участием, подобным Сбербанку, Внешторгбанку 
и Газпромбанку. Что же касается более мелких банков, то их 
благополучное будущее отныне отнюдь не гарантировано. 

ВСЕ ЭТИ  крайне неприятные явления, особенно на фоне 
общего патриотического подъёма в связи с одержанной 

на Кавказе победой, обострили дискуссии в российском экс-
пертном сообществе по поводу качества проводимой в стране 
финансово-экономической политики. Всё большее число 
экспертов полагают, что она несостоятельна. Финансово-
экономический блок сегодня курирует исключительно вице-
премьер, министр финансов Алексей Кудрин, исполняющий 
одновременно две несовместимые роли. Как финансист, он 
вынужден проводить консервативную политику экономии 
бюджетных средств и сокращения расходов. Но как чинов-
ник, отвечающий за развитие российской экономики, он 
должен стимулировать различные типы расходов. В прежней 
структуре правительства проблемами развития занималось 
Министерство экономического развития и торговли во главе с 
Г.Грефом. Однако сегодня статус этого министерства серьёзно 
понижен, а все инициативы отданы Минфину. Правительство 
приняло приоритетную установку на наращивание госсектора 
в экономике. В ведущих отраслях были созданы госкорпора-
ции, крупнейшие банки для прокачки бюджетных ресурсов. 
Однако эти структуры мало приспособлены к рыночным 
условиям и при разрастании кризиса на фондовом и финансо-
вом рынках не могут стабилизировать экономику. Кроме того, 
страна продолжает терять время и возможности проведения 
крупных структурных реформ в целях оптимизации процессов 
развития. С учётом недалекой перспективы падения миро-
вых цен на нефть это грозит резким сокращением доходов 
бюджета со всеми вытекающими из этого неутешительными 
последствиями. По мнению экспертов, основа для кризиса 
сформировалась благодаря крайней ограниченности внутри-
российских источников долгосрочного финансирования для 
коммерческих банков. В условиях динамичного развития эко-
номики банки вынуждены были обращаться к относительно 
краткосрочным (до 3 лет) инструментам преимущественно на 
внешних рынках заимствования. Однако под влиянием миро-
вого финансового кризиса финансовые рынки фактически 
закрылись для размещений, и российские банки оказались 
без инструмента рефинансирования задолженности. 

Деятельность властей по приостановке торгов эксперты 
считают правильной, поскольку без вмешательства государ-
ственного регулирования в подобной ситуации ничего сделать 
нельзя. Вместе с тем мечты правительства о сегодняшней 
России как о «тихой гавани» в охваченной кризисом мировой 
экономике вряд ли имеют под собой серьёзные основания. 
Российские торговые площадки имеют пока слишком ма-
ленький объём капитализации и очень сильно зависят от за-
падных рынков. Вывод денег с российского рынка всего лишь 
одним крупным западным фондом может уронить индексы 
на несколько процентов, не говоря уже о массовом оттоке 
средств западных игроков. Поэтому в случае дальнейшего 
развития мирового финансового кризиса России не избежать 
дальнейших потрясений. 

ВОПРОС «Кто виноват?» традиционно вызывает в России 
серьёзные затруднения. Президент и премьер связывают 

фондовые обвалы с общемировым финансовым кризисом, 
самым глубоким за последнее десятилетие. Эксперты, напро-
тив, обращают внимание не столько на внешние, сколько на 
внутрироссийские факторы: высокую инфляцию, снижение 
цен на нефть, увеличение рисков, связанных с компаниями 
«Мечел» и ТНК-ВР, войну в Грузии, серьёзно увеличившие 
риски инвестирования в российские акции. При этом подчёр-
кивается и временной фактор: если бы Минфин и Центробанк 
пошли на нынешние экстренные меры заранее, то такого 
обвала фондового рынка могло бы и не быть. Похоже, что 
для достижения тихой гавани российскому государственному 
кораблю понадобятся более опытные лоцманы и капитаны. 

Александра ГЛУХОВА, 
доктор политических наук, профессор ВГУ.

Тихая 
гавань
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Рынки будут цивилизованными
ОбществО
В конце минувшей недели в Калаче состоялось выездное заседание общественно-
го консультативного совета при комитете областной Думы по предпринимательству 
(председатель – Евгений КИТАЕВ, фракция «Единая Россия»). Главной целью стала 
проверка готовности муниципалитета к вступлению в силу Федерального закона 
№271 «О розничных рынках и о внесении изменений в Трудовой кодекс Российской 
Федерации», принятого в конце 2006 года.

Напомним, что в соответ-
ствии с этим законом с 1 ян-
варя 2010 года рынком будет 
считаться только капитальное 
строение. Палаточные город-
ки и киоски, к которым так 
привыкли воронежцы, канут 
в Лету. Рынки, не соответ-
ствующие требованиям, будут 
закрыты.

Времени для строительства 
новых крытых рынков остаёт-
ся крайне мало. Однако, как 
выясняется на практике, 70% 
муниципальных образований 
не готовы к вступлению в силу 
271-го закона. Тысячи сельских 
предпринимателей рискуют 
остаться без своих рабочих 
мест. 

Для того, чтобы проверить, 
как на самом деле обстоят дела 
на местах, и было проведено 
выездное заседание совета по 
предпринимательству. 

Калачеевский район был 
выбран не случайно. Он один 
из немногих, где ведётся реаль-
ная работа в этом направлении. 
Здесь уже построен продо-
вольственный рынок. Начато 
строительство вещевого или 

так называемого «универсаль-
ного» рынка.

Выездное заседание на-
чалось с посещения местного 
рынка. Несмотря на будний 
день, палаток здесь было мно-
го. Торговали и одеждой, и 
продуктами. Члены совета 
пообщались с предпринима-
телями, выслушали их точку 
зрения на новые законы. 

Речь шла и о законопроекте, 
который в ближайшее время 
будет рассматриваться област-
ной Думой – «Об установлении 
предельных значений площади 
арендуемых помещений и сро-
ка рассрочки оплаты арендуе-
мого имущества при реализа-
ции преимущественного права 
субъектов малого и среднего 
предпринимательства на выкуп 
арендуемого ими недвижимого 
имущества».

– Мы очень долго ждали 
этот закон, – рассказал част-
ный предприниматель, вла-
делец магазина канцтоваров 
Виктор Карпусенко. – Конечно, 
мы и раньше могли выкупить 
помещения, но был велик 
риск того, что на аукционе 

кто-то «перебьёт» цену, и они 
достанутся «чужому дяде». 
Теперь можно этого не опа-
саться. Выкупив помещение, 
можно и дальше развивать свой 
бизнес…

После посещения рынка в 
здании администрации Кала-
чеевского района состоялось 
заседание совета, в котором 
приняли участие председатель 
комитета областной Думы по 
предпринимательству Евге-
ний Китаев (фракция «Единая 
Россия»), глава администрации 
Калачеевского муниципально-
го района Анатолий Бакулин, 
начальник отдела развития 
малого и среднего бизнеса 
Главного управления эконо-
мического развития области 
Владимир Алфёров, руководи-
тель южного окружного совета 
по предпринимательству Иван 
Фальков, генеральный дирек-
тор государственного фонда по 
поддержке предпринимателей 
Алексей Нехаев и другие.

В начале заседания Евгений 
Китаев ещё раз рассказал о 
цели визита и о работе коми-
тета областной Думы:

Главная тема
– Владимир Иванович, 30 сентября 

состоится первое после парламентских 
каникул и 37-е по счёту заседание 
областной Думы четвёртого созыва. 
Стало уже доброй традицией накануне 
очередной думской сессии подводить 
итоги сделанного и намечать планы 
будущей работы… 

– Не будем отходить от этой 
традиции и сейчас. Если коротко 
говорить об итогах весенней сессии, 
то они таковы. В ходе состоявшихся 
пяти пленарных заседаний рассмо-
трено 73 законопроекта, принято 
200 постановлений и 13 обращений 
в Государственную Думу и Прави-
тельство РФ по жизненно важным 
вопросам.

Принятые областной Думой за-
коны можно сгруппировать в три 
больших блока. Во-первых, это группа 
законов, направленных на повышение 
экономического потенциала региона. 
Во-вторых, это множество принятых 
нами законов по вопросам соци-
ального обеспечения разных групп 
населения.

И, наконец, это законы, которые 
приводят региональное законодатель-
ство в соответствие с федеральным.

В целом сделан ещё один суще-
ственный шаг в формировании за-
конодательных условий для поступа-
тельного развития Воронежской обла-
сти, экономики региона, повышения 
качества жизни населения.

– Какие законы будут приняты в 
ходе осенней сессии?

– Начну с самого главного, на мой 
взгляд, законопроекта – «О бюджете 
Воронежской области на 2009 год и на 
плановый период 2010-2011 годов».

Над его параметрами депутаты, 
входящие в комитет областной Думы 
по бюджету, налогам и банковской 
деятельности» (председатель – А.Е. 
Вериковский), начали работать сразу 
же после окончания парламентских 
каникул в тесном контакте с Главным 
финансовым управлением области. 

Сейчас уже не дискутируется во-
прос: для чего нужен трёхлетний 
бюджет. Ответ очевиден. Во-первых, 
этого требует обновленное федераль-
ное бюджетное законодательство. 
Во-вторых, это нужно для более чёт-
кого и эффективного планирования 
социально-экономического развития 
региона. В-третьих, это диктуется 
характером реализуемых в стране 
приоритетных национальных про-
ектов. В-четвёртых, как вы знаете, 
по инициативе Президента и Прави-
тельства РФ, партии «Единая Россия» 
разработан стратегический план раз-
вития страны на период до 2020 года. 
В этих условиях все федеральные и 
региональные программы должны 
иметь долгосрочную или, как мини-
мум, среднесрочную перспективу. 
Три года – это минимальный срок для 
нормального бюджетного подкрепле-
ния столь масштабных проектов.

На ближайшем заседании Думы 
предстоит также доработать приня-

тый в первом чтении законопроект о 
бюджетном процессе.

Если говорить о главных приори-
тетах бюджетной политики, то они 
определены губернатором В.Г. Ку-
лаковым в ежегодном бюджетном 
послании предельно чётко. Это инве-
стиционный путь развития, подразу-
мевающий значительные финансовые 
вливания в сельское хозяйство, в 
промышленность (прежде всего само-
лётостроение, производство сложных 
машин и оборудования, химическое 
производство), а также в социальную 
сферу. В результате рост собственных 
доходов областного бюджета в 2008 
году должен составить не менее 40%, 
а в 2010 году – 100%. Цифры очень се-
рьёзные, но и на них мы не намерены 
останавливаться.

Недавно губернатор во время встре-
чи с журналистами заявил о том, что 
уже через три года бюджет Воронеж-
ской области должен возрасти до 100 
млрд. рублей. И я как руководитель за-
конодательного (представительного) 
органа власти региона, руководитель 
фракции «Единая Россия» всецело его 
в этом поддерживаю. 

Задача трудная, но выполнимая. 
Жители Воронежской области в 

своей повседневной жизни должны 
почувствовать радикальные измене-
ния в лучшую сторону уже сейчас или, 
в крайнем случае, через два-три года. 
Пусть это будет не рай на земле, не 
коммунизм, но нормальные условия 
для жизни обычных людей. Они этого 
заслужили…

Как и прежде, в центре внимания 
депутатов будут нормативные право-
вые акты, имеющие ярко выраженную 
социальную направленность. Среди 
них – областная целевая программа 
«Развитие высокотехнологичных ви-
дов медицинской помощи населению 
Воронежской области на 2008-2015 
годы». Основная цель – дальнейшее 
улучшение качества и доступности 
высокотехнологичной медицинской 
помощи населению, укрепление ма-
териальной базы учреждений здраво-
охранения региона. 

Также мы планируем рассмотреть 
и принять постановление областной 

Думы «О Программе государствен-
ных гарантий оказания гражданам 
Российской Федерации бесплатной 
медицинской помощи на 2009 год на 
территории Воронежской области». 
Цель программы – создание единого 
механизма реализации конституци-
онных прав граждан на получение бес-
платной медицинской помощи гаран-
тированного объёма и качества за счёт 
всех источников финансирования.

Готовятся изменения в Закон Во-
ронежской области «О мерах соци-
альной поддержки по оплате жилья и 
(или) коммунальных услуг отдельных 
категорий граждан, проживающих 
в сельской местности». Речь идет о 
работниках культуры, проживающих 
и работающих на селе и вышедших 
на пенсию. Планируется распростра-
нить на них льготы по оплате жилья и 
предоставлению коммунальных услуг, 
которые в настоящее время имеют 
работающие работники культуры. 
Аналогичные льготы необходимо 
предоставить педработникам, рабо-
тающим на селе, но проживающим 
в городе.

В повестке дня осенней сессии – и 
законопроект об особых экономиче-
ских зонах. Я уже говорил и ещё раз 
повторю: конкурентное преимуще-
ство воронежского края по сравнению 
с соседними регионами (в том числе 
Белгородской и Липецкой областями) 
заключается в развитии высоких тех-
нологий. У нас накоплен огромный 
научный и интеллектуальный по-
тенциал. На территории области рас-
положены почти четыре десятка вузов, 
несколько научно-исследовательских 
институтов. Многие из них ведут 
разработки в области высоких техно-
логий, в том числе нанотехнологий. 
Сейчас это самое перспективное 
направление в российской науке. И 
было бы просто глупо и неосмотри-
тельно не воспользоваться данным 
потенциалом. 

Уверен: Воронежская область в 
ближайшее время сделает качествен-
ный рывок в развитии экономики. И 
не только в промышленном секторе, 
но и в агропромышленном комплексе. 
Все условия для этого созданы.

– В местных СМИ активно обсужда-
ется тема грядущих изменений в высшем 
эшелоне региональной исполнительной 
власти, формирования правительства 
области. Какие поправки в связи с эти-
ми нововведениями планируется внести 
в областное законодательство? И во-
обще: в чём суть этой реформы?

– Смысл реформы простой – опти-
мизировать структуру управления 
регионом, приблизить её к реалиям 
времени, сделать более эффектив-
ной, прозрачной и мобильной. Эти 
изменения направлены на совер-
шенствование функционирования 
государственного аппарата, на повы-
шение ответственности органов госу-
дарственной власти и их должностных 
лиц за принимаемые решения. 

Оптимизация структуры испол-
нительных органов государственной 
власти области является одним из 

основных направлений администра-
тивной реформы и одним из требова-
ний национального плана противо-
действия коррупции.

В областную Думу поступил и 
сейчас внимательно изучается подго-
товленный администрацией области 
проект закона «О правительстве Во-
ронежской области». Им определя-
ются структура и формы деятельности 
правительства Воронежской области, 
функции должностных лиц, входящих 
в его состав, сроки полномочий и 
формирования высшего исполнитель-
ного органа государственной власти 
региона.

В законопроекте также представле-
ны формы взаимодействия правитель-
ства и иных органов государственной 
власти области.

Хочу особо подчеркнуть: принятие 
законопроекта не влечёт дополни-
тельных затрат из областного бюдже-
та. Средства на обеспечение деятель-
ности правительства предусмотрены 
Законом Воронежской области «Об 
областном бюджете на 2008  год и на 
плановый период 2009 и 2010 годов» в 
полном объёме.

– Планируются ли какие-либо изме-
нения в Устав Воронежской области?

– Эти изменения неизбежны, 
поскольку речь идёт о приведении в 
соответствие федеральному законо-
дательству отдельных норм Устава 
области, а также в связи с изменением 
наименования высшего исполнитель-
ного органа государственной власти 
региона.

В частности, изменений соответ-
ствующей статьи Устава Воронежской 
области требует новая редакция Фе-
дерального закона «Об общих прин-
ципах организации законодательных 
(представительных) и исполнитель-
ных органов государственной власти 
субъектов Российской Федерации». 
Вступление в силу с 1 января 2009 года 
отдельных положений Бюджетного 
кодекса вызывает необходимость в 
перераспределении полномочий за-
конодательного и исполнительного 
органов государственной власти Во-
ронежской области.

Принятие данного законопроекта 
также не влечет дополнительных рас-
ходов из областного бюджета. 

– Читатели нашей вкладки в «Ком-
муне» всегда с особым интересом отно-
сятся к информации о законодательной 
деятельности Думы в сфере агропро-
мышленного комплекса, социального 
обустройства села. Что планируется 
делать в этом направлении?

– Администрацией области при 
участии комитета областной Думы 
по аграрной политике и земельным 
отношениям (председатель – Н.И. 
Гапоненко) разработан проект закона 
«Об обеспечении плодородия земель 
сельскохозяйственного назначения на 
территории Воронежской области».

Он призван обеспечить повы-
шение плодородия земель сельхоз-
назначения, усилить контроль за их 
использованием, создать правовые 
основы для изъятия у лиц, нера-

ционально использующих сельско-
хозяйственные угодья, и передачи их 
эффективным пользователям. Любой 
сельхозтоваропроизводитель обязан 
чётко выполнять весь комплекс мер 
по сохранению и воспроизводству 
плодородия почв. Ведь земля принад-
лежит не только тем, кто живёт на ней 
сейчас, но и тем, кто родится завтра. 
Кто будет жить на ней через 50, 100 
лет и далее.

Есть насущная необходимость 
вернуться к закону «О регулировании 
земельных отношений на территории 
Воронежской области». Как оказа-
лось, «Земельный кодекс области» 
(так окрестили в прессе этот закон) 
не смог решить все актуальные на 
сегодняшний день проблемы. В част-
ности, острейшую проблему нехватки 
земли для реализации на территории 
области крупных и перспективных с 
точки зрения развития региона инве-
стиционных проектов. Между тем у 
нас насчитывается более 4 млн. гекта-
ров пахотных земель. И далеко не вся 
эта огромная площадь используется 
рационально. И этим мы тоже будем 
заниматься. На своём, законодатель-
ном, уровне.

Кстати, на одном из прошлых за-
седаний депутаты областной Думы 
выступили с законодательной ини-
циативой в Государственную Думу. 
Суть её состоит в том, чтобы на зако-
нодательном уровне разработать ме-
ханизм, позволяющий принудительно 
изымать землю у неэффективных 
собственников.

Планируется внести изменения в 
областную целевую программу «Со-
хранение и восстановление плодоро-
дия почв земель сельскохозяйствен-
ного назначения и агроландшафтов 
Воронежской области на 2006-2010 
годы». Проект предусматривает пре-
доставление субсидий юридическим 
лицам на компенсацию части затрат 
по агрохимическому обследованию 
почв, химической мелиорации почв, 
по реконструкции и восстановлению 
оросительных систем и строительству 
противоэрозионных сооружений, по 
созданию защитных лесных полос. 

Думаю, аграрии почувствуют на 
себе реальную пользу от принятия 
и реализации данных нормативных 
правовых актов.

– Какова судьба закона «О моло-
дёжной политике в Воронежской об-
ласти»?

– Рассмотрение этого законопро-
екта планируется также в ходе ны-
нешней сессии. Предположительно 
в декабре. Он установит правовую 
основу государственной молодёжной 
политики Воронежской области и 
определит её цели, принципы, со-
держание, а также отрегулирует от-
ношения между субъектами, осущест-
вляющими эту деятельность. Для нас 
данный закон очень важен, потому что 
он затрагивает судьбы более  520 тыс. 
молодых людей. То есть во многом 
определяет вектор дальнейшего раз-
вития региона. 

– Благодарим вас за ответы.

ПРиоРитеты – ПРежние
Председатель областной Думы, руководитель фракции «Единая Россия» Владимир КЛЮЧНИКОВ:

– Подчеркиваю, что с 1 
января 2010 года уличная тор-
говля на территории России 
будет запрещена (за исключе-
нием сельскохозяйственных 
рынков и ярмарок). Однако 
многие муниципалитеты, 
которым принадлежат рын-
ки, соответствующую работу 
не ведут. 

Конечно, для муниципаль-
ного района сумма в 20-30 
млн. рублей на строительство 
капитального сооружения ве-
лика. Но для этого существуют 
инвесторы, которых надо ис-
кать не предпринимателям, а 
муниципалитету. В противном 
случае целые районы окажутся 
без собственных торговых пло-

щадок, а тысячи людей – без 
работы.

На совещании были при-
няты конкретные решения, ко-
торые позволят в Калачеевском 
районе завершить начатую 
работу в срок. В ближайшее 
время подобные заседания 
будут проведены и в других 
районах области.

Большая часть вопросов, 
накопленных за время парла-
ментских каникул комитетом 
по ТЭК, касалась роста цен на 
энергоносители, в частности, 
бензина и дизельного топлива. 
Поэтому они были рассмотре-
ны единым блоком. Многие 
регионы выражают по этому 
поводу беспокойство. 

Поэтому Сахалинская, 
Курская, Рязанская и зако-
нодательные собрания ряда  
областей обращаются к феде-
ральным властям с просьбами 
принять срочные меры по 
ограничению роста цен на 
энергоносители. Члены коми-
тета выразили солидарность с 
коллегами и тоже выдвинули 
законодательную инициативу 
обратиться к федеральным ор-
ганам власти «о безотлагатель-
ном принятии мер и разработке 
механизма сдерживания роста 
цен на автомобильное топливо 
и приведения их в соответствие 
с реальными возможностями 
российской экономики и пла-
тежеспособности населения».

На заседании были рассмо-
трены технический регламент 
«О требованиях к безопас-
ности домового газового обо-
рудования» и изменения в 
некоторые законодательные 
акты в связи с этим. Как пояс-
нил И.Г. Лачугин, дополнения 
вносятся в части бесхозного 
жилья. Они призваны навести 
порядок в газовом обслужива-

нии, чтобы сети всегда были 
под контролем и дома впредь 
не взрывались бы.

На территории области 
строится атомная станция, и 
население интересуется: что 
регион от этого будет иметь? 
Прежде всего речь идёт о соз-
дании дополнительных рабо-
чих мест, строительстве со-
циальных объектов и крупных 
суммах отчислений в бюджет в 
виде налогов.

Однако, как отметили де-
путаты, налоговая тенденция 
удивляет. Если за 7 месяцев 
2007 года в бюджет поступило 
590 млн. рублей, а за тот же пе-
риод нынешнего года – всего 
490, то есть на 100 млн. рублей 
меньше. Сумма налога на зем-
лю уменьшилась более чем на 
10 млн. рублей, хотя органи-
зация получила дополнитель-
но 100 га земли. Налоговики 
объясняют это тем, что часть 
земель была выведена из обо-
рота, поэтому, даже несмотря 
на дополнительные гектары, 
налоги стали меньше.

На заседании было при-
нято решение изучить данный 
вопрос глубже, разработать 
законодательные инициати-
вы, формирующие алгоритм 
налоговых поступлений в ин-
тересах приоритета Воронеж-
ской области, а также выйти в 
Государственную Думу с зако-
нодательной инициативой по 
изменению налога на землю.

На состоявшемся в минувшую пятницу засе-
дании комитета областной Думы по топливно-
энергетическому комплексу (председатель – Иван 
ЛАЧУГИН, фракция «Единая Россия») обсуждалось три 
основные проблемы: рост цен на энергоносители, 
строительство Нововоронежской АЭС-2 и безопас-
ность домового газового оборудования.

Бензин не должен  
дорожать

Поправки одобрены
На состоявшемся на прошлой неделе заседании ко-

митета областной Думы по бюджету, налогам, финансам 
и банковской деятельности (председатель – Александр 
ВЕРИКОВСКИЙ, фракция «Единая Россия») были рассмо-
трены поправки в законопроект «О бюджетном процессе в 
Воронежской области».

Законопроект был принят в первом чтении на весенней сессии 
областной Думы. За летние месяцы поступили предложения по 
внесению в документ около двадцати поправок, в том числе и.о. 
губернатора Леонидом Селитренниковым. Все поступившие 
замечания были учтены и подготовлены к рассмотрению на за-
седании бюджетного комитета, при этом предварительно обсуж-
дены с Главным финансовым управлением области и Контрольно-
счётной палатой. Но это не помешало возникновению активного 
обсуждения целесообразности каждой из вносимых поправок. 
В итоге часть поправок была снята, но большинство одобрено. 
Теперь депутатам предстоит утвердить их и закон в целом на 
ближайшем заседании областной Думы.

Члены комитета поддержали протест прокурора области на 
Закон «О едином налоге на вмененный доход для отдельных ви-
дов деятельности, осуществляемых на территории Воронежской 
области», поскольку данный документ в связи с изменениями 
федерального законодательства вошёл с ним в противоречие 
и подлежит отмене.

Также было рассмотрено представление областного проку-
рора на Закон «О государственной поддержке инвестиционной 
деятельности на территории Воронежской области». Дело в 
том, что данный закон позволяет областным органам власти 
расторгать договор с инвестором в одностороннем порядке, что 
противоречит Гражданскому кодексу РФ. Поэтому на заседании 
облдумы предполагается внести в этот закон соответствующие 
изменения.

В обкоме КПРФ – перемены
На состоявшейся в минувшую субботу отчётно-выборной 

конференции областной организации КПРФ депутат област-
ной Думы, руководитель фракции КПРФ Сергей РУДАКОВ 
избран первым секретарём областного комитета партии 
коммунистов.

– Хочу напомнить, что в Государственной Думе коммунисты 
и «единороссы» консолидированно голосовали за признание 
Южной Осетии и Абхазии суверенными государствами, – сказал 
Сергей Иванович. – Надеюсь, что и в вопросах внутренней по-
литики мы будем находить консенсус. 

Перед коммунистами остаётся задача – формировать у людей 
представление об обновлённом социализме, как о возможном 
состоянии нашего общества, как о единственно правильном пути 
развития страны. Для этого нужны новые мобильные люди. 

Кстати, в новом составе бюро обкома КПРФ много молодых 
людей. Среди них – депутаты областной Думы А.И. Рогатнев и 
И.Н. Макаров.

«В наших сердцах границы нет»
В середине сентября делегация Воронежской области, 

в состав которой входил председатель комитета областной 
Думы по законодательству, безопасности и правам человека 
Александр ПОНОМАРЁВ (фракция «Единая Россия»), приня-
ла участие в мероприятиях, посвященных празднованию  
70-летия Луганской области Украины.

В состав делегации входили сотрудники областной админи-
страции, представители бизнес-сообщества и крупных пред-
приятий и граничащего с Луганской областью Кантемировского 
района.

Также на праздник прибыли делегации из Белгорода, Ростова, 
Москвы и Московской области, Беларуси и другие. Для гостей  
была организована экскурсия, в ходе которой им рассказали 
об истории области и её сегодняшнем состоянии. Гости посетили 
краеведческий музей и трамвайный завод.

– Очень понравилось отношение жителей Луганской области 
к нам, россиянам, – подчеркнул Александр Пономарёв. – Мне 
особенно запомнилась фраза, оброненная кем-то из луганцев: 
«Пусть на картах и глобусах рисуют и перерисовывают границы, 
в наших сердцах их не существует».

Между бизнесменами Воронежской и Луганской областей 
давно налажены партнёрские отношения. В частности, плодот-
ворно сотрудничают торгово-промышленные палаты. Сейчас 
готовится целый ряд программ по развитию связей приграничных 
территорий. Кроме того, в ближайшее время будет принят фе-
деральный закон о приграничном сотрудничестве. Это позволит 
развивать отношения между нашими областями совершенно в 
другом формате.

С юбилеем!
Депутаты Воронежской областной Думы сердечно по-

здравляют коллектив ОАО «Издательско-полиграфическая 
фирма «Воронеж» со 150-летним юбилеем предприятия. 

Желаем сотрудникам старейшего в нашем регионе из-
дательства и типографии крепкого здоровья, благополучия 
и всего самого доброго. 
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Проблема
На заседании комитета областной Думы по эколо-
гии и природопользованию (председатель – Сергей 
ПОЧИВАЛОВ, фракция «Единая Россия») было реше-
но приступить к разработке проекта закона  
«О пригородной зелёной зоне городского округа 
город Воронеж».

Не шумит дубрава…
Тональность заседанию задал депутат областной Думы Ана-

толий Шмыгалёв. Он попросил разъяснить, что происходит с 
дубравами на территории Воронежа и прилегающими к нему 
лесами, по какой причине многие деревья засыхают.

Представитель Центра защиты леса Татьяна Попова рассказа-
ла, что усыхание дубов наблюдается не только в нашей области, 
но и в целом по всей планете. Причина – в целом комплексе 
проблем, в число которых входят и такие глобальные, как из-
менения климата.

В то же время на дубравы средней полосы оказывают влияние 
и вредители, уничтожающие листву. Должная система борьбы 
с ними пока не разработана.

В ходе заседания было решено создать на базе областного 
управления по экологии и природовользованию инициативную 
группу, которая займется анализом вышеназванных проблем и 
поиском путей их решения. В неё войдут депутаты областной 
Думы, а также специалисты-экологи и сотрудники Центра за-
щиты леса.

Речь на заседании комитета шла и о других «вредителях» 
зелёных насаждений – о строителях. Ни для кого не секрет, что 
в городе год за годом становится всё меньше парков и скверов. 
Воронеж стремительно застраивается. Особенно сегодня стра-
дают пригородные леса, которые вырубаются на корню.

При комитете создана рабочая группа, в которую вошли 
депутаты и юристы аппарата областной Думы, представители 
профильных управлений области и города. Перед ними постав-
лена задача разработать проект закона «О пригородной зелёной 
зоне городского округа город Воронеж». После его принятия  все 
22 тыс. деревьев, которые окружают город, по сути, являясь его 
«легкими», окажутся под защитой закона. Вырубка подобных 
насаждений будет считаться нарушением законодательства.

В ходе обсуждения этого вопроса зашла речь и о городских 
парках. Депутаты поинтересовались у заместителя руководителя 
управления по охране окружающей среды администрации Во-
ронежа Юрия Яковлева, как обстоят дела в этом направлении.

Юрий Васильевич рассказал, что все городские парки и скве-
ры инвентаризированы, сейчас идёт утверждение их границ. В 
ближайшее время планируется провести работу по обследова-
нию городских зелёных зон и определению состояния зелёных 
насаждений. Город планирует выделить 10-15 млн. рублей на 
оздоровление парков. Столько же средств на условиях софинан-
сирования планируется выделить из областного бюджета.

С.Н. ЛукиН:

– Стоит отметить, что меж-
дународный конгресс «Без-
опасность на дорогах – ради 
безопасности жизни» прошёл 
на высоком представитель-
ском уровне. В нём принимали 
участие такие известные люди, 
как чемпион мира «Форму- 
лы 1» автогонщик Михаэль Шу-
махер, президент Королевского 
автомобильного клуба принц 
Майкл Кентский, председатель 
комиссии по глобальной безо-
пасности лорд Робертсон. Это 
говорит о глобальности про-
блемы, которая существует се-
годня не только на территории 
Российской Федерации, но и во 
всём мировом сообществе.

В настоящее время масшта-
бы травматизма в результате 
дорожно-транспортных про-
исшествий (ДТП) приобрели 
характер угрозы национальной 
безопасности. Это, в частности, 

отмечалось в докладе министра 
внутренних дел РФ Рашида 
Нургалиева. Травмы, полу-
ченные в результате дорожно-
транспортных происшествий, 
являются второй причиной 
по количеству смертей среди 
детей и молодёжи. Основные 
же причины ДТП – управле-
ние автомобилем в состоянии 
алкогольного опьянения, пре-
вышение скоростного режима 
и непредоставление преимуще-
ства пешеходам.

Программа по безопасности 
дорожного движения, принятая 
на конгрессе, является зна-
чимой не только для россиян. 
На конгрессе вырабатывается 
механизм предотвращения 
и преодоления последствий 
дорожно-транспортных про-
исшествий, развития дорожной 
инфраструктуры и её техноло-
гических инноваций для миро-
вого сообщества.

Нужно сказать, что и на 
уровне нашего государства уже 
приняты федеральные целевые 
программы по безопасности 
дорожного движения, которые 
предусматривают финансиро-
вание из федерального бюдже-
та. Также разработаны подпро-
граммы, которые действуют на 
региональном уровне.

В частности, в Воронежской 
области принята программа 
по безопасности дорожного 
движения, которая является 
частью федеральной целевой 

программы. В ней предусмотре-
но финансирование мероприя-
тий по улучшению состояния 
дорожно-транспортной сети и 
системы борьбы с правонару-
шениями. 50% средств посту-
пит к нам из федерального бюд-
жета, и ещё 50% предусмотрено 
в областном бюджете. Но этой 
суммы – 34 млн. рублей  – явно 
маловато для обеспечения безо-
пасности дорожного движения 
и улучшения обстановки на 
территории области. Но это уже 
первые шаги, которые сделаны 
и со стороны Правительства 
РФ, и со стороны наших регио-
нальных властей.

Эти средства будут направ-
лены на профилактику ДТП, 
обеспечение дорог разметкой 
и светофорами, оборудование 
учебных классов для укрепле-
ния сознательности подрас-
тающего поколения.

Думаю, при корректировке 
областного бюджета на 2009 год 
мы сможем уделить этой про-
блеме больше внимания, чтобы 
указанная программа работала 
в полную силу.

Все понимают, что развитие 
уличной сети – один из ключе-
вых факторов, которые влияют 
на безопасность дорожного 
движения. Ведь те пробки, ко-
торые мы ежедневно наблюда-
ем в городе, образовываются 
именно потому, что развитие 
дорог не соответствует посто-
янно растущему количеству 
автотранспорта. Дублирующих 
проездов в Воронеже практиче-
ски не существует, а те, что име-
ются, находятся в плачевном 
состоянии. Поэтому нам просто 
необходима целая программа, 
которая обеспечит выход из 
этой кризисной ситуации.

Что касается участников 
дорожного движения, то у них 
должно быть чувство взаимной 
ответственности друг перед 
другом. В отличие от других 

развитых стран у нас оно на-
ходится на низком уровне. И 
нужно начать прививать это 
чувство с детства. Все мы долж-
ны понимать, что на дороге мы 
ответственны не только за свою 
жизнь, но и за жизни других 
участников движения.

Н.и. ПоСЛухаев:

– Последняя шокировавшая 
всех новость была о том, что 
в Перми разбился самолёт и 
погибло 88 человек. Но только 
представьте себе, что каждый 
год в нашей стране в автомо-
бильных катастрофах гибнет 
35 тысяч человек. Население 
целого города! И ещё 250 тысяч 
человек получают ранения. Это 
ли не ужас?

А что такое «получить ране-
ние»? Это ведь не всегда синяки 
и царапины. Взять хотя бы Ни-
колая Караченцова. Формально 
он находится в категории «по-
лучивших ранения». Но ведь 
фактически из полноценного 
человека до аварии он превра-
тился в беспомощного инвали-
да после неё.

Неутешительная статисти-
ка: в Европе на тысячу аварий 
погибает два человека, а у нас 
– 16! И для них эти двое – уже 
считаются катастрофой. А у нас 
погибших в 8 раз больше. И 
беспокойства по этому поводу 
– значительно меньше.

Мировой опыт –  
для нашей безопасности
Эх, дороги
Председатель комитета областной Думы по промыш-
ленности, транспорту, связи Николай ПОСЛУХАЕВ 
(фракция «Единая Россия») и председатель комитета 
областной Думы по строительному комплексу и ком-
мунальному хозяйству Сергей ЛУКИН (фракция «Еди-
ная Россия») приняли участие во II международном 
конгрессе «Безопасность на дорогах – ради безопас-
ности жизни», который состоялся на днях в Санкт-
Петербурге. Вот что они рассказали редакции нашей 
газеты об итогах этого конгресса.

Если рассматривать эти 
проблемы применительно к 
Воронежу, то стоит заметить, 
что через примерно 5 лет ко-
личество автомобилей в об-
ластном центре увеличится в 
два раза. Мы не задумываемся 
об этом сегодня, считаем, что 
это не наша проблема. Но 
число машин постоянно ра-
стёт. И мы не остановим этот 
процесс, не сможем запретить 
человеку купить машину. А чем 
больше машин – тем больше и 
дорожно-транспортных про-
исшествий. 

Поэтому уже сейчас нужно 
нарисовать перспективу: каки-
ми будут наши действия через 5 
лет, когда число автомобилей в 
городе удвоится.

Мы наметили проблемы, 
будем встречаться с мэром, гу-
бернатором. Я понимаю, что на 
решение этих проблем нужны 
дополнительные  средства. Но 
сначала нужно иметь представ-
ление, что мы будем делать.

Каждый знает, что количе-
ство аварий, в первую очередь, 
зависит от дорожного покрытия 
и пропускной способности 
той или иной улицы. Поэтому, 
какие бы сплошные линии мы 
ни рисовали на дорогах и какие 
бы знаки ни ставили, люди все 
равно будут ехать, нарушая 
правила, создавая аварийные 
ситуации. 

И мне даже страшно пред-
ставить, что станется, если 
мы будем делать развязки и 
увеличивать пропускную спо-
собность так, как последние 4 
года (а за это время фактически 
ничего не было сделано). На-
ступит коллапс. Передвигаться 
на транспорте в Воронеже будет 
невозможно.

Если взять Москву, где очень 

остро стоит эта проблема, там 
всё подсчитали. Чтобы её ре-
шить, им нужен триллион ру-
блей. То есть там-то нужно по-
строить кольцо, там-то сделать 
такую-то развязку. А у нас пока 
нет даже проектов решений. И, 
соответственно, мы не можем 
подсчитать – сколько нужно 
денег.

Я могу говорить только за 
свой избирательный округ. 
Для того, чтобы убрать не-
нужные рельсы, тянущиеся 
через Ленинский проспект, 
нужно 220 млн. рублей. Это 
позволит частично решить 
проблему остужевского коль-
ца, через которое в часы пик 
просто невозможно проехать. 
Там происходит бесчисленное 
количество аварий.

В масштабах же всего города 
на реконструкцию улично-
дорожной сети может понадо-
бится не один млрд. рублей. Не 
знаю, сколько именно. Могу 
лишь сказать, что в Белгороде 
на решение этой проблемы тра-
тится намного больше средств, 
чем в Воронеже. В бюджете 
Липецка на эти цели заложено 
1,5 млрд. рублей. В этом году 
там планируется сделать 33 до-
рожных развязки.

Но я убежден, что через 
какое-то время мы станем де-
лать многоярусные дороги, как 
в Китае или США. Хотя сегодня 
не можем об этом и мечтать. 
Иного выхода просто нет. Не 
сможет тот же Московский 
проспект вскоре пропускать 
такое количество машин. И 
рано или поздно там придётся 
сделать прямую магистраль 
без светофоров, с безопасны-
ми въездом и съездом. И мы 
придём к этому, если захотим 
безопасно жить.

в.и. кЛючНиков:
– Форум в Сочи проходит в 

седьмой раз. В нынешнем году 
инвестиционные предложения 
отечественному и иностран-
ному бизнесу представили 58 
регионов России. В его работе 
приняли участие представители 
федеральных органов власти, 
субъектов Федерации, россий-
ских и зарубежных деловых и 
научных кругов, дипломатиче-
ских и торговых миссий. Всего 
было более 8 тысяч участников 
из 40 стран мира, в том числе 
премьер-министры Франции, 
Бельгии, Болгарии.

Сочинский форум проде-
монстрировал серьёзный ин-
терес к Воронежу. И в первую 
очередь его проявили ино-
странные инвесторы. На нём 
обсуждались возможности 
реконструкции жилищно-
коммунальной сферы, раз-
вития транспорта, дорожного 
хозяйства и инфраструктуры, 
вопросы градостроительства 
и многое другое. Речь шла о 
строительстве предприятий, в 
том числе заводов по произ-
водству стройматериалов, раз-
витии аэропорта, возведении 
вокзала «Воронеж-3».

Воронеж представил внима-
нию потенциальных инвесторов 
проекты реконструкции Цен-
трального парка культуры и от-
дыха, создания бизнес-центров 
на Петровском острове и на ле-
вом берегу у дамбы Чернавского 
моста, проект комплексной 
застройки ветхих кварталов со-
временным жильём. 

На выставке в Сочи можно 
было познакомиться с про-
ектом строительства города-
спутника Воронежа – Градо-
слава, который планируется 
возвести в Каширском районе. 
На площади чуть более тысячи 
гектаров будет построено 5 
млн. кв.м жилых площадей. 
При этом в городе будет ве-
стись только малоэтажная 
застройка. Планируется, что 
население города-спутника 
составит 150-200 тысяч чело-
век. Строительство Градослава 

начнётся уже в следующем году, 
а стоимость проекта составит 
около 110 млрд. рублей.

Итоги работы VII между-
народного инвестиционного 
форума «Сочи-2008» будут под-
ведены позже. Но сейчас с уве-
ренностью можно утверждать 
– на выставке Воронежская 
область выглядела намного 

предпочтительнее, нежели 
другие регионы.

Успехи России и Воронеж-
ской области у иностранцев 
могли быть ещё больше. Пред-
седатель Правительства РФ 
Владимир Путин, выступая 
на форуме, подчеркнул, что 
для создания комфортного 
инвестиционного климата в 
стране предстоит устранить 
административные барьеры, 
мешающие развитию пред-
принимательства. Также, по 
его словам, нужно постоянно 

совершенствовать механизмы 
частно-государственного парт-
нёрства.

Одна из главных проблем 
России состоит в том, что в 
настоящее время нет государ-
ственной поддержки страхо-
вания рисков для приходящего 
бизнеса. Это сдерживает мно-
гих. Иностранцы очень осто-

рожны, особенно испанцы, 
немцы. Но интерес к России, 
к Воронежу, они испытывают. 
Нам необходимо и на мест-
ном, и на федеральном уров-
не выйти с законодательной 
инициативой о необходимости 
разработать закон о господ-
держке страхования рисков. И 
Сочинский форум – одна из 
таких площадок, где мы смогли 
озвучить необходимость этого 
закона. 

П.и. СемёНов:
– Осмысливая увиденное 

и услышанное в Сочи, я бы 
заострил внимание на трёх 
моментах.

Первое. В Краснодарском 
крае накоплен огромный опыт 
по проведению подобных фо-
румов, имеющих колоссальное 
значение как для самого регио-
на, так и для страны в целом. 

В Воронежской области 
недавно тоже прошёл Первый 
инвестиционный форум, вы-
звавший немалый интерес 
отечественных и зарубежных 
инвесторов. Подчёркиваю – 
первый, а в Сочи уже седьмой! 
Разница очевидна. Поэтому, на 
мой взгляд, нам необходимо 
закрепить достигнутые успехи 
и двигаться в этом направлении 
дальше. И многое можно взять 
на вооружение из краснодар-
ского опыта.

Второе. Необходимо расши-
рять число участников инве-
стиционных и инновационных 
проектов. Пока в Воронежской 
области в этой работе участвует 
непосредственно Воронеж и 
несколько муниципальных 
районов, к примеру, Лискин-
ский. Большинство же му-
ниципальных образований  
выключены из этого процесса. 
Как, например, Острогожский 

район, который сдал за послед-
ние годы ранее завоёванные 
позиции.

Третье. Один из уроков Со-
чинского форума и работы 
Краснодарского края в целом 
в сфере инновационной дея-
тельности заключается в том, 
что здесь дошли до уровня не 
только муниципальных райо-
нов, но и сельских поселений. 
В Воронежской области на-
считывается более 500 сельских 
поселений. Вы только пред-
ставьте себе, что каждый из 
них возьмётся за реализацию 
пусть небольшого, но конкрет-
ного инновационного проекта. 
Какой будет результат?! Этой 
работой нужно заниматься не-
медленно. Именно так ставят 
задачу сейчас и Президент 
России Дмитрий Медведев, и 
Председатель Правительства 
РФ Владимир Путин, и партия 
«Единая Россия».

Думаю, на первом этапе нет 
ничего страшного в том, чтобы в 
добровольно-принудительном 
порядке обязать муниципа-
литеты и сельские поселения 
заняться этой работой, которая 
затем будет продолжаться уже 
естественным путём. 

На внешнем рынке нам 
нужна более агрессивная про-
пагандистская работа по про-
движению тех интересных и 
перспективных проектов, ко-
торые имеются в Воронежской 
области. Для этого необходимо 
участвовать во всех инвести-
ционных форумах, которые 
проводятся в других регионах 
и других странах. Именно об 
этом говорил в Сочи членам 
воронежской делегации гу-
бернатор области Владимир 
Григорьевич Кулаков. Уверен, 
так оно и будет.

воронежем заинтересовались иностранцы
cобытие
С 18 по 21 сентября в Сочи проходил VII Международ-
ный инвестиционный форум. Среди  регионов, пред-
ставлявших свои проекты в столице зимних Олимпий-
ских игр, была и Воронежская область. Наш регион на 
форуме  представляли губернатор области Владимир 
КУЛАКОВ, председатель областной Думы, руководи-
тель фракции «Единая Россия»  Владимир КЛюЧНИ-
КОВ, мэр Воронежа Сергей КОЛИУХ, председатель 
комитета областной Думы по делам молодёжи и спорту 
Пётр СЕМЁНОВ (фракция «Единая Россия») и другие 
члены воронежской делегации.  Мы попросили участ-
ников форума поделиться своими впечатлениями.

На заседании комитета областной Думы по аграрной 
политике и земельным вопросам (председатель – 
Николай ГАПОНЕНКО, фракция «Единая Россия») были 
рассмотрены два проекта законов: «Об обеспечении 
плодородия земель сельскохозяйственного назначе-
ния на территории Воронежской области» и «О вне-
сении изменений в Закон Воронежской области «Об 
административных правонарушениях на территории 
Воронежской области».

Члены комитета были единодушны во мнении, что закон об 
обеспечении плодородия земель сельскохозяйственного назна-
чения на территории области необходим. Однако предложенный 
администрацией области вариант вызвал много вопросов и кри-
тических замечаний со стороны депутатов. 

В частности, по мнению членов комитета, в проекте закона 
нечётко прописано, что подразумевается под словосочетанием 
«плодородие почв» и как предлагается его повышать.

К примеру, в США естественное плодородие почвы повышают, 
залужая пашню, не используя её в течение десяти лет. Также не 
допускается перепроизводство продукции, что может привести к 

убыткам и разорению сельхозпроизводителей. При этом государ-
ство платит фермерам за неиспользуемую землю.

– Интенсивно используя пашню только за счёт минеральных 
удобрений, которые становятся всё более доступны для сель-
хозпредприятий, мы не повысим плодородие почв, – считает 
Николай Гапоненко.

Недоумение депутатов вызвал предложенный разработчи-
ками проекта закона пункт о том, что земледельцы обязаны 
получать определённый урожай (не менее 23 кормовых единиц) 
с каждого гектара пашни, вне зависимости от погодных усло-
вий. Однако этот показатель, к примеру, в Лискинском районе 
был достигнут только в 2006 году. Если же урожай будет менее 
23 кормовых единиц, на юридическое лицо, занимающееся 
сельхозпроизводством, будет наложен штраф в размере одного 
млн. рублей.

При этом в проекте закона не гарантируется сбыт получен-
ной продукции. А это на сегодня является наиболее актуальным 
вопросом. Увеличение урожайности влечёт за собой снижение 
цен, а следовательно, убытки сельхозпредприятий. Депутаты 
поинтересовались: кто будет их компенсировать? Чёткого ответа 
на этот вопрос они не получили. Поэтому было принято решение 

создать рабочую группу, которая займется доработкой проекта 
закона, в котором будут учтены все высказанные замечания и 
предложения.

Также были подвергнуты критике со стороны депутатов изме-
нения, предложенные в Закон «Об административных правона-
рушениях на территории Воронежской области». По их мнению, 
штрафы, вводимые за непредставление информации аграриями 
и недополучение ими урожая, несоизмеримо велики (некоторые 
доходят до одного млн. рублей).

– Кроме того, в законе не указано сколько раз в год может 
проводиться проверка, – подчеркнул Николай Гапоненко. – Что 
это будет значить на практике? А то, что проверяющий может 
приходить на предприятие и два, и три раза в месяц, выписывая 
полумиллионные штрафы и доводя его до банкротства. А может 
и не приходить вовсе… Какой мы предоставим простор для кор-
рупции!

На заседании комитета были рассмотрены изменения, пред-
ложенные в областную целевую программу «Социальное развитие 
села на 2005-2010 годы». Принято решение после доработки этих 
предложений рекомендовать депутатам утвердить их на следую-
щем заседании областной Думы.

В центре внимания – аграрные вопросы

– Если говорить о драматических событиях, которые про-
изошли в Южной Осетии, как очевидец их последствий могу 
сказать, у меня было настолько тягостное и горестное чувство, 
что я не могла не вспомнить страницы нашей общей с вами 
истории – война, разрушения, гибель ни в чём не повинных 
людей – это результат безумия варваров. 

Налицо полномасштабная гуманитарная катастрофа, массо-
вые нарушения прав и свобод граждан.  

Хочу подчеркнуть, что правящий режим в Грузии поставил 
задачу осуществить геноцид югоосетинского народа. Были пере-
черкнуты 16-летние дипломатические и миротворческие усилия 
России и других государств. 

Грузия, обязавшись при вступлении в Совет Европы в 1999 
году вести с Абхазией и Южной Осетией переговоры о статусе, 
гарантирующем им широкую автономию, отказалась от своего 
обязательства. 

Россия последовательно придерживалась линии на мирное 
урегулирование грузино-югоосетинского и грузино-абхазского 
конфликтов. Не отошли мы от своей позиции даже после одно-
стороннего провозглашения независимости Косово.

Однако режим г-на Саакашвили предпочёл силовой и кро-
вавый путь, изначально не имевший никаких перспектив. Вся 
вина за случившееся целиком и полностью лежит на нынешних 
грузинских властях.

26 августа Президент РФ Д.А.Медведев, основываясь на об-
ращениях, принятых обеими палатами Федерального Собрания 
РФ, подписал Указы о признании Российской Федерацией 
независимости Республики Южная Осетия и независимости 
Республики Абхазия. 

9 сентября МИД России установил дипломатические отноше-
ния с этими государствами. Готовятся проекты договоров о друж-
бе, сотрудничестве и взаимной помощи с Абхазией и Южной 
Осетией. Вооруженным Силам РФ поручено осуществление на 
территории двух республик «функций по поддержанию мира».

Этот шаг сделан на основе свободного волеизъявления осе-
тинского и абхазского народов, руководствуясь положениями 
Устава ООН, декларацией 1970 года о принципах междуна-
родного права, касающихся дружественных отношений между 
государствами, Хельсинкским Заключительным актом СБСЕ 
1975 года и другими международными документами. 

Россия исторически была и останется гарантом безопасности 
народов Кавказа. Мы защищали и будем защищать жизнь и 
достоинство российских граждан. Мы не могли допустить и не 
допустим безнаказанной гибели наших соотечественников. 

Сейчас важен комплекс последовательных и очень выверен-
ных шагов по преодолению последствий агрессии Грузии против 
Южной Осетии.

Встречи с беженцами оставили у меня тяжелейшее чувство. 
Люди пережили ужас бомбежек. Обстрел прямыми наводками 
вёлся по мирным объектам: больницам, школам, домам. Кругом 
мы видели следы жестокости, бесчеловечности, просто средне-
векового варварства. Простые, ни в чём не повинные люди пере-
жили огромный психологический стресс. 

Это были не просто военные действия. Все произошедшее 
мы считаем геноцидом против осетинского народа.

Все преступления должны быть раскрыты и виновные не про-
сто понести наказания, а ответить за все свои злодеяния.

Это не просто появилось такое понимание гуманитарной 
катастрофы. Это десятки тысяч беженцев, которые шли в Се-
верную Осетию в чём придётся, это разрушенные города и сёла, 
выжженная земля, политая кровью детей, стариков и женщин. 

Всё произошедшее – это геноцид осетинского народа.
600 жителей Южной Осетии уже подали  иски в Европейский 

суд по правам человека, и мы рассчитываем на их объективное 
рассмотрение.

700 трупов уже идентифицировано, еще по 920 пропавшим 
без вести ведутся поиски.

Беды Южной Осетии закончились. Россия никогда не даст 
в обиду эту свободную республику и её маленький по числен-
ности, но великий по своей духовной стойкости, проявленному 
мужеству и вековой борьбе за своё право на свободное суще-
ствование  народ.

Полагаю, что бюро Конгресса местных и региональных вла-
стей Совета Европы проявит объективность при рассмотрении 
этого вопроса. 

Россия демонстрирует открытость и стремление к честному 
диалогу. И мы призываем вас к ответным действиям. 

Пресс-служба Совета Федерации РФ.

На тему дНя
В Страсбурге на заседании бюро Конгресса мест-
ных и региональных властей Совета Европы вы-
ступила заместитель Председателя Совета Феде-
рации С.ю. ОРЛОВА. В своём выступлении она дала 
оценку недавних событий на Кавказе. 

Двойные стандарты 
недопустимы
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В заседании приняли участие 
члены комитета депутаты Ю.А. Бай 
(фракция «Единая Россия»), Т.В. Го-
ловачёва (фракция «Единая Россия») 
и И.Н. Макаров (фракция КПРФ).

На рассмотрение членов коми-
тета поступил протест прокурора 
Воронежской области Н.А. Шиш-
кина по поводу принятого в июне 
2006 года областного Закона №66 
«О предоставлении безвозмезд-
ной субсидии на приобретение 
жилого помещения ветеранам, 
инвалидам и семьям, имеющим 
детей-инвалидов, нуждающимся 
в улучшении жилищных условий, 
поставленным на учёт до 1 января 
2005 года». 

В соответствии с ним субсидии 
названным категориям граждан, 
нуждающимися в улучшении жи-
лищных условий, должны были 
определяется из расчёта 18 кв. м.  
общей площади на одного человека 
и средней рыночной стоимости жи-
лья по Воронежской области.

Однако в июле 2008 года были 
внесены изменения в Федеральный 
закон «О ветеранах», в соответствии 
с которыми расширился перечень 
льготников из числа ветеранов. 
Вследствие этого отдельные положе-
ния областного закона №66 вошли 
в противоречие с действующим на 
данный момент федеральным за-
конодательством. На это и обратил 
внимание прокурор области в своём 
протесте, направленном в регио-
нальный парламент.

Члены профильного комитета 
рекомендовали депутатам на бли-
жайшем заседании областной Думы 
удовлетворить протест прокурора 
и принять в двух чтениях проект 
закона «О внесении изменения в 
ст. 6 Закона Воронежской области 
«О предоставлении безвозмезд-
ной субсидии на приобретение 
жилого помещения ветеранам, 
инвалидам и семьям, имеющим 
детей-инвалидов, нуждающимся 
в улучшении жилищных условий, 
поставленным на учёт до 1 января 
2005 года». 

После его принятия безвозмезд-
ные субсидии для льготников будут 
рассчитываться исходя из 22 кв. м. 
общей жилой площади на одного че-
ловека.  Право на такую льготу полу-

чат различные категории постоянно 
проживающих на территории Воро-
нежской области участников Великой 
Отечественной войны, нуждающихся 
в улучшении жилищных условий. В их 
числе, инвалиды; военнослужащие, 
прослужившие с 22 июня 1941 года 
по 3 сентября 1945 года не менее 
шести месяцев в частях, не входив-
ших в состав действующей армии; 
военнослужащие, награждённые 
орденами и медалями за службу в 
указанный период времени. 

В число льготников включены 
лица, работавшие на объектах ПВО, 
участвовавшие в строительстве 
различных оборонительных соору-
жений.

Право на улучшение жилищных 
условий по новой норме после всту-
пления в силу изменений в закон 
№66 также получат члены семей 
погибших (умерших) инвалидов и 
участников Великой Отечествен-
ной войны, члены семей погибших 
лиц из числа личного состава групп 
самозащиты объектовых и аварий-
ных команд местной ПВО, а также 
члены семей погибших работников 
госпиталей и больниц города Ле-
нинграда. 

Члены комитета также поддер-
жали законодательную инициативу 
Саратовской областной Думы по 
внесению изменений в Федераль-
ный закон «О социальной защите 
инвалидов в РФ».

В настоящее время инвалиды, 
а также семьи, имеющие детей-
инвалидов, проживающие в домах 
государственного или муниципаль-
ного жилого фонда, пользуются 50-
процентной скидкой при оплате за-
нимаемого помещения. Саратовские 
депутаты предлагают предоставить 
такое же право вышеназванным ка-
тегориям граждан, которые прожи-
вают в помещениях, принадлежащих 
им на праве собственности. 

Данная мера позволит повысит 
защищённость инвалидов и снизит 
социальную напряжённость.

– Не так давно мы также обраща-
лись с аналогичной законодательной 
инициативой в Государственную 
Думу, – резюмировала Т.Г. Меще-
рякова. – Думаю, что голос регионов 
будет услышан в столице.

Справедливость  
будет восстановлена 

В комитетах областной Думы
На состоявшемся заседании комитета областной  
Думы по труду и социальной защите населения (председатель 
Татьяна МЕЩЕРЯКОВА, фракция «Единая Россия») 
были обсуждены проекты ряда областных законов и 
законодательные инициативы субъектов РФ.

– Реальная наркологическая 
ситуация, сложившаяся в Воронеж-
ской области, остается напряжён-
ной. Однако благодаря совместным 
усилиям врачей, правоохрани-
тельных органов, исполнительной 
власти удалось добиться снижения 
этого показателя. 

 В результате совместных усилий 
учреждений образования, культуры, 
физической культуры и спорта при 
активной поддержке управления 
федеральной службы по контро-
лю за оборотом наркотиков в Во-
ронежской области расширился 
контингент несовершеннолетних 
и молодёжи, участвующих в анти-
наркотической пропаганде.  

 На 2008 год разработан обшир-
ный план конкретных мероприятий 
по борьбе с наркоманией. В частно-
сти, осуществляется анкетирование 
учащихся, мониторинг молодёжной 
среды, подготовка наркопостов в 
школах, экспресс-тестирование 
«группы риска».

 В области созданы и действу-
ют антинаркотические комиссии. 
Правда, планы их работы реали-
зуются пока только в Борисоглеб-
ском, Лискинском и Россошанском 
районах. Работа комиссий в других 
районах ограничивается проведе-
нием заседаний и не содействует 
активизации борьбы с незаконным 
наркооборотом и наркопотреблени-
ем, не стимулирует молодёжь вести 
здоровый образ жизни.

 Однако объёмы и качество ока-
зания наркологической помощи 
населению Воронежской области 
требуется привести в соответствие 
с программой государственных 
гарантий, так как уровень обеспе-
ченности стационарными нарко-

логическими койками оказывает-
ся недостаточным. Обязательное 
лечение в специализированных 
отделениях наркологического ста-
ционара с участием реаниматологов, 
психиатров-наркологов, психотера-
певтов, психологов, социальных ра-
ботников в сочетании с длительным 
(до полугода) этапом реабилитации 
позволяет добиться не только сни-
жения смертности больных, но и 
продолжительной ремиссии.

Недостаточное количество нар-
кологических коек, отсутствие 
специализированных отделений 
и стационарной базы областной 
наркологической службы миними-
зирует возможности стационарной 
помощи. Ежегодно её получают 
лишь 20-22% состоящих на учёте 
больных наркоманией, при этом 
уровень повторных госпитализаций 
остается высоким. Для улучшения 
ситуации и снижения смертности 
необходимо скорейшее создание 
стационарной базы областной нар-
кологической службы. 

 Работа первой очереди реаби-
литационного центра для боль-
ных наркоманией, строящегося в  
с. Богданово Рамонского района, 
позволила принять на реабилитацию 
в течение последних пяти лет 157 
больных, из которых 25% находятся 
в стойкой ремиссии. В соответствии 
с областной антинаркотической 
программой реконструкция и строи-
тельство реабилитационного центра 
областного наркологического дис-
пансера продолжается.

У нас есть уверенность, что, не-
смотря на имеющиеся трудности, 
количество наркозависимых людей 
в регионе будет неуклонно умень-
шаться. Это зло – искоренимо.

Наркотикам – нет

компетентное мнение
В соответствии с принятой областной Думой целевой програм-
мой «Комплексные меры противодействия злоупотреблению 
наркотиками и их незаконному обороту на 2007-2010 годы», 
нынешний год решением администрации области объявлен 
годом борьбы с наркоманией. О ходе реализации программы 
рассказывает первый заместитель руководителя Главного 
управления здравоохранения области Михаил ИВАНОВ.

По своей основной профессии 
Александр Евгеньевич – врач. За-
кончил Одесский медицинский 
институт им. Пирогова. И вся его 
профессиональная деятельность 
связана со здравоохранением. «Вра-
чевателем» он остаётся и в поли-
тике. 

С 1980 года А.Е. Вериковский 
живёт и трудится в Воронежской 
области. В 1980-1983 гг. – главный 
врач участковой больницы в Ново-
хопёрском районе. В 1983-1989 гг. 
– главный врач Елань-Коленовской 
больницы. В 1989-1991 гг. – главный 
врач Новохопёрской ЦРБ. В 1992 
году работал первым заместителем 
главы администрации Новохопер-
ского района. Затем был назначен 
на должность руководителя Ново-
хоперского ТМО. 

С 1997 года Александр Евге-
ньевич руководит санаторием им. 
Цюрупы, который располагается в 
Лискинском районе. Принять это 
«хозяйство» ему пришлось в весьма 
сложных обстоятельствах. Отдыхаю-
щих и пациентов – лишь несколько 
десятков человек (при том, что 
санаторий рассчитан на 600 мест). 
Да и материальная база оставляла 
желать лучшего. 

Поначалу главной задачей стало 
выживание. Приходилось само-
стоятельно налаживать отношения 
с предприятиями и организация-
ми. Зато теперь у санатория есть 
крупные корпоративные клиенты, 
которые постоянно направляют 
сюда своих сотрудников на лечение 
и отдых. 

Тогда уже Вериковский, как 
главный врач, поставил перед со-
бой цель – сохранить санаторий 
как оздоровительное и лечебно-
профилактическое учреждение, до-
ступное для самого широкого круга 
жителей региона, даже с весьма 
ограниченными финансовыми воз-
можностями. В то время буквально 
на глазах разваливалась система 
курортного лечения, с немалыми 
трудами созданная за предыдущие 
десятилетия советской жизни. Пере-

дача её в частные руки надежд не 
оправдала. Погоня за прибылью 
не всегда уживается с пользой для 
здоровья.

Санаторий им. Цюрупы является 
профсоюзной здравницей. А проф-
союзы изначально были созданы 
для защиты интересов трудового 
народа. Пусть это и выглядело не со-
всем современным, но Вериковский 
и его коллеги решили не служить 
прихотям небольшой кучки местных 
олигархов, а оставаться на страже 
здоровья сограждан. Проявленные 

тогда дальновидность и стойкость 
себя оправдали.

Сейчас санаторий – одно из 
самых перспективных и развиваю-
щихся учреждений подобного типа. 
Здесь созданы все необходимые 
условия для полноценного, доступ-
ного практически каждому работаю-
щему человеку отдыха и лечения. 

В течение года здесь обследуются 
и лечатся более 10 тысяч человек. 
Они размещаются в комфортабель-
ных корпусах со всеми удобствами. 
Санаторий им. Цюрупы стал лечеб-
ным учреждением высшей катего-
рии. Здесь принимают пациентов 
с заболеваниями органов пищева-
рения, кровообращения, обмена 
веществ и другими.

Открыты и отделения по до-
лечиванию больных, перенесших 
операции на желудочно-кишечном 
тракте, с профессиональными за-
болеваниями. Есть возможность 
использовать самые современные 
медицинские технологии в ревма-
тологии, ортопедии, неврологии, 
гинекологии, урологии и т. д.

В учреждении были проведены 
масштабные работы по ремонту и ре-
конструкции жилого фонда. Появи-
лось новое лечебно-диагностическое 
оборудование. Коллеги с удоволь-
ствием откликались на все новые 
идеи, которые предлагал главный 
врач. А он не только предлагал, но 
и умел заинтересовать людей, увлечь 
их своим примером. Сам Александр 
Евгеньевич продолжал учиться, 
совершенствовать свой опыт. За-
кончил Академию госслужбы при 
Президенте РФ, агроуниверситет, 
защитил кандидатскую дисссерта-
цию, но и на этом, похоже, останав-
ливаться не собирается.

Одна из его главных забот – 
благоустройство посёлка для со-
трудников санатория. Теперь здесь 
хорошо ухоженный жилой фонд, 
своя школа, детский сад (один из 
лучших в области, плата за содер-
жание ребенка в нём не превышает… 
100 рублей). Нелегко содержать это 
хозяйство, но отказаться от него – 

значит оставить на произвол судьбы 
своих коллег. Любовь и забота – тоже 
лекарство…

За успешный труд на благо со-
граждан Вериковскому присвоено 
звание «Заслуженный врач Россий-
ской Федерации».

Санаторий им. Цюрупы под его 
руководством одним из первых в 
России получил международные 
сертификаты соответствия (он ра-
ботает на уровне самых высоких 
мировых стандартов), неоднократно 
становился победителем в конкурсе 

«100 лучших товаров России» в сфере 
санаторно-курортных услуг, лауреа-
том смотра-конкурса «Воронежское 
качество». В 2003 году это учреждение 
стало победителем международного 
конкурса и обладателем «Гран-при» 
«ЭФФИ» в программе «Партнёрство 
ради прогресса».

На базе санатория Воронежским 
филиалом Академии стандартиза-
ции, метрологии, сертификации 
Госстандарта России образована 
кафедра стандартизации, управле-
ния качеством и сертификации услуг 
санаторно-курортного профиля, 
которую возглавил кандидат меди-
цинских наук А.Е. Вериковский.

Благодаря его активности, уда-
лось включить Икорец, на берегу 
которого расположен санаторий, 
в федеральную программу защиты 
малых рек. Это позволило бла-
гоустроить окрестности. И они пре-
образились.

В 2005 году Александр Евгенье-
вич был избран депутатом областной 
Думы, в которой он возглавляет один 
из самых сложных и ответственных 
комитетов – по бюджету, финансам 
и банковской деятельности.

Депутатский статус дал ему воз-
можность подняться на качественно 
более высокий уровень. 

– Любой законопроект нужно и 
должно обсуждать на стадии при-
нятия, – считает Вериковский. 
– Но, как только закон принят, 
он должен строго и безукоризнен-
но исполняться. Закон – сила, с 
которой необходимо считаться, к 
которой необходимо относиться с 
уважением…

С удовлетворением Вериковский 
отмечает, что у нынешнего состава 
областной Думы сложилось весьма 
продуктивное сотрудничество с 
администрацией области. И зако-
нопроекты, предлагаемые губерна-
тором и принимаемые депутатами, 
всё в большей степени отвечают 
жизненно важным чаяниям жителей 
области.

Важным стал, например, недавно 
принятый закон, который регулирует 
выплаты на питание для беременных 
и кормящих матерей. Он позволил 
в значительной степени улучшить 
качество питания этой категории 
женщин. Правда, как показала прак-
тика, он не всегда исполняется так, 
как это было задумано. Средства, 
которые выделили на его исполнение 
(более 160 млн. рублей), немалые, но 
за первый квартал из них был исполь-
зован самый минимум. В реализации 
хорошего замысла возникли сбои. 
Получилось так, что женщины, для 
которых закон был написан, которым 
он должен был принести облегчение, 
оказались в нелёгкой ситуации. Что-
бы получить обещанное, им необхо-
димо было проходить унизительную 

и весьма утомительную процедуру 
сбора большого количества справок. 
Бумажная волокита не способствова-
ла тому, чтобы этот закон работал с 
должной эффективностью.

– Мы учли все замечания, – го-
ворит Александр Евгеньевич. – И 
настояли на том, чтобы администра-
ция области, органы соцзащиты и 
здравоохранения проработали эту 
систему более глубоко. Получение 
необходимых документов суще-
ственно упростилось. Теперь этот 
закон реально «работает» на улуч-

шение качества жизни беременных, 
кормящих матерей, детей от года до 
трёх лет… 

Немаловажным является и реше-
ние увеличить детское пособие до 
160 рублей. Эта сумма, возможно, 
не очень большая, если говорить 
в расчёте на одного ребенка. Хотя 
для бюджета она оказалась довольно 
весомой. Чтобы обеспечить испол-
нение этого решения, потребовалось 
около 40 млн. рублей. 

Члены комитета, который воз-
главляет А.Е. Вериковский, обсуж-
дали и одобрили инициативу губер-
натора компенсировать затраты на 
продукты питания малоимущим, 
когда стали неуправляемо расти 
цены. На это из бюджета было вы-
делено около 90 млн. рублей. Эта 
компенсация оказалась весьма сво-
евременной и важной поддержкой 
данной категории населения. 

Много болезненных проблем 
остаётся в сфере развития культуры 
и образования. Эти направления 
являются приоритетными для Вери-
ковского. И он неуклонно стоит на 
страже интересов педагогов, врачей, 
работников культуры.

– Вклад их невозможно изме-

рить рублями, нет ему денежного 
эквивалента, – говорит Александр 
Евгеньевич. – Он бесценен. И одно-
значной поддержки заслуживают 
те, кто трудится ради улучшения 
здоровья, ради накопления и пере-
дачи культурных ценностей нашим 
детям…

До сих пор много вопросов воз-
никает в связи с введением новой 
системы оплаты труда педагогов. 
В городе она была принята прак-
тически без возражений. И рабо-
тает вполне эффективно. Однако в 
сельских районах она давала сбои 
из-за того, что здесь много малоком-
плектных школ, в которых иногда на 
одного ученика приходится… четыре 
учителя.

– Понятно, что уж коли есть там 
учитель, – рассуждает Александр 
Евгеньевич, – то он должен быть 
обеспечен достойной зарплатой. 
Чтобы не чувствовать себя ущемлен-
ным в сравнении с другими. Чтобы 
не быть изгоем в своём селе. Чтобы 
в социальном плане он сохранял до-
статочно высокий статус...

Для обеспечения уровня достой-
ной зарплаты сельского учителя 
требуются изменения в бюджете. И 
работа на этом важном направлении 
продолжается.

В бюджете 2008 года впервые 
заложены средства (около 100 млн. 
рублей) на приобретение жилья для 
молодых специалистов-медиков. 
Те выпускники, которые обуча-
лись по направлениям районов в 
Воронежской медакадемии, по-
сле учёбы получают возможность 
приобрести квартиры. Приехав 
на работу в село, они уже имеют 
прекрасное жилье. Кроме того, им 
полагаются «подъёмные» в размере 
до 100 тыс. рублей. Согласитесь, 
это неплохое начало для молодых 
специалистов.

– Воодушевляет и тот факт, – 
говорит А.Е. Вериковский, – что 
в рамках параметров бюджета, 
которые заложены в 2008 году, и 
культура, и здравоохранение, и об-
разование получат полноценную 
возможность для развития. Плани-
руется, что в 2009 году суммы на эти 
расходы будут увеличены…

Хотя в целом в сфере здравоох-

ранения существуют ещё перекосы. 
Над их устранением придется по-
работать.

– Важно поддержать первичное 
звено, простимулировать его работу, 
– считает Вериковский. – Но пора 
вспомнить и об узких специалистах, 
позаботиться о них…

Самой важной для депутата 
Вериковского остаётся работа с 
людьми, с избирателями. Люди 
из «глубинки» часто обделены в 
самых важных сферах просто из-за 
того, что система управления про-
буксовывает, оказывается непово-
ротливой и немощной. Зачастую 
избиратели приходят решать те во-
просы, которые могли быть решены 
на местном уровне. 

– Иногда местные власти прояв-
ляют вопиющее равнодушие, – воз-
мущается Вериковский. – И тогда 
самые элементарные проблемы воз-
растают до региональных масшта-
бов. У меня была посетительница 
в общественной приёмной партии 
«Единая Россия», которая шесть лет 
обивала пороги высоких инстанций 
с единственной просьбой – про-
вести освещение на своей улице. 
А дело-то оказалось не таким уж 

сложным. Но в какую же волокиту 
всё это вылилось…

Члены семейной изостудии из 
Острогожского района обратились 
к нему с просьбой помочь собрать 
необходимую сумму для поездки на 
фестиваль в Москву. Эта просьба 
была выполнена. Острогожские 
энтузиасты смогли принять участие 
во всероссийском фестивале, при-
везли оттуда Почётную грамоту. Они 
были очень довольны и благодарны 
депутату за то, что получили воз-
можность проявить свои творческие 
способности и пообщаться с настоя-
щими мастерами. 

Обращалась к Вериковскому и 
двадцатилетняя шахматистка, гросс-
мейстер международного класса  
А. Мещерякова. Ей нужны были 
средства для поездки на соревнова-
ния европейского уровня. В резуль-
тате она попала в десятку лучших. 
Это достижение не только её, но и 
всей Воронежской области, считает 
Александр Евгеньевич.

Скромные средства, которые 
выделяются из бюджета для депутат-
ской деятельности, Вериковский ис-
пользует прежде всего на поддержку 
сельских школ и больниц. Ему ближе 
других нужды жителей Лискинского 
и Новохопёрского районов. Именно 
им он и помогает в первую очередь. 
Но готов поддержать всех, кто в 
этом нуждается. В Верхнем Мамоне 
существует казачий колледж. Там 
сложился весьма интересный, са-
мобытный коллектив. Нужно было 
помочь его развитию. Вериковский 
поспособствовал тому, чтобы это 
учреждение было передано в ведение 
Главного управления образования 
области. Это помогло сотрудникам 
колледжа решить наиболее  острые 
проблемы, в частности, укрепить 
материальную базу.

Основа благополучия – устойчи-
вое развитие таких сфер, как культу-
ра, образование, здравоохранение, 
считает Вериковский. Именно 
там создается нетленное и неуни-
чтожимое неразменное богатство 
общества. Его сохранению и «вра-
чеванию» он готов отдать все силы, 
знания и опыт. Как руководитель, 
политик, врач…

Елена ОрлОва.

Политик – в медицине,  
врач – в Политике

крупным планом
Депутата областной Думы, 
председателя комитета по 
бюджету, налогам и банковской 
деятельности Александра  
ВЕРИКОВСКОГО (фракция «Еди-
ная Россия»), без сомнения, 
можно назвать успешным и 
состоявшимся руководителем, 
политиком и человеком. Глав-
ными ценностями в жизни он 
называет не карьеру, не богат-
ство, не власть, а физическое и 
духовное здоровье населения.

На имя председателя областной Думы, 
руководителя фракции «Единая Россия» 
В.И. Ключникова продолжают при-
ходить письма от жителей области, в 
которых они благодарят депутатов ре-
гионального парламента за оказанную 
им помощь и поддержку.

«Общественные организации «Будущее без 
СПИДа» и «Движение женщин за здоровье 
нации» просят объявить благодарность де-
путату областной Думы И.Л. Ерихонову за до-

стойный вклад в дело охраны здоровья детей, 
матерей и оказание спонсорской помощи при 
проведении в Воронеже Года семьи.

Н.П. ЗЕМЛяНскАя,  
председатель  ООО «Будущее без сПИДа»  
и регионального отделения ВОПс «Движе-

ние женщин за здоровье нации».

* * *
«Администрация областного центра реаби-

литации детей и подростков с ограниченными 
возможностями «Парус надежды» просит 

объявить благодарность депутату област-
ной Думы – члену Попечительского совета 
центра с.Н. Лукину за чуткое отношение к 
детям-инвалидам, за постоянную помощь, 
оказываемую нашему учреждению. 

Н.В. ИВАННИкОВА, директор центра,  
Заслуженный врач России».

* * *
«Администрация Воронежской школы-

интерната №1 для детей-сирот и Детская 
Республика просят выразить благодарность 
депутату областной Думы с.Н. Лукину за по-
нимание наших проблем и отеческую заботу 
о нас. Мы были очень рады получить необ-

ходимую одежду, спортивную форму и другие 
товары для улучшения быта воспитанников.

Т.Д. ЧЕРНЕНОк, директор школы-
интерната №1,  Заслуженный учитель РФ».

* * *
«Прошу выразить благодарность депутату 

областной Думы А.Н. Латушко за оказанную 
помощь в приобретении современных  столов 
для оборудования столовой. Наша школа 
расположена в частном секторе, поэтому 
внимание Александра Николаевича особенно 
ценно.

В.с. БАБАЕВ, директор общеобразова-
тельной школы №42 г.Воронежа».

Строки благодарности
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Строки биографии
Виктор Николаевич родился 

в 1944 году в посёлке Балезино 
Удмуртской АССР.  Трудовой 
путь начинал слесарем. После 
окончания Пермского поли-
технического института азы 
профессии постигал на долж-
ностях конструктора, старшего 
мастера, начальника отдела, 
начальника цеха на различных 
предприятиях Пермской и Че-
лябинской областей.

В 1984-1988 гг. – директор за-
вода подъёмно-транспортного 
оборудования (Кировоградская 
область, Украина). В 1988-
1993гг. – генеральный директор 

ПО «Рудгормаш» (Воронеж). 
В 1993-2000 гг. – генеральный 
директор корпорации «Про-
фит». С 2000 по 2006 год – 
генеральный директор ООО 
«Производственно-торговое 
объединение «Воронежская 
трикотажная мануфактура». 

Кандидат технических наук. 
Член-корреспондент Россий-
ской инженерной академии.

Начало пути
В.Н. Меснянкин принад-

лежит к поколению «детей 
войны». Отцы ковали Победу 
на фронтах Великой Отече-
ственной, а сыновья сполна 
хлебнули все «прелести» после-
военной разрухи. Не случайно 
его первое увлечение – бокс. 
Именно этот вид спорта учит 
умению постоять за себя. Увле-
чение штангой пришло позже.

«Люблю поднимать железо», 
– заметил Виктор Николаевич 
во время беседы. Его высказы-
вание надо понимать не только 
в прямом смысле, но и в пере-
носном.

Урал издавна, ещё со времён 
Петра Первого, был «кузни-
цей» России. Так что молодой 
человек выбрал политехни-
ческий институт не случайно. 
Способствовала тому также ат-

мосфера первых послевоенных 
десятилетий с культом знания 
и престижем инженерной про-
фессии.

Пытливый инженер быстро 
продвигался по карьерной 
лестнице и попал в «кадровый 
резерв» союзного Министер-
ства тяжёлого машинострое-
ния. Вскоре пришлось пройти 
проверку на прочность.

Минтяжмаш направил его 
директорствовать в Украину, 
в город Александрия, на завод 
подъёмно-транспортного обо-
рудования. Перед начинаю-
щим администратором была 
поставлена задача: «поднять» 
отстающее предприятие. Но-

вый директор энергично при-
нялся за дело и одновременно 
формировал принципы управ-
ления, которым неизменно 
следует все годы.

– Любое новое дело сначала 
надо замкнуть на себя, – убеж-
дён Виктор Николаевич, – а 
затем постепенно делегировать 
полномочия «вниз» – замести-
телям, руководителям отделов, 
специалистам.

Оценку взятому курсу дали 
на самом верху. Однажды за-
вод посетил министр Мин-
тяжпрома С.А. Афанасьев. 
Он осмотрел производство, 
выслушал отчёт директора и ре-
зюмировал: «Несколько часов 
сидим в кабинете, но «ходоки» 
не врываются, не взывают о 
срочной помощи, телефон 
молчит. Значит, производство 
налажено. Ты состоялся как 
руководитель».

Потом будут высокие про-
изводственные показателя, на-
грады и переходящие знамёна. 
Больше всего Меснянкин гор-
дится тем, что начал активно 
решать жилищный вопрос. 
Предприятие строило дома для 
своих рабочих.

Кстати, не так давно в Воро-
неж приезжала представитель-
ная делегация Александрий-

ского завода, который теперь 
находится в соседнем госу-
дарстве, в Украине. Меснян-
кину вручили памятный адрес 
и именные часы по случаю  
70-летия предприятия. Данный 
факт служит лучшим при-
знанием его вклада в развитие 
отечественной и зарубежной 
индустрии.

Переезд в Воронеж был 
для него в известном смысле 
возвращением на родину. В 
Острогожске некогда жил его 
прадед.

Во второй половине 80-х 
годов, с началом перестройки, 
новые веяния затронули не 
только общественную жизнь, 
но и стали проникать на про-
изводство. В.Н. Меснянкин 
был избран по конкурсу ге-
неральным директором ПО 
«Рудгормаш», причём у него 
было шесть соперников.

Ему удалось стабилизиро-

вать производство, хотя сделать 
это было непросто. Вместе с 
перестройкой экономики в 
индустриальный сектор про-
никала митинговая стихия.

– Производственные пока-
затели цеха металлоконструк-
ций стали падать, – вспоминает 
Виктор Николаевич, – и тогда 
я объявил о своем решении 
сменить начальника цеха. У 
него мгновенно нашлись за-
ступники, они собрали митинг, 
кричали, что не дадут началь-
ника цеха в обиду.

Генеральный директор усту-
пил нажиму «коллективного» 
мнения и дал ровно месяц на 
исправление ситуации. Через 
месяц дела в цехе шли всё так 
же – ни шатко ни валко. Генди-
ректор освободил от должности  
никудышного руководителя. 
В этот раз никто не выступил 
в его защиту. Целесообраз-
ность победила митинговую 
стихию.

Учиться основам рыночной 
экономики Виктору Нико-
лаевичу пришлось не только в 
Германии, но и в США, в Мас-
сачусетском университете, где 
был организован годовой курс 
для высшего управленческого 
персонала. Здесь он защитил 
диплом на английском языке.

В конце XX века учиться 
пришлось всей стране. Осо-
знание того, что митингами и 
«шапкозакидательством» про-
изводство не поднимешь, на-
ступило скоро. Поэтому были 
востребованы «капитаны» со-
ветской индустрии.

Главный капитал
Производственно-торговое 

объединение «Воронежская 
трикотажная мануфактура» 
(ВТМ) сегодня принадлежит 
к числу преуспевающих пред-
приятий. А около десятка лет 
цеха представляли собой жал-
кое зрелище – крыша текла, 
оборудование без «хозяина» 
попросту растаскивалось. Во-
ронежская область в 90-е годы 
едва не потеряла целую отрасль 
– лёгкую промышленность.

В.Н. Меснянкин приложил 
немало усилий для того, чтобы 
преодолеть кризис и начать 
развивать производство. Ему 
это удалось. Предприятие вы-
пускает сейчас более 500 моде-
лей одежды для работы и отды-
ха, занимает прочное место на 
рынке трикотажных изделий. 
А в соперниках у воронежских 
трикотажников по стране – 
почти восемь десятков пред-
приятий! Продукцию с маркой 
ВТМ знают и охотно берут 
более 50 регионов России. Не 
случайно Воронежская ману-
фактура с 2001 года – лауреат 
конкурса «100 лучших товаров 
России» и других престижных 
наград.

На предприятии создан 
практически замкнутый цикл 
производства – вяжут, красят, 
кроят, шьют. Сохранили старые 
советские ГОСТы. Зачем отка-
зываться от хорошего? Средняя 
зарплата работающих – около 
10 тыс. рублей. Здесь один из 
самых низких в регионе пока-
зателей текучести кадров. Он 
не превышает 5 процентов.

– Ещё 10 лет назад я вы-
сказывал мысль о том, – вспо-
минает Виктор Николаевич, 
– что одним из самых главных 
вопросов будет кадровый, 
а квалифицированные спе-
циалисты станут главным ка-
питалом любого предприятия. 
За последние десятилетия 
выпал целый пласт работ-
ников. В 90-е годы молодой 
человек на бирже мог за день 
заработать столько, сколько 
квалифицированный инженер 
получает в месяц. Кого в этих 
условиях привлечёшь на про-
изводство?

ВТМ привлекает не только 
стабильной зарплатой, пол-
ным социальным пакетом, но 
и участливым отношением 
к каждому. Работающие на 
предприятии люди знают, что с 
ними не только всегда разделят 
радость, но никогда не оставят 
без помощи в беде.

Человек команды
В областную Думу IV созыва 

В.Н. Меснянкин был избран 
в марте 2005 года по спискам 

партии «Единая Россия». В 
региональный парламент при-
шёл не новичок – опыт работы 
Виктор Николаевич набирал 
в Украине, где был депутатом 
областной Рады, в Воронеже 
– депутатом областного Совета 
народных депутатов последне-
го созыва.

С мая 2006 года он – заме-
ститель председателя комитета 
областной Думы по строитель-
ному комплексу и коммуналь-
ному хозяйству. С января 2007 
года – председатель комитета 
областной Думы по межпарла-
ментским связям, регламенту и 
депутатской этике.

– Я – человек команды, 
– подчёркивает Меснянкин. 
– Поэтому для меня естествен-
но быть среди людей, нести 
накопленные знания и опыт 
в массы. Работа в областной 
Думе даёт такую возможность. 
Публичность для меня – это 
прежде всего ответственность, 
а не стремление «покрасовать-
ся» на трибуне.

Как член комитета област-
ной Думы по строительному 
комплексу и коммунальному 
хозяйству он делает всё, чтобы 
отношения в такой запутанной 
сфере, как ЖКХ, стали более 
прозрачными. 

С его подачи депутаты выш-
ли с законодательной инициа-
тивой в Государственную Думу 
по изменению системы оплаты 
за коммунальные услуги в за-
висимости от общего дохода 
семьи. Остаётся надеяться, 
что разумное предложение в 
Москве будет услышано.

Голос депутата слышен не 
только с думской трибуны.

Так, например, в 2006 году 
он оперативно отреагировал на 
письма и звонки воронежцев, 
которые были обеспокоены 
тем, что во второй полови-
не октября температура в до-
школьных учебных заведениях 
и некоторых школах Воронежа 
не поднималась выше 12 гра-
дусов тепла. И публично рас-
критиковал деятельность в этом 
направлении прежнего мэра. 
Совместными усилиями депу-
татов и общественности удалось 
«раскачать» мэрию и завершить 
пуск тепла в сжатые сроки.

Полтора года назад коллеги 
доверили Меснянкину пост 
председателя комитета об-
ластной Думы по межпарла-
ментским связям, регламенту 
и депутатской этике. И в этом 
не было ничего случайного, 
ибо для такой работы требо-
вался человек с житейским и 
профессиональным опытом. 
Сфера этики, в том числе и 
депутатской, требует особого 
такта и компетентности. Вик-
тор Николаевич стал одним 
из инициаторов разработки 
и обсуждения Кодекса этики 
депутата. 

– Жизнь также поставила 
нас перед необходимостью 
разработки закона «О Воро-
нежской областной Думе», – 
говорит Меснянкин. – В нём 
будет закреплена структура, 

полномочия, компетенция 
законодательного органа вла-
сти и лиц, замещающих в нём 
государственные должности. 
Работа в этом направлении 
ведётся.

Дорогами добра
В директорском кабинете 

Меснянкина на Воронежской 
трикотажной мануфактуре одна 
из стен полностью занята об-
ширной коллекцией медалей, 
дипломов, памятных адресов. 
Есть среди них – от областного 
отделения Детского фонда. 

Помогать обездоленным, 
тем, кому сегодня трудно, для 
него так же естественно, как 
дышать. В числе адресов до-
брых дел – Таловская школа-
интернат для детей-сирот и 
детей, лишённых родительских 
прав. Благодаря его заботам 
юные таловчане, в частно-
сти, не испытывают нужду в  
белье, которое производится 
на фабрике.

Повезло и педколлективу, 
и учащимся средней школы 
№76 Воронежа. В лице Виктора 
Николаевича они также нашли 
заботливого шефа.

А около года назад Меснян-
кин оборудовал на предприя-
тии зал для занятий тяжёлой 
атлетикой и… открыл его для 
всех желающих. Тренироваться 
здесь можно бесплатно, что по 
нашим «коммерческим» вре-
менам выглядит, согласитесь, 
непривычно.

Спорту, тяжёлой атлетике 
Меснянкин предан с детства. 
И, несмотря на занятость, не 
оставляет своего увлечения 
сегодня. В его копилке много 
наград за личные достижения. 
Только за последние годы он 
не раз становился «золотым» и 
«серебряным» призёром чем-
пионата России среди ветера-
нов тяжелой атлетики. 

Он возглавлял областную 
федерацию тяжёлой атлетики, 
принимал и принимает живей-
шее участие в реализации пла-
нов строительства в Воронеже 
и сельских районах стадионов и 
спортивных комплексов. 

Нет ничего удивительного 
в том, что Виктор Николае-
вич принял участие в одном 
из последних по времени за-
седаний комитета областной 
Думы по делам молодёжи и 
спорту, на котором шла речь 
о не утешительных для воро-
нежских спортсменов итогах 
Олимпиалы-2008. В Пекин 
поехало только четверо, тогда 

как готовились бросить вызов 
сильнейшим 36 воронежцев.

Очевидно, что спортивная 
общественность и, прежде 
всего, областное Управление по 
физкультуре и спорту должны 
извлечь из этого урок и сделать 
максимум для спортивного 
рывка региона.

На этом фоне диссонансом 
прозвучала информация о 
неблагополучной атмосфере, 
сложившейся в областной фе-
дерации тяжёлой атлетики.

На имя руководителя обл-
спортуправления А.В. Паню-
кова и депутата В.Н. Меснян-
кина пришло коллективное 
письмо, в котором говорится 
о нездоровой обстановке в 
СДЮСШОР №38. «На сегод-
няшний день, – пишут авторы 
письма, – спортшкола не име-
ет не только спортивной базы, 
но и ни одного заключённого 
договора аренды зала тяжёлой 
атлетики. Как результат, един-
ственная в городе Воронеже 
областная секция тяжёлой ат-
летики во Дворце им. 50-летия 

Октября закрыта, а спортсме-
ны и тренеры выброшены на 
улицу».

На заседание думского ко-
митета был приглашён ди-
ректор данной спортшколы 
С.А. Попов. Его объяснения 
не удовлетворили депутатов и 
они приняли решение реко-
мендовать облспортуправле-
нию провести в СДЮСШОР 
№38 проверку финансово-
хозяйственной деятельности.

– Считаю данное решение 
единственно правильным, 
– говорит В.Н. Меснянкин. 
– Нельзя допустить развала 
тяжёлой атлетики в области. 
Со своей стороны готов оказать 
помощь. Предлагаю облспорт-
управлению взять спортзал на 
ВТМ в аренду за символиче-
скую плату в один рубль. Ни 
дети, ни взрослые не должны 
страдать из-за «неспортивного» 
поведения взрослых.

И в этих словах «весь» Мес-
нянкин – политик, хозяйствен-
ник, благотворитель… 

 александр КоРобаноВ.

Призвание –  
служить людям
Личность
Сегодня герой рубрики – председатель комитета 
областной Думы по депутатской этике и межпарла-
ментским связям, заместитель руководителя фракции 
«Единая Россия» Виктор МЕСНЯНКИН.

Юридический компас
Читатели в своих письмах просят редакцию 
разъяснить особенности применения За-
кона Воронежской области № 93-ОЗ «О пре-
доставлении жилых помещений жилищного 
фонда Воронежской области по договорам 
социального найма». Сегодня мы публику-
ем материал на эту тему, подготовленный 
государственно-правовым управлением 
аппарата областной Думы. 

Данный закон регулирует правоотношения, свя-
занные с предоставлением отдельным категориям 
граждан жилых помещений из государственного 
жилищного фонда области по договорам социаль-
ного найма.

Кого поставят на учёт?
В соответствии со статьей 1 вышеназванного 

Закона на получение жилых помещений жилищ-
ного фонда области по договорам социального 
найма имеют право состоящие на учёте в качестве 
нуждающихся в жилых помещениях следующие 
категории граждан:

1) граждане, проживающие в жилых помещениях 
жилфонда области, которые признаны в установ-
ленном порядке непригодными для проживания и 
ремонта или реконструкции не подлежат;

2) граждане, нуждающиеся в улучшении жи-
лищных условий, вставшие на учет до 1 января 
2005 года, имеющие право на обеспечение жильём 
за счёт средств федерального бюджета в соответ-
ствии со статьями 14-19, 21 Федерального закона 
«О ветеранах» и статье 17 Федерального закона «О 
социальной защите инвалидов в РФ»;

3) дети-сироты и дети, оставшиеся без попечения 
родителей, лица из числа детей-сирот и детей, остав-

шихся без попечения родителей, по окончании их 
пребывания в образовательных и иных учреждени-
ях, в том числе в учреждениях социального обслужи-
вания, в приёмных семьях, детских домах семейного 
типа, при прекращении опеки (попечительства), а 
также по окончании службы в Вооруженных силах 
РФ или по возвращении из учреждений, исполняю-
щих наказание в виде лишения свободы;

4) семьи, имеющие трёх и более детей в возрасте 
до 18 лет, а в случае обучения их по очной форме обу-

чения в учреждениях среднего профессионального 
или высшего профессионального образования – до 
окончания обучения, но не более чем до достижения 
ими возраста 23 лет;

5) иные граждане, обеспечение жильём которых 
в соответствии с федеральным законодательством 
относится к полномочиям органов госвласти об-
ласти. 

Уполномоченным органом на ведение учёта 
граждан, нуждающихся в предоставлении жилых 

помещений жилфонда социального использования 
по договорам социального найма, определено Глав-
ное управление социального развития.

Следует отметить, что данные граждане обеспе-
чиваются жилыми помещениями, приобретенными 
за счёт средств федерального бюджета, а остальные 
категории граждан, установленные Законом «О 
предоставлении жилых помещений жилищного 
фонда Воронежской области по договорам соци-
ального найма», обеспечиваются жилыми помеще-
ниями, приобретенными за счёт средств областного 
бюджета.

Какие нужны документы?
В соответствии со статьей 5 Закона «О предо-

ставлении жилых помещений жилищного фонда 
Воронежской области по договорам социального 
найма» для принятия на учёт гражданин должен 
подать в Главное управление социального развития 
заявление, и к заявлению приложить следующие 
документы:

1) документы, удостоверяющие личность граж-
данина и членов его семьи;

2) документы, подтверждающие факт родства, 
супружеских отношений (свидетельство о рожде-
нии, свидетельство о заключении брака, судебные 
решения);

3) документы, подтверждающие перемену фа-
милии, имени, отчества гражданина и членов его 
семьи, в случае, если перемена фамилии, имени, от-
чества произошла в течение пяти лет, предшествую-
щих дате подачи заявления о принятии на учёт;

4) выписка из домовой книги (поквартирной 
карточки);

5) документ, являющийся основанием для вселе-
ния в жилое помещение, занимаемое заявителем и 
членами его семьи;

6) выписка из технического паспорта организа-
ции (органа) по государственному техническому 
учёту и технической инвентаризации объектов ка-
питального строительства с поэтажным планом (при 
наличии) и с указанием общей и жилой площади 
занимаемого жилого помещения;

7) документы из органа, осуществляющего го-
сударственную регистрацию прав на недвижимое 
имущество и сделок с ним, о правах гражданина и 
членов его семьи на жилые помещения, а также о 
сделках об отчуждении жилых помещений в течение 
пяти лет, предшествующих дате подачи заявления 
о постановке на учёт, представляемые каждым 
членом семьи;

8) документ, подтверждающий признание жи-
лого помещения, в котором проживают гражданин 
и члены его семьи, непригодным для проживания 
по основаниям и в порядке, которые установлены 
Правительством РФ (для граждан, проживающих в 
жилых помещениях, не отвечающих установленным 
для жилых помещений требованиям);

9) документ, подтверждающий наличие соответ-
ствующего заболевания (для граждан, имеющих в со-
ставе семьи больного, страдающего тяжелой формой 
хронического заболевания, при котором совместное 
проживание с ним в одной квартире невозможно, по 
перечню, утвержденному Правительством РФ);

10) документ из органов опеки и попечитель-
ства (для детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей) об отсутствии закреплен-
ной жилой площади, пригодной для постоянного 
проживания;

11) документы из организации (органа) по госу-
дарственному техническому учету и технической 
инвентаризации объектов капитального строитель-
ства о наличии или об отсутствии жилых помещений 
в собственности у гражданина и членов его семьи, 
представляемые каждым членом семьи.

Данный перечень является исчерпывающим, и 
уполномоченный орган не вправе требовать иные 
документы. Следует отметить, что количество до-
кументов, прилагаемых к заявлению, зависит от 
категории, к которой относится гражданин.

Решение о принятии (непринятии) гражданина 
на учет Главное управление социального развития 
обязано принять не позднее чем через тридцать 
календарных дней со дня представления заявления 
и необходимых документов. 

При принятии решения о постановке на учёт 
гражданина и членов его семьи, нуждающихся в 
жилых помещениях, предоставляемых по договорам 
социального найма, будут учитываться все посто-
янно проживающие совместно с ним члены семьи, 
в том числе отсутствующие в связи с призывом на 
военную службу, командированные на работу за 
границу, в другой населенный пункт, выехавшие 
на учёбу в другие населенные пункты и иные лица, 
которые в соответствии с действующим законо-
дательством имеют право проживания в данном 
жилом помещении.

Жилые помещения будут предоставляться на 
условиях договора социального найма только при 
фактическом наличии свободных изолированных 
жилых помещений в государственном жилищном 
фонде Воронежской области.

Социальное жильё

При постановке на учёт учитываются 
все постоянно проживающие 
совместно с ним члены семьи, в 
том числе отсутствующие в связи 
с призывом на военную службу, 
командированные на работу за 
границу, в другой населенный 
пункт, выехавшие на учёбу в другие 
населенные пункты.
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ЗЕЛЁНЫЙ, 
ЖЁЛТЫЙ, КРАСНЫЙ

Раздел ведёт Николай СТАРЫХ, тел. (4732) 55-14-74, e-mail: mail@kommuna.ru

По существу
Николай КИСЕЛЕВ, 
председатель Воронежского отделения 
межрегионального общественного 
движения «Комитет по защите прав 
автомобилистов».
Успехов при отстаивании своих прав! При 
возникновении вопросов заходите на 
форум сайта http://www.avtocomplex.ru, 
пишите: kzpa.vrn@mail.ru 

На своем очередном засе-
дании ОС принял обращение 
к землякам, ко всем участни-
кам дорожного движения. В 
чем его суть?

В первом полугодии по 
области зарегистрировано 
1729 дорожно-транспортных 
происшествий, в  которых 
240 человек погибли и 2133 
получили ранения. Самое 
страшное, что жертвами ДТП 
становятся дети. С начала года 
ранено 195 и 14 погибли. Не-
смотря на то, что наметилось 
снижение аварийности, при-
веденные цифры все равно 
остаются свидетельством не-
благополучия. 

Особую тревогу вызывает 
поведение водителей. Их вина 
устанавливается в 9 случаях из 
10. Очень  низка и дисциплина 
пешеходов.

Ситуацию не исправить 
одним лишь ужесточением 

наказания и бесконечным 
повышением размера штра-
фов за нарушение правил 
дорожного движения. Речь, в 
первую очередь, должна идти 
о внутренней дисциплине, 
уважительном отношении 
к закону и правам других 
людей. Общественный со-
вет призывает земляков со-
блюдать ПДД и побуждать к 
этому детей, молодежь, ведь 
воспитание культуры пове-
дения на дорогах должно на-
чинаться с семьи, с детского 
сада, школы. 

В обществе должна быть 
создана атмосфера нетерпи-
мости к тем, кто системати-
чески нарушает ПДД.

Совет рассчитывает на 
принятие дополнительных 
мер по улучшению качества 
дорог со стороны региональ-
ных и местных властей.

Гибнут люди 
на дорогах
Как уже сообщала «Коммуна», при ГУВД по Воронеж-
ской области, создан Общественный совет, который 
возглавил известный киноактер Сергей Селин. В со-
став совета вошли представители науки, культуры, об-
разования, спорта, религиозных конфессий, средств 
массовой информации, гражданских организаций.

При четырёх полосах движения в обоих на-
правлениях посередине должна быть двойная 
сплошная!

И кто же будет прав, если водитель по 

крайней левой полосе для своего направления 
движения поедет под мост и въедет в лоб тому, 
кто выезжает из-под него?

Геннадий АЛЕКСЕЕВ.

В течение двух лет на-
логовая инспекция не 
присылает мне квиток на 
транспортный налог. Мо-
гут ли у меня потом быть 
проблемы из-за этого? 

Алексей ИВАНОВ, г.Воронеж.

В Воронежской области в 
соответствии с действующим за-
конодательством уплата транс-
портного налога производится 
не позднее 1 марта года, следую-
щего за истекшим налоговым 
периодом. Налоговое уведом-
ление должно быть прислано не 
позднее чем за 30 дней, т.е. – до 
1 февраля. Если транспортный 
налог не уплачен в срок, то в 
течение 3 месяцев (до 1 июня) 
должны прислать налоговое 
требование о недоимке (ст.70 
НК). Если и оно не будет испол-
нено, то налоговая инспекция 
имеет право обратиться в суд, но 
только в течение 6 месяцев (ст. 
48.3 НК). По истечении этого 
срока никаких претензий вам 
предъявить не могут. На этот 
счет есть постановление плену-
ма Верховного суда РФ.

А вот с получением нало-
гового уведомления, действи-
тельно, могут возникнуть не-
доразумения. Ведь Налоговый 
кодекс считает любое извеще-
ние врученным по истечении 
6 дней с момента отправки 
(ст.52, ст.69.6 НК)! Так что 
предъявление налоговой ин-
спекцией почтового корешка 
от заказного письма будет для 
суда признанием получения 
вами уведомления! Даже если 
вы его в глаза не видели.

В то же время Налоговый 
кодекс не возлагает на вас ни-
каких обязанностей куда-либо 
ходить, собирать и приносить в 
налоговую справки, подтверж-
дения и т.п.

Доставляю покупателям 
мебель на своей личной 
«Газели». Недавно пере-
возил клиенту кухню и 
попал в ДТП. От бокового 
удара моя машина на-
кренилась, мебель разби-
лась о землю. Водитель, 
нарушивший ПДД, имеет 
полис ОСАГО. Возместит 
ли страховая компания 
причиненный ущерб или 
нужно подавать в суд на 
виновника ДТП?
Андрей МАКАГОНОВ, г. Воронеж.

В соответствии с действую-
щими правилами ОСАГО не 
возмещается вред, причинен-
ный имуществу лица, ответ-
ственному за причиненный 
вред (то есть если эта мебель 
принадлежит виновному во-
дителю). В остальных случаях 
страховая компания обязана 
возместить ущерб, причинен-
ный не только вашему авто-
мобилю, но и перевозимому 
грузу. Размер ущерба опреде-
лит независимая экспертиза. 
Максимальный размер стра-
ховой суммы, которую в дан-
ном случае может выплатить 
страховщик, 160 тысяч рублей. 
Если причиненный ущерб пре-
вышает эту сумму – остальное 
должен возмещать виновник. 

В частности, ответствен-
ность за нарушение пункта 
2.1.2 Правил дорожного дви-
жения, согласно которому 
водитель должен быть при-
стегнутым ремнями безопас-
ности и не перевозить не 
пристегнутых пассажиров. 
Следует сразу уточнить, что 
ПДД в части использова-
ния ремней безопасности 
никаких изменений не пре-
терпели. Только увеличился 
размер штрафа. Сейчас за 
нарушение данного пункта 
ПДД в соответствии с новой 
редакцией ст.12.6 КоАП РФ 

штраф вырос со 100 до 500 
рублей. Сотрудники ГИБДД 
дружно переместились на 
парковки около торговых 
центров и массово начали 
оформлять штрафы подъ-
езжающим и отъ езжающим 
водителям.

Обращаю внимание во-
дителей, что согласно ст.12.6 
КоАП РФ, независимо от 
числа непристегнутых в авто-
мобиле на водителя оформ-
ляется один-единственный 
штраф в размере 500 руб.! 

Пассажиры в соответствии 
с требованием п.5.1 ПДД РФ 

должны быть пристегнуты 
ремнями безопасности и 
за нарушение этого пункта 
ПДД РФ могут быть оштра-
фованы на 100 руб. согласно 
ч.1 ст.12.29 КоАП РФ.

Если конструкцией ав-
томобиля предусмотрены 
ремни безопасности, то их 
отсутствие не освобождает от 
ответственности. В этом слу-
чае установить ремни можно 
либо самостоятельно либо 
в любом сервисном центре. 
Кстати, на всех моделях ВАЗа 
места для установки ремней 
безопасности на передних 
сидениях предусматривались 
уже с середины 70-х годов. 
Если конструкцией автомо-
биля ремни безопасности не 
предусмотрены (например, 
«Волга» ГАЗ-21), то наказа-

ние водителя и пассажиров 
неправомерно.

И чтобы закрыть тему о 
ремнях безопасности напом-
ню, что в соответствии с тре-
бованиями п.22.9 ПДД РФ 
перевозка детей должна осу-
ществляться с использова-
нием детских удерживающих 
устройств или иных средств, 
позволяющих пристегнуть 
ребенка с помощью ремней 
безопасности. За нарушение 
этого требования согласно 
ч.1 ст.12.23 КоАП РФ на во-
дителя может быть наложен 
штраф в размере 100 руб.

Это все штрафы, которые 
могут быть наложены на 
водителя и пассажиров за 
неиспользование ремней 
безопасности.

Николай КИСЕЛЕВ.

Непонятные ремни
Уже более полугода действуют  поправки в Кодекс 
Российской Федерации об административных нару-
шениях, увеличившие штрафные санкции за различ-
ные нарушения. Тем не менее, порядок применения 
некоторых из них до сих пор вызывает вопросы.

Проспект Революции, как 
известно, является централь-
ной улицей города. На основ-
ном участке от кинотеатра 
«Пролетарий» до подземного 
перехода (около ЮВЖД) име-
ются пять наземных нерегули-
руемых переходов. Считаю, 
давно пора установить у каж-
дого из них светофоры.

При этом переключение 
сигналов должно быть авто-

матическим, но не кнопкой 
(т.е. по желанию пешеходов). 
Можно легко организовать 
«зеленую волну» путем хро-
нометража и обеспечения 
соответствующих настроек 
времени и последователь-
ности переключения сигна-
лов. Наверняка существуют и 
централизованные методики 
организации такой «волны» 
на магистралях городов. 

Теперь посмотрим, что 
происходит на пересечении 
проспекта и ул. Феоктистова. 
На подъём от Чернавско-
го моста всегда идёт масса 
автотранспорта, при этом 
значительная их часть пово-
рачивает налево на проспект. 
Соответствующая зелёная 
дополнительная стрелка 
включается всего на 10-15 се-
кунд. За это время, учитывая 
подъём, успевают тронуться 
и произвести поворот только 
несколько автомобилей. В 

результате «хвост» тянется 
аж до остановки «Ул. Ма-
нежная». А если принять во 
внимание зимний период, 
то… Выводы делайте сами.

Я мог бы привести мно-
жество примеров (ул. Пле-
хановская, Московский про-
спект и т.д.). Но считаю, 
что эта работа является не-
посредственной обязанно-
стью ГАИ, я лишь обозна-
чил некоторые проблемы. 
А главное, полагаю: чем 
интенсивнее движение, тем 
дольше должен действовать 
зелёный свет.

Владимир БАСОВ, инженер.

Зажгись, светофор!
Уверен, что пробки на улицах Воронежа можно зна-
чительно уменьшить. Что для этого нужно? 

Автоанекдот 
На днях я вернулся позд-

но вечером домой и слу-
чайно вставил в замочную 
скважину ключ от автомо-
биля. Когда я его повер-
нул… дом завелся…

Внимание! 
Внесены изменения в ор-

ганизацию дорожного дви-
жения по улице В.Невского 
в районе остановки «Храм». 
В настоящее время орга-
низовано ранее отсутство-
вавшее круговое движение 
автотранспорта.

Управление ГИБДД ГУВД 
по Воронежской области.

Глас народа
Социологи консалтингового центра «Контент» про-
вели опрос жителей областного центра

Какие проблемы, связанные с автомобильным 
движением в Воронеже, вы можете назвать? (не 
более трех вариантов ответов)

Проценты

Плохие дороги 83.5

Пробки 62.5

Невежливость водителей 36.5

Плохая разметка 4.0

Другое 5.0

Нет проблем 0.0

Горсть 
проросших 

семян 
Свободное владение англий-

ским, турецким, персидским 
языками, глубокие знания в 
психологии, естественных и 
гуманитарных науках – с трудом 
верилось в то, что всё это отно-
сится к выходцу из бедной кре-
стьянской семьи, уроженцу села 
Чулок Бутурлиновского района 
Митрофану Ефимовичу Черных. 
Но язык документов открывал 
всё новые и новые факты…

Впрочем, неизвестно, куда 
бы завели жизненные пути-
дороги худенького, маленького 
подростка, с голодным блеском 
в глазах, если бы на призывном 
пункте в июне 1939 года ему 
внезапно не улыбнулась уда-
ча. На него почему-то обратил 
внимание офицер-пограничник 
и предложил парню поступать 
в военное училище – не знал 
ещё тогда Митрофан, что жизнь 
его в тот день пересекла крутой 
поворот.

Биография легендарного раз-
ведчика ведёт отсчёт с 7 сентября 
1921 года. Он стал старшим из 
сыновей у отца, Ефима Яков-
левича, и матери, Аграфены 
Дмитриевны – Бог послал семье 
Черных ещё пятерых детей. Как 
впоследствии вспоминал Ми-
трофан Ефимович, семья всегда 
жила впроголодь. Зарабатывать 
на пропитание приходилось 
даже попрошайничеством. Кто 
хлебушка даст, кто сухарик, но 
чаще – горсть семян или початок 
кукурузы. Время было голодное, 
он искренне радовался дарам 
добрых людей и всегда делился с 
родными. Но, несмотря на труд-
ности, после 10 классов школы, 
поступил в Бутурлиновский 
торговый техникум, который 
окончил с отличием. И соби-
рался теперь надеть солдатскую 
гимнастёрку, но незнакомый 
офицер в военкомате простыми 
словами заставил Митрофана 
поверить в свои силы. И вот, 
уже через месяц, Митрофан 
Черных – курсант Орловского 
пулемётно-артиллерийского 
военного училища.

Три года – 
в тылу врага

Офицерские «кубари» лейте-
нант Черных получил 10 июня 
1941 года, а уже через пять дней 
принял командование дотом 
в Брестском укрепрайоне. До 
войны оставалась неделя…

- Так не может быть! Почему 
это случилось со мной… Я не 
могу так уйти! - эти мысли кру-
жились в голове молодого лей-
тенанта, когда в первый же день 
войны его «прошила» вражеская 
пуля. Но судьба Митрофану при-
готовила другой путь, залитый 
его собственной кровью: в 1942 
году - контузия, в марте 1943-го 
года – тяжёлое ранение (одна 
пуля попала в ногу, вторая – в 
бок), в 1944-м – вновь тяжёлое 
ранение, в 1945-м – контузия. 
И всегда – после лечения, вновь 
в строй. А между этими «засеч-
ками» - жизнь, полная риска и 
опасностей. 

Именно в 1941 году началась 
служба Митрофана Черных в 
системе советской военной раз-
ведки. При обороне Смоленска 
его назначили командиром раз-
ведвзвода 56-й стрелковой диви-
зии. Вскоре пришлось принять 
командование дивизионной 
разведротой, но внезапно он 
был вызван в штаб Западного 
фронта, откуда его в спешном 
порядке откомандировали в 
распоряжение разведуправления 
Генерального штаба в Москву. В 

это время развед управление 
усиленно занималось комплек-
тованием и подготовкой раз-
ведывательно-диверсионных 
групп для действия в глубоком 
тылу противника. Митрофан 
Черных вспоминал, что под-
готовка была короткой. Под-
рывное дело, стрельба, основы 
разведки – на всё несколько 
дней, прыжки с парашютом и 
вовсе изучали лишь в теории. 
Такая «ускоренная» подготовка 
впоследствии приводила к про-
валу большинства подобных 
групп…

Основной задачей группы 
Митрофана Черных, которая 
была отправлена в район Свир-
ских болот под Оршей, было 
раскрытие переброски немецких 
войск под Москву и проведение 
диверсий. Было взорвано два мо-
ста, железнодорожный переезд, 
захвачен в плен и переправлен 
на «большую землю» немецкий 
полковник с важными докумен-
тами. И уже в декабре 1941 года 
Черных был награждён первым 
орденом боевого Красного Зна-
мени… С небольшими переры-
вами, за линией фронта в тылу 
врага Митрофан Черных провёл 
три года. Его группа выполняла 
задачи на территориях Белорус-
сии, Прибалтики, Украины. В 
конце 1944 года, после очередно-
го ранения, капитан Черных был 
назначен командиром лыжного 
разведывательного батальона, 
действовавшего в интересах 
конно-механизированной груп-
пы генерала Иссы Плиева. А 
весной следующего года принял 
командование учебным развед-
батальоном, и Победу встретил 
в Кенигсберге.

Но на этом война для майора 
Митрофана Черных не окон-
чилась… В июле 1945 года ему 
предложили поступить в Выс-
шую разведывательную школу 
в Филях. В качестве основных 
для изучения были определены 
турецкий и персидский (фарси) 
языки. Удивительно, но наш зем-
ляк, после стольких лет жизни в 
постоянной опасности, проявил 
необычайное стремление к обу-
чению. Так, он факультативно 
изучил английский язык и с 
успехом (причём единственный 
из выпускников своего курса!) 
защитил дипломную работу на 
английском. 

«Красный» диплом, отличное 
знание языков и богатый опыт 
разведчика не остались неза-
меченными. В 1948 году Митро-
фана Ефимовича вызывают на 
собеседование для поступления 
в только что созданную Военную 
академию Советской армии, 
готовившую нелегальных раз-
ведчиков и военных атташе. В 
высших политических и военных 
кругах, анализируя ход завер-
шившейся войны, понимали, 
что стране нужны всесторонне 
подготовленные профессионалы 
разведки.

Полковник стал… 
чистильщиком 

обуви
Это собеседование оказалось 

самым сложным из всех экза-
менов, которые приходилось 
сдавать. Его вели несколько 
экзаменаторов, которые бук-
вально засыпали вопросами, 
порой самыми неожиданными: 
по литературе и искусству, по-
литике и экономике, военные и 
совсем гражданские. После этого 
мандатная комиссия ЦК КПСС 
вынесла вердикт: «Зачислить в 
академию с профилирующими 
языками турецким и фарси».

Учёба в академии, как вспо-
минал Митрофан Черных, была 
интересной и чрезвычайно на-

пряжённой. Учили всему, что 
может пригодиться разведчику 
при выполнении спецзаданий: 
от агентурной работы и ино-
странных языков до психологии, 
этикета и хореографии.

К моменту окончания ака-
демии полковнику Митрофану 
Черных не было и тридцати. Ещё 
на четвёртом курсе его начали 
целенаправленно готовить для 
специального задания. При-
ходилось глубоко изучать быт, 
нравы, обычаи стран Востока, 
вникая в каждую мелочь. Изучал 
Коран и посещал мечеть, совер-
шал намаз. Старался отработать 
до автоматизма каждое движе-
ние, жест, взгляд. А ещё полгода 
учился быть… чистильщиком 
обуви, для чего даже ездил на 
стажировку в Азербайджан. 
Там, кстати, познакомился с 
Гейдаром Алиевым – будущим 
президентом Азербайджана - с 
которым установятся близкие, 
доверительные отношения.

Буквально накануне заброски 
произошло событие, о котором 
Митрофан Черных вспоминал с 
особым трепетом. «На протяже-
нии 8 суток мне посчастливилось 
общаться с легендарным развед-
чиком, известным всему миру 
под именем Ким Филби. В ГРУ 
его справедливо считали самым 
крупным знатоком Востока. За 
это короткое время произошла 
как бы «ювелирная огранка» 
моих профессиональных знаний 
и навыков».

По лезвию 
бритвы

«Длительная специальная 
командировка» - так была обо-
значена заброска в Иран. За-
дание оказалось чрезвычайно 
сложным. В результате доноса 
ему довелось провести почти 3 
года в тюрьме для особо опасных 
преступников в городе Мешхед 
на востоке Ирана по обвинению 
в шпионаже. Затем – долгий и 
трудный выход к границе и воз-
вращение. За выполнение специ-
альных задач в Иране Митрофан 
Черных был награждён орденом 
боевого Красного Знамени. 

В 1957 году Митрофан Ефи-
мович назначен начальником 
агентурного разведцентра За-
кавказского военного округа, 
где работает почти 10 лет. А в 
1966 году полковника Черных 
неожиданно переводят в Группу 
советских войск в Германии на 
должность заместителя началь-
ника разведки по агентурной 
работе. Участок чрезвычайно 
ответственный – приходилось 
«накрывать» пол-Европы. К 
тому же не так просто оказалось 
перестроиться с «тонкого» Вос-
тока на строгий, отутюженный 
и в чём-то надменный Запад. А 
ситуации возникали совершенно 
нестандартные…

Однажды один из ценных 
агентов, женщина, сказала, что 
деньги её не интересуют, она 
хотела только… секса. Риск 
был большой, но и задание 
должно быть выполненным. 
Или надо было добыть новый 
инфракрасный прицел и его 
описание. Агент Митрофана 
Ефимовича запросил за это 
весьма приличную сумму – в 
Москве торговаться не стали и 
задание было выполнено. Ещё 
более сложная ситуация воз-
никла, когда Центр потребовал 
достать новый всетопливный 
танковый ускоритель. Агент 
заломил прямо-таки огромную 
цену – 1 миллион немецких 
марок. Сторговались, догово-
рились о доставке и эту задачу 
выполнили. Как только «спецы» 
убедились, что двигатель именно 
тот, который требовалось до-
быть, главком Виктор Куликов 
по прямой связи и с помпой до-
ложил маршалу Андрею Гречко: 
«Товарищ министр обороны, я 
поставленное задание выполнил! 
Я достал двигатель!» Есть такая 
категория руководителей: имеют 
талант любое достижение подчи-
нённых выдавать за своё личное. 
Ну а Митрофану Ефимовичу 
об этой операции напоминают 

золотые часы, подаренные… 
главкомом Куликовым.

В 1972 году Митрофану Чер-
ных присвоено звание генерал-
майора, а через три года его 
назначают военным, военно-
воздушным и военно-морским 
атташе СССР в Турции. Работа 
здесь, кроме выполнения воз-
ложенных задач, подарила ему 
встречи со многими интересными 
людьми – государственными и 
политическими деятелями, все-
мирно известными представите-
лями науки и культуры. Близкие 
отношения у него складываются с 
Алексеем Косыгиным, Председа-
телем Совета Министров СССР.

В 1981 году Митрофан Ефи-
мович возвратился на Родину, 
но от предложений поработать 
в других странах отказался – да-
вали знать о себе возраст и пять 
фронтовых ранений. На семей-
ном совете его супруга, Галина 
Васильевна, и уже взрослые дети 
поддержали это решение. И в 
1982 году он уходит на пенсию.

Асы 
«в отставке» 
не бывают

Переехав в Киев, наш земляк 
долгое время возглавлял между-
народный отдел Совета проф-
союзов Украины, где ему при-
годился богатый опыт диплома-
тической работы. Не обошла 
стороной его и чернобыльская 
трагедия. Уже 2 мая 1986 года 
Митрофан Ефимович работает 
на Чернобыльской АЭС вместе 
с немецкими специалистами-
ядерщиками… Это был короткий 
период, когда Черных был «вне 
разведки».

В 1994 году создаётся Акаде-
мия Вооружённых сил Украи-
ны. Её начальник предложил 
Митрофану Черных поработать 
на кафедре разведки академии. 
Само по себе – это не слишком 
частый случай в те годы, когда 
богатейший опыт профессио-
нального разведчика оказался 
востребованным. Но ещё более 
интересно было узнать, что на 
должность начальника кафедры 
разведки ВАК утвердил… его 
сына – полковника Юрия Ми-
трофановича Черных, который 
пошёл по стопам отца. Кстати, и 
внук тоже служит в системе воен-
ной разведки Украины. Династия 
разведчиков продолжается…

До самых последних дней сво-
ей жизни Митрофан Ефимович 
Черных интересовался жизнью 
в родном селе Чулок Бутурли-
новского района, ранее – часто 
навещал родственников. «Вот 
совсем недавно беседовал с ним 
по телефону, - говорит Александр 
Черных, глава администрации 
сельского поселения, родствен-
ник легендарного разведчика. – И 
вот теперь его не стало….». Разго-
вор наш, к сожалению, состоялся 
уже после смерти Митрофана 
Ефимовича, что случилось 17 
июля нынешнего года. И с герои-
ческим земляком повстречаться 
так и не удалось, но Александр 
Александрович предоставил нам 
скупые (к сожалению, такова 
судьба у разведчиков-нелегалов) 
заметки о нём, которые он береж-
но хранит. 

Память о Митрофане Черных 
живет и в родных местах, и в 
России, и на Украине. Почётный 
президент Фонда ветеранов воен-
ной разведки Украины. Почётный 
разведчик Советского Союза. По-
чётный разведчик Украины. На-
граждён двумя орденами - Богдана 
Хмельницкого, боевого Красного 
Знамени, Красной Звезды, тремя 
– Отечественной войны, более 
чем 35 медалями Украины, СССР, 
Германской Демократической 
Республики. Созданная в Москве 
Международная ассоциация вете-
ранов военной разведки названа 
именем Митрофана Ефимовича 
Черных – нашего земляка из села 
Чулок Бутурлиновского района, 
прослужившего в разведке более 
шестидесяти лет, а по сути - всю 
жизнь.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.
Фото из личного архива.

«Легенды» 
Митрофана Черных

ЗЕМЛЯКИ

«Турки удивлялись тому, как этот русский прекрасно 
владеет их языком. Его быстро признали в военных, 
политических и культурных кругах Турции и даже из-
брали дуайеном (старейшиной) военных атташе. Здесь 
и не подозревали, что немногим ранее этот генерал в 
соседнем Иране провёл три года в тюремных застенках 
по обвинению в… шпионаже, а затем сложно и долго 
пытался вернуться на Родину. 

 Награждён первым орденом.  На спецзадании в Иране.  На Доске почёта академии.
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реализуеТ 

элитные семена
лучших 

районированных сорТов
производства ЗАО «Давыдовское»

и ОАО «Новонадеждинское»
пшеницы (Черноземка 88, Алая 
заря, Дон 93, Безенчукская 380, 
Поволжская 86)
гороха (Таловец 70)
гречихи (Девятка)
сои (восемь сортов)

Телефоны: 8(47391) 67-7-20, 
8-920-463-58-78; 8 (47346) 2-17-17, 

8-920-229-51-00.

ассоциация семеноводческих  
хозяйств воронежской области
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ДЕРЕГЛАЗОВ 
Николай Алексеевич

12.03.1947 – 22.09.2008
Коллектив Воронежского филиала Российского государственного социального 

университета с  глубоким прискорбием извещает о смерти руководителя отдела 
НИР филиала, доцента кафедры социологии и теории социальной работы, кан-
дидата исторических наук дереглазова николая алексеевича и выражает 
искренние соболезнования родным и близким покойного.

На 46-м году жизни трагически погиб начальник  
юридической службы ЗАО «Молвест»

ЗЕЛЕНИН 
Юрий Николаевич

Коллективы ЗАО «Молвест» и ОАО МК «Воронежский» 
выражают глубокое соболезнование родным  

и близким погибшего.

информационное 
сообщение

Конкурсная комиссия ФГО ВПО 
Воронежский ГАУ им. К.Д.Глинки 
сообщает о результатах конкурса 
на право заключения договора 
аренды объекта недвижимости, 
извещение о котором было опу-
бликовано в газете «Коммуна» 
№112 (25149) от 2 августа 2008 
года. Победителем конкурса 
признан ИП Кузминцев Сергей 
Владимирович. Более подроб-
ная информация  по адресу: 
г.Воронеж, ул. Мичурина, 1, 
комн. 104. Контактный телефон 
53-68-52.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственный контракт на поставку компьютерного 

оборудования для нужд Территориального фонда обязательного медицинского страхования Воронежской области.

2. Торги проводит: государственный заказчик.
Государственный заказчик: Территориальный фонд обязательного медицинского страхования Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, Московский пр-т, 4. Почтовый адрес: 394026, г. Воронеж, Московский пр-т, 4.
Адрес электронной почты: ic-pad@tfoms.vrn.ru   Номера контактных телефонов: (4732) 59-96-38, 59-77-75.
Контактное лицо: Платонов Алексей Дмитриевич.

3. Предмет государственного контракта. наименование и количество поставляемого товара. место поставки товаров. 
начальная (максимальная) цена контракта.

наименование Кол-во цена, руб.

Сервер в конфигурации:
Supermicro CSE-836TQ-R800B (Black) 3U, 16xSAS/SATA 2x800W + X7DBE-O;
2xXEON Q 2.83/1333/12Mb; 8 x 2 GB Ecc Reg ; Dual-port Gigabit Ethernet controller / Контроллер SAS/
SATA RAID Adaptec ASR-51645 KIT, 16x Int, 4x Ext, PCI-E x8 (RAID 0,1,1E,5,5EE,6,10,50,60)  + кабели (int 
4*SFF8087+extSSF8088); Батарея резервного питания Adaptec ABM-800; 16 x 300GB Seagate SAS 15K rpm 
16MB cache

2

3 244 483

APC Black Smart-UPS SUA1500RMI2U 2

ReadyStorage NAS 3160 в конфигурации 12х300  SAS, 2ГБ, 2БП 1

Системный блок не ниже 
Aquarius Elt E50 S54/
(Core 2 Quad Q6600 2.4 S775/ ASUS P5K Звук SPDIF Lan/ DDR2 2048M/ Gf 8800GTS 512M / 500G/ DVD+/-RW/ 
FDD/ Thermaltake 430Вт USB IEEE1394 Audio)/ Лицензионная ОС Microsoft Windows XP Professional Russian

18

Монитор 19“ LCD Samsung Syncmaster 943T (LS19MYTEBQ) черный(1280x1024,10000:1,250cd,178°/178,DVI) 40

Монитор 22“ LCD Samsung T220G LS22TWGSUV Черный (1680x1050,1000:1,300cd/m2,2ms,170°/160°) 4

Ноутбук 17“ Toshiba Satellite X200-22V, Core 2 Duo 2.4(T7700) 3072M 300G 1680*1050 glare 8700M GT 512M 
DVD+/-RW/HD EC54 6USB2.0 IEEE1394 LAN1Gb WLAN BT ТВ выход Веб-камера MMC/MS/SD/xD 3.8кг VHP 1

ИБП APC SUA 750I Smart-UPS 750, 6 выходов C13, USB, COM, черный, ПО 5

ИБП APC BACK-UPS BK 500EI (BK500EI) 40

Принтер HP LaserJet 5200DTN 2

Принтер HP LaserJet 5200TN 3

Факс /копир Canon FAX-L160 1

Принтер лазерный HP LaserJet P3005dn, A4, 33стр/мин, 1200dpi, 80M/320М, USB2.0, LAN, дуплекс, 
100000стр/мес  2

Принтер HP LaserJet p2015DN 10

Принт-сервер HP JetDirect en3700 (J7942A), внешний, 1*TP 10/100Мбит, 1*USB 2

Копир Canon FC-128, A4, 4стр/мин, 1000стр/мес, лоток 50 листов, переносной  1

Необходимость именно в данных позициях перечня компьютерного оборудования открытого аукциона продиктована их соответствием пара-
метрам программно-технического комплекса Территориального фонда обязательного медицинского страхования Воронежской области.

4. срок, место и порядок представления документации об аукционе.
Документация об аукционе представляется государственным заказчиком по адресу: г. Воронеж, Московский пр-т, 4, к. 905, бесплатно на 

бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании 
письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, 
факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответствен-

ность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.

5. место, дата и время проведения аукциона.
Аукцион будет проводиться заказчиком 24 октября 2008г. в 11 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, Москов-

ский пр-т, 4.

6. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-
исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

реестровый номер торгов 002

1.Управление Федерального казначейства по Во-
ронежской области объявляет конкурс на замещение 
вакантной должности:

1.1.Отделение по Каширскому району УФК по Во-
ронежской области:

руководитель Отделения.
Основные требования к кандидатам:
- к стажу - не менее 2 лет стажа государственной граж-

данской службы (государственной службы иных видов) 
или стаж работы по специальности не менее 4 лет;

- к образованию - наличие  высшего профессиональ-
ного образования. 

2.Прием документов по вакантной должности осущест-
вляется ежедневно кроме субботы и воскресенья с 10.00 
до 12.00 по адресу:

 г. Воронеж, ул. Куцыгина,15а, тел. 69-70-36
5.Прием документов на конкурс начинается со дня 

публикации объявления в газете «Коммуна»  и заканчи-
вается через 30 дней со дня публикации объявления.

6.  Для  участия в конкурсе гражданин (гражданский 
служащий) представляет  документы:

а) личное заявление;
б) собственноручно заполненную и подписанную 

анкету;
в) копию паспорта или заменяющего его документа 

(соответствующий документ предъявляется лично по 
прибытии на конкурс);

г) копии документов, подтверждающие необходимое 
профессиональное образование, стаж работы и квали-
фикацию:

копию трудовой книжки (за исключением случаев, 
когда служебная (трудовая) деятельность осуществля-
ется впервые) или иные документы, подтверждающие 
трудовую (служебную) деятельность гражданина;

копии документов о профессиональном образовании, 
а также, по желанию гражданина, о дополнительном 
профессиональном образовании, о присвоении ученой 
степени, ученого звания.

д) копию страхового свидетельства обязательного 
пенсионного страхования, за исключением случаев, 
когда служебная (трудовая) деятельность осуществля-
ется впервые;

е) копию свидетельства о постановке физического 
лица на учет в налоговом органе по месту жительства 
на территории Российской Федерации;

ж) копии документов воинского учета – для военнообя-
занных и лиц, подлежащих призыву на военную службу;

з) сведения о доходах, об имуществе и обязательствах 
имущественного характера;

и) документ об отсутствии у гражданина заболевания, 
препятствующего поступлению на гражданскую службу 
или ее прохождению (медицинская справка по форме 
086/У).

 7.С подробной информацией об Управлении Феде-
рального казначейства по Воронежской области можно 
ознакомиться на сайте: http//31vrn.roskazna.ru

8. Несвоевременное представление документов, пред-
ставление их в неполном объеме или с нарушением пра-
вил оформления без уважительной причины являются 
основанием для отказа гражданину в их приеме.

Объявление (информация) о проведении 
ОткрытОгО кОНкурса

НАшА «КОммУНА» ЕсТь В сИсТЕмЕ

сообщения, реклама, объявления

Культура

Литературный салон 
Аллы Земляновой

У входа – табличка: «Дверь открыта, 
переступи порог». От этих слов на душе 
сразу становится хорошо и весело. «Значит, 
и меня здесь ждут, - подумалось в первый 
мой приход в литературный салон «Алия», 
- и будут рады».

Всё в точности так и вышло.
В тот первый мой приход в литератур-

ный салон, помнится, встреча была по-
священа памяти Александра Сергеевича 
Пушкина. Воронежские поэты Зинаида 
Терских, Виктор Лобачев, Светлана Ган-
жа, Андрей Плотников, Виктор Шуваев, 
Вера Павлова читали свои стихи, посвя-
щённые А.С.Пушкину. А потом разгорел-
ся давнишний, время от времени вновь 

Единственный в своём роде домашний литературный салон находится в Во-
ронеже в стандартной однокомнатной квартире девятиэтажного дома. Его 
хозяйка – библиотекарь Алла Землянова – с радостью встречает на своей 
жилплощади поэтов, прозаиков, краеведов, журналистов и бардов.

вспыхивающий в печати и в литературных 
кругах спор: «А проезжал ли Пушкин 
через Воронежскую губернию по дороге 
на юг России?» Конечно, конкретно-
определённого ответа так и не удалось 
получить, но зато сколько прозвучало 
интересных версий, подробностей той 
поездки великого поэта.

Чем же так притягателен литературный 
салон «Алия»?

Здесь люди, неравнодушные к изящной 
словесности, могут обменяться новостями 
в литературной и культурной жизни Воро-
нежа, углубленно знакомятся с творчеством 
известных писателей-земляков, обсуждают 
книжные новинки и обмениваются ими, а 

главное – выносят на суд коллег и друзей 
собственное творчество.

На следующий год литературный салон 
«Алия» отметит свое 20-летие. Вся его 
история представлена в регулярно выходя-
щей фотогазете, в видеофильмах, а ещё – в 
салонном альбоме, похожем на те, что вели 
молодые барышни пушкинской поры. На его 
страницах – афоризмы, дружеские шаржи, 
эпиграммы, стихи-посвящения. Конечно, 
всё это сочинили завсегдатаи «Алии». 

Душой домашнего литературного сало-
на является Алла Землянова. Человек она 
увлечённый, гораздый на выдумки. Темы 
очередных встреч, дискуссий, музыкальное 
оформление вечеров, приглашение гостей 
– известных литераторов, сценарные за-
готовки театрального капустника – всё это 
лежит на ней.

И всё получается. Потому что есть и зна-
ния, и тяга к просветительству. Выпускница 
Московского института культуры, Алла 
Ивановна много лет проработала в библио-
теках сельскохозяйственного института, а 
затем и ВГУ.

- Создателями нашего литературного 
салона являются Лия Марковна и Иосиф 
Григорьевич Пейсаховичи, - говорит Алла 
Ивановна. – Слова, которые они избрали 
своеобразным девизом салона – «Дарить 
людям добро и тепло общения!», - и по сей 
день остаются у нас основополагающими. 
За более чем 40-летнюю библиотечную 
практику я пришла к выводу, что у нас 
немало литературно способных, а то и 
одарённых людей. Им как воздух нужен – 
и это не преувеличение – выход для этой 
творческой энергии. 

И «Алия» помогает им в этом. А ещё 
– творчески утверждаться, делает жизнь 
наполненной и радостной.

Анна ДЕмиДоВА,
краевед. Алла Землянова в кругу друзей-литераторов.
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ответы на сканворд (20 сентября)

Совет  
облаСтной думы  

поздравляет

25 сентября -  
день рождения  

депутата  
областной думы

В.И.ОстрОушкО
Уважаемый Василий 

Иванович! 
Примите искренние 

поздравления депутатов 
областной думы  

с днем рождения. 
От всей души желаем Вам 

счастья, здоровья,  
бодрости духа, оптимизма, 
понимания и поддержки 
со стороны близких Вам 

людей и товарищей  
по работе.  

Успехов вам в депутатской 
и общественной работе,  

профессиональной  
деятельности,  

творческого подъема  
и претворения в жизнь 

всего намеченного.

1. Отделение по Коминтерновскому району г.Воронежа 
Управления Федерального казначейства по Воронежской области 

ОБъЯВЛЯЕТ КОНКУРС 
на замещение вакантной должности:

- старший специалист 2-го разряда отдела расходов – 1 единица.
2. К претендентам на замещение вакантной должности предъявляются следующие требо-

вания:
- к образованию – наличие среднего профессионального образования;
- к стажу – без предъявления требований к стажу.
3. Прием документов осуществляется ежедневно с 10.00 до 12.00; выходные дни: суббота, 

воскресенье, по адресу: г.Воронеж, Московский проспект, д. 135, кабинет №15.
Контактное лицо – Рутковская Наталья Владимировна. Тел. (4732) 74-59-73.
4. Прием документов на конкурс начинается со дня публикации объявления в газете «Коммуна» 

и заканчивается через 30 дней со дня публикации объявления.
5. Для участия в конкурсе гражданин (гражданский служащий) представляет следующие до-

кументы:
а) личное заявление;
б) собственноручно заполненную и подписанную анкету;
в) копию паспорта или заменяющего его документа;
г) копии документов, подтверждающие необходимое профессиональное образование, стаж 

работы и квалификацию:
копию трудовой книжки (за исключением случаев, когда служебная (трудовая) деятельность 

осуществляется впервые) или иные документы, подтверждающие трудовую (служебную) дея-
тельность гражданина;

копии документов о профессиональном образовании, а также, по желанию гражданина – о 
дополнительном профессиональном образовании, о присвоении ученой степени, ученого 
звания;

д) копию страхового свидетельства обязательного пенсионного страхования, за исключением 
случаев, когда служебная (трудовая) деятельность осуществляется впервые;

е) копию свидетельства о постановке физического лица на учет в налоговом органе по месту 
жительства на территории Российской Федерации;

ж) копии документов воинского учета – для военнообязанных и лиц, подлежащих призыву 
на военную службу;

з) сведения о доходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера;
и) документ об отсутствии у гражданина заболевания, препятствующего поступлению на 

гражданскую службу или ее прохождению (медицинская справка по форме 086/у).
6. Более подробную информацию о конкурсе можно получить в конкурсной комиссии Отде-

ления или на сайте http://31vrn.roskazna.ru/.
7. Несвоевременное представление документов, представление их в неполном объеме или с 

нарушением правил оформления без уважительной причины являются основанием для отказа 
гражданину в их приеме.

«бТи-ТехПроеКТ» 
(юридический адрес: г.Воронеж, 

ул.Среднемосковская, 12,  
тел. 57-08-80) 

ПриГлашаеТ 
наследниКов 

земельноГо учасТКа, 
расположенного по адресу: 
г.Воронеж, с.Подклетное, 

ул.Ленина, д. 2, Нежельских.

организатор торгов – конкурсный управляющий иП спорыхина с.а. чуркин игорь евгеньевич 

объяВляЕт о проВЕДЕнии открытых торгоВ, 
которые состоятся 30.10.2008г. в 10.00 по адресу: г. воронеж, ул. лебедева, 2а, к. 209, по продаже: 

лот № 1: автомашина ваз-11183 LADA KALINA, 2006 года выпуска. 
начальная цена: 158 000 руб., размер задатка: 20% от начальной цены, шаг аукциона: 20% от начальной цены.

В торгах могут принимать участие 
юридические и физические лица, при-
знаваемые покупателями по законода-
тельству РФ, подавшие заявку и внесшие 
задаток на р/с № 40802810713000000438 
в Центрально-Черноземном банке СБ РФ 
г. Воронеж, к/с 30101810600000000681 
БИК 042007681, получатель платежа: ИП 
Спорыхин Сергей Александрович, ИНН 
366300309990, предоставившие платежный 
документ об оплате задатка. Вместе с 
заявкой подлежат представлению нота-
риально заверенные копии документов: 
учредительных документов; свидетельства 

о гос. регистрации; свидетельства ОГРН; 
свидетельства о постановке на учет в на-
логовом органе; протокола о назначении 
(избрании) исполнительного органа управ-
ления; решения уполномоченного органа 
(нотариально удостоверенное согласие 
супруга) о приобретении имущества путем 
участия в торгах; паспорта (для физ. лиц); 
доверенности.

Ознакомление с порядком проведения 
торгов, с характеристиками имущества, 
задаток, заявки и документы принимаются 
в течение 25 дней с момента публикации на-
стоящего сообщения с 15.00 до 16.00 (кро-

ме субботы, воскресенья и праздничных 
дней) по месту проведения торгов. Справки 
по тел.: 49-49-65, 8920-419-95-45.

Подведение итогов по месту про-
ведения торгов 30.10.2008г. до 14.00. 
Победителем торгов признается участник, 
предложивший наивысшую цену. Договор 
купли-продажи заключается в течение 
10 дней с даты подписания протокола 
об итогах торгов. Оплата производится 
на указанный выше р/с, не позднее чем 
через месяц с даты заключения договора 
или 7 дней с даты возникновения права 
собственности у покупателя.

ИЗвЕщЕНИЕ
27 октября 2008г. в 10.00 состоится собрание заинте-

ресованных лиц (смежных и посторонних землепользо-
вателей) для участия в согласовании границ земельных 
участков, расположенных по адресу:

Воронежская область, Семилукский район, пос.Латная: 
пер.Заводской, 1, 2, 3; ул.Заводская, 2, 12, 12а, 13, 13а, 17; 
ул.Советская, 10, 12, 25; ул.Космонавтов, 1, 3, 5; ул.Школьная, 
16; Строителей, 1, 3, 5. Кадастровые работы проводятся по за-
казу администрации Латненского городского поселения (пос.
Латная, ул.Школьная, 16, тел. 62-9-29).

Ваша явка или явка вашего представителя с доверенностью, 
подтверждающей его полномочия участвовать в согласовании 
границ земельных участков и подписывать соответствующие 
документы, необходима. Ваше отсутствие или отсутствие ва-
шего представителя не является препятствием для проведения 
кадастровых работ.

Сведений об адресах правообладателей смежных земель-
ных участков не имеется. Ознакомиться с проектами планов 
земельных участков можно за 15 дней до проведения собрания 
по адресу: пос.Латная, ул.Школьная, 16, тел. 62-9-29. Со-
брание состоится в администрации Латненского городского 
поселения – пос.Латная, ул.Школьная, 16.

Управление регулирования земельных отношений  
администрации городского округа город Воронеж  

(г.Воронеж, ул.Кольцовская, 45)  
в соответствии с п.3 ст. 31 Земельного кодекса РФ, акта выбора 

земельного участка и градостроительного заключения, 
информирует о предстоящем предоставлении 
уполномоченным органом – Главным управлением государст-

венного имущества Воронежской области (пл.Ленина, 12),
земельного участка

площадью 1294 кв. м для проектирования и строительства  
складских помещений, месторасположение которого: 
г.Воронеж, ул. Антонова-Овсеенко, 24е, при условии  
приобретения права на заключение договора аренды.
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23 сентября 2008г.
№ 354-б

Реестровый номер торгов 354
Экз. № ___

ПРОТОКОЛ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
на право заключить государственные контракты на поставку бытовой техники, 

электрооборудования и жалюзи

1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
2. Предмет государственного контракта. Наименование и количество поставляемого товара. Место поставки товаров. 
Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота).
Предмет государственных контрактов: поставка бытовой техники, электрооборудования и жалюзи.

№
 ло

та Наименование товаров
Количество 
поставляемого 
товара, шт.

Начальная 
(максимальная) 
цена  контракта 
(цена лота), руб.

1

Холодильник двухкамерный. Размеры (ВхШхГ) см: 180*57,4*61 6

760 714,00

Холодильник двухкамерный. Размеры (ВхШхГ) см: 186*60*64 1

Холодильник двухкамерный с морозилкой (Бирюса 135 или эквивалент). Габа-
ритные размеры: 1650*600*625 мм 11

Холодильник двухкамерный (Indezit B 18 T или эквивалент) Размеры (ВхШхГ) см: 
185*60*66,5 1

Холодильник однокамерный с морозилкой (Stinol 256 Q или эквивалент)
 Размеры (ВхШхГ): 167x60x60 см 4

Холодильник однокамерный с морозилкой (Indezit SD 167 или эквивалент) Раз-
меры (ВхШхГ) см: не менее 167*60*66,5 2

Холодильник однокамерный с морозилкой. Размеры (ВхШхГ) см: не менее 
131*60*63 1

Холодильник однокамерный с морозилкой. Размеры (ВхШхГ) см: не менее 
114*48*59 2

Холодильник однокамерный с морозилкой. Размеры (ВхШхГ) см: не менее 
87*49*59 7

Холодильник однокамерный без морозилки (Бирюса 542 или эквивалент). Габа-
риты: 145x60x62.5 см 5

Холодильник однокамерный без морозилки. Размеры (ВхШхГ) см: 114,50*48*59 11

Холодильник однокамерный без морозилки Размеры (ВхШхГ) см: 85*49*54 5

Морозильная камера. Размеры (ВхШхГ) см: 195*60*60 1

Морозильная камера. Размеры (ВхШхГ) см: 131*60*63 1

Холодильник с морозильной камерой (Атлант или эквивалент) Размеры (ВхШхГ) 
мм: 1500*600*630 15

Холодильник без морозильной камеры (Атлант или эквивалент) Размеры (ВхШхГ) 
мм: 1500*600*630 5

2

Шкаф жарочный, односекционный Размеры, мм: 830*800*1840 1

79 340,00Плита электр. с жарочным шкафом, Габариты, см: 86*110*140 1

Электросковорода, размеры 600*430*355 1

3

Электроплитка (Оливия-1 или эквивалент) 4

150 390,00

Электроплитка (Cameron или эквивалент) 2

Микроволновая печь (Electrolux EMS 2140S или эквивалент)
Габариты (ВхШхГ, мм) - 285х484х375 1

Микроволновая печь (LG MS 2042 G или эквивалент). Размеры (ВхШхГ): 
28,1x45,5x32,5 см 3

Проточный водонагреватель. Габариты, мм: 315*220*540 1

Электрочайник (Tefal BI 6625 или эквивалент) 2

Электрочайник (Moulinex BAB1.LE или эквивалент) 3

Тепловентилятор (Elenberg WH 11-20 или эквивалент) 4

Обогреватель керамический (BORK CH BRE 2618 SI или эквивалент) 1

Радиатор масляный электрический. Мощность, Вт: 1500 26

Радиатор масляный электрический. Мощность, Вт: 2000 10

Электроутюг с терморегулятором (УТП 1000-1,8-220 или эквивалент) 2

Электроутюг (Bosch  TDA 8309 или эквивалент) 3

Электроутюг (Philips HI 518 или эквивалент) 2

Вентилятор напольный (DELTA DL-16N или эквивалент) 1

Вентилятор напольный. Габариты (Ш*В*Г), см: 50*150*50 14

Электромясорубка (SUPRA или эквивалент) 1

Электропылесос (VITEK или эквивалент) 1

Электропылесос с мешком для сбора пыли (Electrolux Z-7547 Clario или эквива-
лент) 2

4

Стиральная машина (Electrolux EWF или эквивалент). Размеры (В*Ш*Г): 
850*600*600 1

633 454,00

Стиральная машина. Размеры (В*Ш*Г): 85*60*54 2

Машина сушильная электрическая для белья 1

Центрифуга (ЛЦ-25 или эквивалент). Габаритные размеры (в упаковке), мм дли-
на 1025 (1200), ширина 840 (1050), высота 1130 (1400) 1

Машина сушильная электрическая (ЛС – 25 – 01 или эквивалент). Габариты, мм: 
1370*885*1835 1

Машина сушильная электрическая (ЛС – 10 или эквивалент). Габариты, мм: 
875*885*1835 1

Машина стиральная (Л 15 или эквивалент). Габариты, мм: 1025*800*1270 1

Центрифуга (ЛЦ – 10 или эквивалент). Габаритные размеры, мм: 760*590*950 1

5 Купольная посудомоечная машина (FI - 80 Fagor или эквивалент)
Габаритные размеры, мм: 675*675*1400 1 138 000,00

6

Жалюзи вертикальные (2400х2100 мм.) 3

231 261,03

Жалюзи вертикальные (1500х2060 мм.) 18

Жалюзи вертикальные (1500х1900 мм.) 9

Жалюзи вертикальные (2700х2930 мм.) 3

Жалюзи вертикальные (1500х2700 мм.) 4

Жалюзи вертикальные (2400х2060 мм.) 6

Жалюзи вертикальные (1500х2070 мм.) 44

Место поставки товаров: 
- лоты №№1 - 5: учреждения здравоохранения (Воронежская область);
- лот №6: ГУЗ «Воронежский областной центр по профилактике и борьбе со СПИД и инфекционными заболеваниями» 
(394000, г.Воронеж, ул. Патриотов, 29-б).
Сроки (периоды) поставки товаров:
- лоты №№1-5: до 30.11.08г.;
- лот №6: до 16.10.08г., срок окончания сборки и монтажа: 31.10.08г.
Источник финансирования: 
- лоты №№1-5: областной бюджет и внебюджетные средства;
- лот №6: внебюджетные средства.
Извещение о проведении настоящего открытого аукциона опубликовано 16 августа 2008 г. в газете «Коммуна» №120. 
Извещение о внесении изменений в извещение о проведении открытого аукциона (документацию об аукционе) опубли-
ковано 23 августа 2008 г. в газете «Коммуна» №124.
3. Аукционная комиссия определена в следующем составе: 

1. Барсукова
Наталья Николаевна

- председатель комиссии - заместитель руководителя главного финансового управления Во-
ронежской области;

2. Корнеева
Татьяна Владимировна

- заместитель пред седателя комиссии - начальник отдела организации и проведения торгов 
на поставку товаров главного финан сового управления Воронежской области;

3. Духанина
Ирина Владимировна

- заместитель пред седателя комиссии - ведущий консультант отдела организации и проведе-
ния торгов на поставку товаров главного финан сового управления Воронежской области;

4. Перфильева
Марина Юрьевна

- секретарь комиссии - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на по-
ставку товаров главного финан сового управления Воронежской области;

5. Фирсова
Ольга Анатольевна

- секретарь комиссии - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на по-
ставку товаров главного финан сового управления Воронежской области;

Члены комиссии:

6. Дудецкая
Тамара Васильевна

- ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на поставку товаров глав-
ного финан сового управления Воронежской области;

7. Зяблова
Тамара Сергеевна

- ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на поставку товаров глав-
ного финан сового управления Воронежской области;

8. Панченко
Елена Александровна

- ведущий консультант правового отдела главного финансового управ ления Воронежской 
области;

9. Малышева 
Юлия Владимировна

- ведущий консультант финансово-экономического отдела главного управления здравоохра-
нения Воронежской области;

10. Колтакова 
Татьяна Ивановна

- главный экономист отдела по контролю за исполнением государственных контрактов и 
формирования областного заказа ГУ ЦОДУЗ;

11. Воробьёв
Владимир Александрович - заместитель директора ООО «Новация»;

12. Гришаева
Яна Анатольевна - юрист ООО «Новация»;

13. Копцова
Оксана Александровна - экономист ООО «Новация».

Заседание проводится в присутствии 7 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна. 
4. Непосредственно до начала аукциона членами аукционной комиссии большинством голосов аукционистом выбран Во-
робьёв В.А.
5. Место, дата и время начала проведения аукциона.
Аукцион проводится по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Аукцион начался 23 сентября 2008г. в 15 часов 01 минуту по московскому времени.
Уполномоченным органом ведется аудиозапись аукциона.
6. Сведения об участниках аукциона:
Лот № 6 

Регистрационный номер заявки / 
номер, присвоенный участнику 
при регистрации на аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахождения

1 ИП Ягодкин В.М. 394055, г.Воронеж, пер.Штур-
мовой, д.31

г.Воронеж, пер.Штурмовой, 
д.31

2 ООО «ТД «Наяда» 394029, г.Воронеж, ул.Героев 
стратосферы, д.22 «Г»

394029, г.Воронеж, ул.Героев 
стратосферы, д.22 «Г»

7. Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене контракта.
Лот № 6
Победитель аукциона: участник № 1 – ИП Ягодкин В.М. (г.Воронеж, пер.Штурмовой, д.31).
Предложение о цене контракта: 230 104,72 руб.
Других предложений о цене контракта от участников аукциона не поступило.
В соответствии с частью 7 статьи 37 Федерального закона Российской Федерации от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении 
заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» заказчик в 
течение трех рабочих дней передает победителю аукциона экземпляр настоящего протокола и проект контракта для под-
писания.
8. Заседание комиссии окончено 23 сентября 2008г. в 15 часов 10 минут по московскому времени.
9. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами аукционной комиссии:
- от уполномоченного органа:

Заместитель председателя комиссии Духанина И.В.

Член комиссии Дудецкая Т.В.

Секретарь комиссии Фирсова О.А.

- от заказчика:

Член комиссии Малышева Ю.В.

Член комиссии Колтакова Т.И.

Член комиссии Воробьёв В.А.

Член комиссии Копцова О.А.

Реестровый номер торгов 425

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на поставку меди-
цинского оборудования, в том числе в рамках реализации областной целевой программы «Предупреждение и борьба с за-
болеваниями социального характера на 2007 – 2011 гг.».
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-67.
Контактное лицо: Воскресенская Людмила Валерьевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Кульгускина Олеся Юрьевна.
3. Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Почтовый адрес: 394024, г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Адрес электронной почты: mail@oblzdrav.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 39-72-08, 51-92-07.
Контактные лица: Богатырев Георгий Павлович, Нечаева Зоя Степановна.
4. Предмет государственных контрактов. Наименование и количество поставляемого товара. Место поставки товаров. 
Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота):
Предмет государственных контрактов: поставка медицинского оборудования.

№
 ло

та Наименование товара
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т. Место 

поставки 
товаров

Начальная 
(максимальная) 
цена  контракта 
(цена лота), руб.

1 Бинокулярный микроскоп Carl Zeiss или эквивалент 1 г. Воронеж, 
Московский 
проспект, д.151

255 500

2 Аппарат для гистологической проводки карусельного типа Tissue-
Tek или эквивалент 1 546 774

3

Аппарат искусственной вентиляции легких для новорожденных 
детей (базовый, тайм-циклический, с триггерной системой вен-
тиляции)

3

г. Воронеж, 
ул. Бурденко, 
д.1

3 855 000Прикроватный монитор 10

Станция мониторирования 1

Насос шприцевой с микропроцессорным контролем 18

4
Мультичастотный фазированный датчик для детской кардиологии 
и исследования мозга новорожденных для аппарата «Voluson 730 
Pro/Expert»

1 260 000

Областная целевая программа «Предупреждение и борьба с заболеваниями социального характера на 2007 – 2011 гг.»

5

Комплект оборудования для генотипирования ВИЧ в составе: 1

г. Воронеж,
ул. Ломоносова, 
д.114

6 141 587

- генетический анализатор 1

- препаративная станция для выделения нуклеиновых кислот 1

- центрифуга с ротором плашечного формата (96 лунок) 1

- амплификатор для пробирок 0,2 мл (96 лунок) 1

- центрифуга высокоскоростная для микрообъемов 1

- микроцентрифуга-вортекс 1

- настольный УФО-бокс 1

- ламинарный шкаф 2-го класса биологической защиты с верти-
кальным потоком воздуха 2

6 Электрокардиограф 1

г. Воронеж, 
ул. Лизюкова, 
д.24

150 000

7 Настольная моюще-дезинфицирующая машина 1 230 000

8

Оборудование для кабинета врача офтальмолога:
- автоматический рефракторметр
- щелевая лампа со столешницей
- набор пробных линз
- универсальная пробная оправа взрослая на ободе

1 380 000

5. Срок, место и порядок представления документации об аукционе:
Документация об аукционе представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукцио-
на, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.

Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте), отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.
6. Место и срок подачи заявок на участие в аукционе:
Прием заявок осуществляется по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101 с 26 сентября 2008г. (в рабочие 
дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов) до 16 октября 2008г. (до 15 часов 30 минут).
7. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе:
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 15 часов 30 минут 16 октября 
2008г. по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место, дата и время проведения аукциона:
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 28 октября 2008г. в 10 часов 00 минут по московскому времени по 
адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-
исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
10. Обеспечение заявки на участие в аукционе: установлено.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование и форма торгов: открытый конкурс на право заключить государственный  контракт  на выполнение 
научно-исследовательских работ по теме: «Разработка областной стратегии (меморандума) привлечения инвестиций».
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-65-26.
Контактное лицо: Синельникова Наталья Ивановна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Битюгов Сергей Игоревич.
3. Государственный заказчик: главное управление экономического развития Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, пл. Ленина, 1.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, пл. Ленина, 1.
Адрес электронной почты: guer@admin.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 52-01-60.
Контактное лицо: Командоров Павел Владимирович.
4. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная (максималь-
ная) цена контракта.
4.1. Предмет государственного контракта: выполнение научно-исследовательских работ по теме: «Разработка областной 
стратегии (меморандума) привлечения инвестиций»;
4.2. Объём выполняемых работ: 
1. Исследование действующего в Воронежской области инвестиционного законодательства, системы работы с инвестора-
ми, состояния бизнес-инфраструктуры и т.д. Выявление факторов, сдерживающих приток инвестиционных ресурсов в эконо-
мику области. 
2. Постановка целей и задач, реализация которых способна изменить качественные характеристики системы привлечения 
инвестиций в регион и создать условия для дальнейшего его развития. 
3. Формирование стратегии привлечения инвестиций, в том числе: формализация приоритетов инвестиционного развития 
области, перечень системных мероприятия по привлечению инвестиций и этапов их реализации.
4. Определение (с учетом сформулированных целей и задач):
– точек роста  приоритетных кластеров экономики и муниципальных образований области,
– объемов и источников привлечения финансовых ресурсов для реализации поставленных задач,
– параметров оценки достижения целевых ориентиров стратегии.
5. Формирование перечня инструментов, используемых для привлечения инвестиций. 
6. Разработка методики формирования организационного механизма реализации стратегии привлечения инвестиций и 
регламентов его функционирования: закрепление исполнителей этапов реализации стратегии, функций по управлению 
реализацией стратегии и ответственности за результаты, адаптация процесса реализации стратегии к изменению внешних 
условий и т.д.;
4.3. Место выполнения работ: по адресу исполнителя, результаты работ предоставляются по адресу заказчика;
4.4. Начальная (максимальная) цена контракта: 500 000 (пятьсот тысяч) рублей 00 копеек;
5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации:
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к.101,  бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкур-
са, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте), отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе:
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 28 октября 2008г. в 12 часов 00 минут по мо-
сковскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе и подведения итогов конкурса
Рассмотрение заявок и подведение итогов конкурса будет осуществляться до 28 ноября 2008г. по адресу: г.Воронеж, 
ул. Карла Маркса, 80. 
8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим выполнение работ учреждениям и предприятиям уголовно-
исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование и форма торгов: открытый конкурс на право заключить государственные контракты на поставку медицин-
ского оборудования.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80.
Контактное лицо: Перфильева Марина Юрьевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Кульгускина Олеся Юрьевна.
3. Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Почтовый адрес: 394024, г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Адрес электронной почты: mail@oblzdrav.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 20-45-37, 51-98-42, 39-72-08, 59-11-59.
Контактные лица: Дудникова Ольга Геннадьевна, Нечаева Зоя Степановна, Богатырев Георгий Павлович, Кустов Владимир 
Вячеславович.
4. Предмет государственного контракта. Наименование и количество поставляемого товара. Место поставки товаров. 
Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота).
Предмет государственных контрактов: поставка медицинского оборудования.
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Начальная 
(максимальная) 
цена  контракта 
(цена лота), руб.

1 СВЧ- установка для обеззараживания медицинских отходов 
класса «Б» и «В» 10

г.Воронеж 
и Воронежская 
область

4 500 000

2

Кровать больничная функциональная с матрацем 3- сек-
ционная 2

ГУЗ «Воронежская 
областная клиническая 
больница №1» 
(адрес: 394066,
г.Воронеж, 
Московский проспект, 
151)

1 882 200,00

Кровать больничная функциональная с матрацем 2- сек-
ционная 10

Тумба больничная прикроватная выдвижная 6

Тумба больничная прикроватная поворотная 7

Стол-кушетка для массажа 1

Стол однотумбовый 1

Тумба для инструментария и расходного материала 1

Шкаф для химических реактивов и лабораторий посуды 1

Стойка для инфузий 10

Стойка для инфузийс крючками 1

Медицинская кушетка со встроенной тумбочкой 1

Тележка для уборки помещений 1

Тележка комбинированная для грязного и чистого белья 1

Столик для инструментов 1

Столик для инструментов с тремя полками и двумя тази-
ками 1

(Окончание на 10й стр.)
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Пост-1 с одним рабочим местом для медицинской сестры 1

Тележка внутрикорпусная кресельная для перевозки па-
циентов 2

Кресло-коляска инвалидная 2

Тележка одноуровневая внутрикорпусная для перевозки 
пациентов 2

3

Монитор прикроватный 2

930 000,00
Шприцевой насос 2

Инфузионный насос 2

Криоаппарат универсальный 1
5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации:
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к.101,  бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкур-
са, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе:
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 27 октября 2008г. в 12 часов 00 минут по мо-
сковскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе и подведения итогов конкурса
Рассмотрение заявок и подведение итогов конкурса будут осуществляться до 24 ноября 2008г. по адресу: г.Воронеж,  
ул. Карла Маркса, 80. 
8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-
исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

«23» сентября 2008г.
№ 363-б

Реестровый номер торгов 363
Экз. № ___

ПРОТОКОЛ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
на право заключить государственные контракты на выполнение работ по объектам газоснабжения 

в рамках ОЦП «Газификация Воронежской области на 2006-2009 годы»
1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Государственный заказчик: главное управление строительной политики Воронежской области.
2. Предмет государственных контрактов. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная (макси-
мальная) цена контракта.

№
 ло

та Предмет государственного контракта/  
Место выполнения работ

Объём  
выполняемых работ*

Начальная  
(максимальная)  
цена  контракта  
(цена лота), руб.

Сроки  
(периоды)  
выполнения работ

1

Выполнение подрядных работ по 
строительству объекта «Газоснабже-
ние ООО «Ленинская Нива» с. Старо-
никольское Хохольского района Воро-
нежской области»

Общая протяженность газопрово-
да 2 978 м, в том числе: газопро-
вод среднего давления из сталь-
ных труб  d76х3,5-2 978 м.

4 085 455,00

с момента заключе-
ния государствен-
ного контракта по 
декабрь 2008г. 
(включительно)

2

Выполнение подрядных работ по 
строительству объекта «Строительство 
газопровода низкого давления в х. Но-
венький Таловского района Воронеж-
ской области»

Общая протяженность газопрово-
да 2 953 м, в том числе: газопро-
вод низкого давления из стальных 
труб d57х3-63 м, d76х3-715 м, 
d89х3-564 м, d108х4-1245 м, 
d159х4-366 м.

3 953 081,00

с момента заключе-
ния государствен-
ного контракта 
по ноябрь 2008г. 
(включительно)

3

Выполнение подрядных работ по 
строительству объекта «Газоснабже-
ние с. Нижнее Турово Нижнедевиц-
кого района Воронежской области. 
Газовые сети низкого давления по 
ул. Мира и Чапаева»

Общая протяженность газо-
провода 4 375 м, в том числе: 
газопровод низкого давления из 
стальных труб d159х4,5-275 м, 
d108х4-620 м, d89х3-350 м, 
d76х3-1 720 м, d57х3-1 410м.

7 080 930,00

с момента заключе-
ния государствен-
ного контракта 
по ноябрь 2008г. 
(включительно)

4

Выполнение подрядных работ по 
строительству объекта «Газопровод по 
ул. Придорожная, Павленко, Шумейко, 
Коржова в х. Костюковка Подгорен-
ского района Воронежской области 
(низкое давление)»

Общая протяженность газопрово-
да 3 473 м, в том числе: газопро-
вод низкого давления из полиэ-
тиленовых труб  d90х5,2-580 м, 
d63х5,8-687 м; из стальных труб 
d89х3,5-6 м, d76х3,5-921 м, 
d57х3-1 279м.

4 866 758,00

с момента заключе-
ния государствен-
ного контракта 
по ноябрь 2008г. 
(включительно)

5

Выполнение подрядных работ по 
строительству объекта «Газопроводы 
низкого давления Р ≤ 0,003 МПа в 
с. Белая Горка 1-я Богучарского райо-
на Воронежской области (расширение 
опасного производственного объекта 
«Системы газоснабжения»)»

Общая протяженность газопро-
вода 3 699,5 м, в том числе: 
подземный газопровод низко-
го давления из стальных труб 
d108х3,5-698,5 м, d89х3-330 м, 
d76х3-83 м, d57х3-670 м; надзем-
ный газопровод низкого давления 
из стальных труб d108х3,5-1 м, 
d76х3-1 054м, d57х3,5-833 м.

5 460 497,00

с момента заключе-
ния государствен-
ного контракта по 
декабрь 2008г. 
(включительно)

6

Выполнение подрядных работ по 
строительству объекта «Газопровод 
низкого давления Р ≤ 0,003 МПа в 
с. Сухой Донец Богучарского района 
Воронежской области (Расширение 
опасного производственного объекта 
«Системы газоснабжения»)»

Общая протяженность газопрово-
да 11 711.5 м, в том числе:
подземный газопро-
вод d159х4,5-174,5 м, 
d108х3,5-1559,5 м, d89х3,0-368,5 м, 
d76х3,0-878 м, d57х3,0-1515,5 м;
Надземный газопровод: 
d159х4,5-3 м, d102х3,0-1194,5 м, 
d89х3,0-942,5 м, d76х3,0-2424 м, 
d57х3,0-2711,5 м.

24 110 761,00

с момента заключе-
ния государствен-
ного контракта 
по ноябрь 2008г. 
(включительно);
март 2009г. – май 
2009г.(включи-
тельно)

- *Подробный перечень работ по лотам указан в технической части документации об аукционе.
Источник финансирования: областной бюджет.
Извещение о проведении настоящего открытого аукциона опубликовано «21» августа 2008 г. в газете «Коммуна» №122. 
3. Аукционная комиссия определена в следующем составе: 

1 Барсукова
Наталья Николаевна

- председатель комиссии - заместитель руководителя главного финансового управления 
Воронежской области;

2 Бавыкина
Маргарита Михайловна

- заместитель председателя комиссии –  начальник отдела организации и проведения торгов 
на выполнение работ, оказание услуг главного финансового управления Воронежской области;

3 Ефремова
Ирина Вячеславовна

- заместитель председателя комиссии – ведущий консультант отдела организации и про-
ведения торгов на выполнение работ, оказание услуг главного финансового управления 
Воронежской области;

4 Петрова
Светлана Геннадьевна

- секретарь комиссии - ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на вы-
полнение работ, оказание услуг главного финансового управления Воронежской области;

5 Синельникова
Наталья Ивановна

- секретарь комиссии – ведущий консультант отдела организации и проведения торгов на вы-
полнение работ, оказание услуг главного финансового управления Воронежской области.

Члены комиссии:

6 Панченко
Елена Александровна

- ведущий консультант правового отдела главного финансового управления Воронежской 
области;

7 Нестеренко
Валентина Николаевна

- консультант отдела организации и проведения торгов на выполнение работ, оказание 
услуг главного финансового управления Воронежской области;

8 Тураев
Игорь Иванович

- заместитель руководителя главного управления строительной политики Воронежской 
области;

9 Гаврилова
Ирина Николаевна

- советник отдела реализации программ газификации главного управления строительной 
политики Воронежской области;

10 Камынин
Игорь Викторович

- советник отдела строительства газопроводов низкого давления главного управления 
строительной политики Воронежской области;

11 Глушкова
Любовь Николаевна

- первый заместитель генерального директора  КП ВО «Единая дирекция капитального 
строительства и газификации»;

12 Анохина 
Наталья Ивановна

- инженер отдела газификации КП ВО «Единая дирекция капитального строительства и 
газификации»;

13 Бессонова
Марина Викторовна

- ведущий инженер-экономист КП ВО «Единая дирекция капитального строительства и 
газификации»;

14 Кожевникова
Татьяна Константиновна

- инженер-сметчик отдела газификации управления газификации КП ВО «Единая дирек-
ция капитального строительства и газификации»;

15 Попова
Оксана Александщровна - начальник отдела подрядных торгов ГУ «Финанс-групп»;

16 Свидлов 
Алексей Михайлович - юрисконсульт юридического отдела ГУ «Финанс-групп»;

17 Попова 
Ольга Игоревна - экономист отдела подрядных торгов ГУ «Финанс-групп».

Заседание проводится в присутствии 10 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия правомочна. 
4. Непосредственно до начала аукциона членами аукционной комиссии большинством голосов аукционистом выбрана 
Попова О.А.
5. Место, дата и время начала проведения аукциона.
Аукцион проводится по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Аукцион начался «23» сентября 2008г. в 10  часов 05 минут по московскому времени.
Уполномоченным органом ведется аудиозапись аукциона.
6. Сведения об участниках аукциона:
Лот № 1 

Регистрационный номер заявки /  
номер, присвоенный участнику  
при регистрации на аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахождения

3 ООО «Строймонтаж» 394084, г.Воронеж, 
ул.Чебышева, д.28а

г.Воронеж, ул.Чебышева, 
д.28а

5 ЗАО «ВОРОНЕЖСТРОЙГАЗ» 394018, г.Воронеж, 
ул.Дорожная, 36-б

г.Воронеж, ул.Дорожная, 
36-б

Лот № 2

Регистрационный номер заявки / 
номер, присвоенный участнику 
при регистрации на аукционе

Участник аукциона Почтовый адрес Место нахождения

4 ООО «Газполимерсервис»
397504, Воронежская 
область, г.Бутурлиновка, 
ул.Совхозная, 21

Воронежская об-
ласть, г.Бутурлиновка, 
ул.Блиновая, 48 «А»

5 ЗАО «ВОРОНЕЖСТРОЙГАЗ» 394018, г.Воронеж, 
ул.Дорожная, 36-б

г.Воронеж, ул.Дорожная, 
36-б

Участник № 4 – ООО «Газполимерсервис» на аукцион не явился.
7. Поскольку по лоту № 2 в аукционе участвовал один участник – ЗАО «ВОРОНЕЖСТРОЙГАЗ», в соответствии с частью 12 
статьи 37 Федерального закона Российской Федерации от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении заказов на поставки това-
ров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» аукцион по лоту № 2 признается несо-
стоявшимся. В соответствии с частью 13 статьи 37 указанного Федерального закона заказчик в течение трех рабочих дней 
передает единственному участнику аукциона ЗАО «ВОРОНЕЖСТРОЙГАЗ» проект контракта.
8. Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене контракта.
Лот № 1
Победитель аукциона: участник № 5 – ЗАО «ВОРОНЕЖСТРОЙГАЗ» (г.Воронеж, ул.Дорожная, 36-б).
Предложение о цене контракта: 4 065 027, 73 руб.
Других предложений о цене контакта от участников аукциона не поступило.
В соответствии с частью 7 статьи 37 Федерального закона Российской Федерации от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении 
заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд» заказчик в 
течение трех рабочих дней передает победителю аукциона экземпляр настоящего протокола и проект контракта для под-
писания.
9. Заседание комиссии окончено «23» сентября 2008г. в 10 часов 18 минут по московскому времени.
10. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами аукционной комиссии:
- от уполномоченного органа:

Заместитель председателя комиссии Бавыкина М.М.

Заместитель председателя комиссии Ефремова И.В.

Член комиссии Синельникова Н.И.

Секретарь комиссии Петрова С.Г.

- от заказчика:

Член комиссии Гаврилова И.Н.

Член комиссии Камынин И.В.

Член комиссии Анохина Н.И.

Член комиссии Бессонова М.В.

Член комиссии Попова О.А.

Член комиссии Попова О.И.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственный контракт на поставку автотран-
спорта.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80.
Контактное лицо: Фирсова Ольга Анатольевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Смирнова Ольга Викторовна.
3. Государственный заказчик: главное управление здравоохранения Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Почтовый адрес: 394024, г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.
Адрес электронной почты: mail@oblzdrav.vrn.ru
Номера контактных телефонов: (4732) 39-72-08, 51-98-42.
Контактные лица: Богатырев Георгий Павлович, Нечаева Зоя Степановна.
4. Предмет государственного контракта. Наименование и количество поставляемого товара. Место поставки товаров. 
Начальная (максимальная) цена контракта.
4.1. Предмет государственного контракта: поставка автотранспорта;
4.2. Наименование и количество поставляемого товара: автомобиль скорой медицинской помощи ГАЗ (или эквивалент) - 1 шт.;
4.3. Место поставки товаров: г. Воронеж, Московский проспект, 151;
4.4. Начальная (максимальная) цена контракта: 560 000,00 руб.
5. Срок, место и порядок представления документации об аукционе:
Документация об аукционе представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукцио-
на, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на 
себя ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.
6. Место и срок подачи заявок на участие в аукционе:
Прием заявок осуществляется по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101, с 26 сентября 2008г. (в рабо-
чие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов) до 16 октября 2008г. (до 09 часов 30 минут).
7. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе:
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 09 часов 30 минут 16 октября 
2008г. по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место, дата и время проведения аукциона:
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 24 октября 2008г. в 11 часов 00 минут по московскому времени по 
адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-
исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
10. Обеспечение заявки на участие в аукционе: установлено.
Заместитель руководителя главного финансового управления  Воронежской области В.Н. Юденков
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ  
В ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА 

(ДОКУМЕНТАЦИЮ ОБ АУКЦИОНЕ)
1. Настоящее извещение о внесении изменений в извещение о проведении аукциона (документацию об аукционе) является 
неотъемлемой частью извещения о проведении открытого аукциона, опубликованного 18.09.08г. в газете «Коммуна» № 138 
и размещенного на сайте www.gfu.vrn.ru, а также документации об аукционе по проведению данного аукциона, размещен-
ной на сайте www.gfu.vrn.ru, и  должно рассматриваться вместе с ними.
2. Наименование аукциона: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на выполнение ремонтно-
строительных работ.
3. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Государственный заказчик: главное управление внутренних дел Воронежской области.
4. Изменения в извещении о проведении открытого аукциона:
Пункт 6 извещения о проведении открытого аукциона, описанного в п.1, читать в следующей редакции:
«6. Место и срок подачи заявок на участие в аукционе: Прием заявок осуществляется с 26 сентября 2008г. (в рабочие дни 
с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов) до 16 часов 30 минут 13 октября 2008г. по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. 
Карла Маркса, 80, к. 101».
Пункт 7 извещения о проведении открытого аукциона, описанного в п.1, читать в следующей редакции:
«7. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе:
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 16 часов 30 минут 13 октября 
2008г. по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80».
Пункт 8 извещения о проведении открытого аукциона, описанного в п.1, читать в следующей редакции:
 «8. Место, дата и время проведения аукциона:
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 27 октября 2008г. в 16 часов 00 минут по московскому времени по 
адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.»
5. В документацию об аукционе по проведению данного аукциона внесены следующие изменения:
Часть 2. Информационная карта аукциона, п. 10 «Форма, сроки и порядок оплаты»:
Фразу «– по факту выполнения работ» читать в следующей редакции:
«- аванс в размере 30%, окончательный расчет по факту выполнения работ».
Часть 2. Информационная карта аукциона, п. 20 «Даты начала и окончания срока подачи заявок на участие в аукционе»:
Фразу «С 19 сентября 2008 г. в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов по 9 октября 2008 г. (до 16:00)» 
читать в следующей редакции:
«с 26 сентября 2008 г. в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов по 13 октября 2008 г. (до 16:30)».
Часть 2. Информационная карта аукциона, п. 22 «Формы, порядок, даты начала и окончания предоставления участни-
кам размещения заказа разъяснений положений документации об аукционе»:
Фразу «с 19 сентября 2008г. по 3 октября 2008г. (включительно)» читать в следующей редакции:
«с  26 сентября 2008г. по 7 октября 2008 г. (включительно)».
Часть 2. Информационная карта аукциона, п. 25 «Место, день и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе»:
Фразу «с 9 октября 2008г. в 16 часов 00 минут» читать в следующей редакции:
«с 13 октября 2008 г. в 16часов 30 минут».
Часть 2. Информационная карта аукциона, п. 26 «Место, дата и время проведения аукциона»:
Фразу «22 октября 2008г. в 10 часов 00 минут» читать в следующей редакции:
«27 октября 2008 г. в 16часов 00 минут».
ЧАСТЬ 4. ПРОЕКТ ГОСУДАРСТВЕННОГО КОНТРАКТА читать в новой редакции.
Документация об аукционе в редакции указанных изменений размещена в установленном порядке на официальном сайте 
www.gfu.vrn.ru.

Как указано в уставе этой 
некоммерческой организации 
– «Основной целью Фонда 
является оказание всесторон-
ней помощи Русской Право-
славной церкви, в том числе 
в восстановлении ее святынь, 
реставрации, восстановле-
нии и воссоздании памятни-
ков архитектуры и культуры 
религиозного назначения, 
в том числе монастырских 
ансамблей, содействие духов-
ному возрождению общества, 
возрождению национальных 
культурных и религиозных 
ценностей и традиций. Ока-
зание благотворительной по-
мощи и поддержки инвали-
дам, сиротам, престарелым 
гражданам, нуждающимся в 
социальном попечительстве». 
Несмотря на то, что организа-

ция создана всего несколько 
недель назад, с ее помощью 
уже удалось помочь ремонту 
Покровского кафедрально-
го собора. Были выделены 
денежные средства, на кото-
рые закуплены необходимые 
строительные материалы для 
восстановления стен и глав-
ного купола собора.

Название для благотвори-
тельной организации выбрано 
не случайно. Уже много лет 
ОАО «Павловскгранит» ока-
зывает помощь в Павловском 
районе. Символичный герб 
города – апостол Павел лег в 
основу и трансформировался 
в логотипе Группы компаний 
«Павловский гранит», а затем 
преобразился в образах Петра 
и Павла уже на благотвори-
тельном поприще.

Помощь  
от Петра  
и Павла
Новый Благотворительный фонд начал свою работу на 
территории Воронежской области. В состав учредите-
лей «Фонда Святых апостолов Петра и Павла» вошли 
генеральный директор ОАО «Павловскгранит» Сергей 
Пойманов и Воронежская и Борисоглебская епархия 
в лице митрополита Сергия.

Реквизиты Благотворительного фонда  
«Фонд Святых апостолов Петра и Павла»

394030, г.Воронеж,
тел./факс: 55-89-45, 55-89-46

ИНН/КПП: 3666143173/366601001,
ОКПО – 87962880, ОКВЭД-85.32, ОКОПФ-88

Расч.счет: 40703810413000024156
Корр.счет: 30101810600000000681
ОКПО: 05169287, БИК 042007681

Центрально-Черноземный банк СБ РФ г.Воронеж.

 

Масла и сМазочные Материалы:
Масла моторные, индустриальные, трансформаторные, 
солидол, литол, циатим

лакокрасочная продукция:
Нитроэмали, автоэмали, эмали ПФ, акриловые краски,  
эмали масляные, лаки, олифа, пудра алюминиевая, 
растворители, грунтовки, шпатлевки

ХиМическая продукция:
Сода кальцинированная и каустическая, известь хлорная, 
тринатрийфосфат, карбид кальция, кальций хлористый, 
сульфоуголь, силикагель, электролит калиево-литиевый, 
перекись водорода, хладон-12 и -22, стиральный порошок, 
химические реактивы, кислоты.

картон:  
Прокладочный,  
коробочный

асбестотеХнические изделия:
Паронит ПОН-Б, ПМБ, набивка, асбошнур,  
асботкань, асбокартон.

Широкий ассортиМент 
в одноМ Месте!

394033, воронеж, ул.землячки, 21
тел.: (4732) 27-70-30, 23-44-86,  23-18-14

e-mail: himopttorg@hot.vrn.ru; www.himopttorg.ru

буМага:
Оберточная, подпергамент,  
крафт, мешочная.

Реклама.
Сертифицировано.

Ре
кл

ам
а.

(Окончание. Начало на 9й стр.)
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